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o TEMPO ....: Press�o At�osférica Média: 1011�4
li; milibares. Temperatura média do dia: 25.0 _graus
p com máximo na maior insolação de 30.9 e.mínimo

à noite de 19.7 (No Planalto a média mínima será
de 12.7) 'Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus..
-Cumulurumbus, de meio a encoberto. Nevoeiros

, "noturnos nas margens de rios, serras e litoral. Esta
do médio do Tempo: Com chuvas esparsas e ventos
de rajadas fortes no Planalto, sobre as bacias de
rios" No litoral, formações chuvosas passageiras,
passando a estáv�l bom. Trovoadas passageiras nas
serras entre o litoral e o Planalto. Previssão: A.'
Seixas Netto.

,

. Após reunião, ontem, a diretoria do Banco
do Brasil decidiu não mais conceder financia
mentos com recursos próprios d,!l sua Cartei- ,

ra de Crédito Agrícola para a aquisi9ão de
máquinas importadas. Segundo o BB '

a deci
são, tomada em reunião sob a presidência do

'

, Sr. Angelo Calmon de Sá, teve em vista a

situação do balanço de pagamentos do país,
objetivando desestimular a compra de bens
no exterior".
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o DNPVN "confirmou o projeto. do porto,pesqueiro de Laguna
e anunciou que até algti.mas obras de infra-estrutura - entrepos

... to. frigorífico e fábrica. de g�lQ, i. irllo à licitação em 76. (Pg. 3)
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L.g�na tera se,u porto
-,

Página 5.

Ford envia a
,,'

Geisel
/\

pesames por,
, \

Araújo Castro,
Página 5.

Desidratação i

.�

faz 10, vítimas

.por dia

em Blumenau
P�i.aP .!!_._

.'

se faz em
um ano o'

I I

,seu primeiro
transplante'

.

'Página 16.
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... Montoro,diz

que reforma
maior é o

flrn da exceção

• J '
•

o Exército libanês interviu ontem no conflito
entre militantes muçulmanos e cristãos, ocupan
'do o distrito hoteleiro, de Beirute e socorrendo
os falangistas cristãos que, estavam sitiados. A
noite de combate deixou um saldo de 24 mor
tos e 63 feridos. Os cristãos entrincheirados no

,

Hotel Hilton seriam massacrados não fosse a in-

tervenção ,do Exército. (página 2) ,A Chapecoense veio a Florianópolis disposta a tumultuar. Perdeu de 2 a O e teve dois jogadores expulsos (P. 8).

Reservatórios,

Os reservatórios da Casan serão sete em meados de 1976.

Até julho, 15 I

milhões de litros,
suprem a Cidade

Página 16.

,

'I
Sassafrás Beira-mar

A extração e beneficiamento do óleo ainda é rudimentar.

Uma riqueza' do
Alto Vale estocada'

, I

por falta de mercado
I

Pági·1UI. 9.' Pági,," 3.

A Av. Rubens A. Ramos engarrafada espera o prolongamento.
I

DER contrata o

projeto do contorno

norte da Capital
�,
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Extremistas
ameaçam o

governo
peruano

Lima - Foi .denuncíada ante
ontem, pelo presidente general.
Francisco Moralez Bermudez, a

existência de uma escalada con

tra seu governo, procedente de
setores de extrema direita e ex

trema esquerda. O chefe de Es
tado peruano advertiu que, se

for necessário será empregada a

força para rechaçá-la.
Bermudez acrescentou' que. a

escalada tenta desequilibrar o

governo e quebrar a união das

Forças Armadas. "Para isso -

salientou - eles tehtam infiltrar
se em organizações populares,
subvencionam jornalistas e afe
tam os jornais e revistas e pre
tendem confundir o povo.

Moralez .Bermudez disse que
frente a esta situação "devemos
ser muito claros. Não se confun
da prndência com' debilidade,
tolerância com libertinagem,
nem liberdade dentro da lei com

ações conspiratórias. Temos de
monstrado abertura, pondera
ção, boa fé. Não tem havido a'
correlação esperada.

- Esta advertência - disse -

deve ser bem comp reendida.
Não se tolerará nada que detur

pe os propósitos e funções do

governo revolucionário das For

ças Armadas.
Mo ralez . Bermudez falou

numa reunião- de ebefes d o

Exército no círculo militar do
Peru, em comemoração aos 151
anos ll.:l batalha de Ayakutcho,
data que no Peru foi instituída
há _47 anos como "o dia do
Exército".

Mussolini

queriaum
rei italiano"

.
,

na Espanha
Florença - O ditador fas

cista Benito Mussolini solici
tara ao general Francisco
Franco que escolhesse como
rei da Espanha um italiano,
mas Q dirigente espanhol,
em resposta, disse que pre
tendia "acabar com os co

munístas" no .pafs antes de'
pensar num novo rei. A re

velação foi feita por Duilio
Susmel, um dos mais impor
tantes pesquisadores italia
nos sobre o fascismo. Disse
ele que o fato ocorreu em

1937, enquanto Franco,
com a ajuda do fascismo
italiano e do nazismo ale
mão" ainda combatia na

guerra civil, pela conquista
do poder, que estava em

mãos de um governo republi
cano esquerdista. Susmel I'

afirmou que Mussolini fez
sua proposta através de uma
carta de próprio punho; en
viada a Franco através de
seu emissário, Roberto ati
nacci. Num relatório ao dita
dor fascista, Farinacci assi
nalou: "Franco ainda não
tem segurança 'sobre o ,que
será a Espanha no futuro.
S6 se preocupa em ganhar a
guerra e depois manter-se,

por um longo tempo como

governo, a fim de acabar
com todos aqueles que te
nham tido contatos diretos
ou indiretos com os verme
lhos"...

para o contorlo dos pés.

Portugal: crise no PPD
pode cindir alamoderada

Lisboa ê-O chefe do Partido Popular Democrata -1 PPD -, ,

Francisco Sá Carneiro, denunciou ontem a decisão de 21
deputados d a agremiação de afastarem-se do Partido e

continuarem na Assembléia Constituinte como indepen-
dentes. _

. A atitude dos deputados do PPD foi considerada em

círculos políticos como um sério golpe à frente moderada,
que emergiu consideravelmente fortalecida após a fracas
sada tentativa de golpe esquerdista de há duas semanas

atrás.
.

.;Numa entrevista coletiva, Sá Carneiro censurou a decisão
dos deputados dissidentes como urna "manobra inquie
tante" e os exortou a reconsiderar a .decísão, Disse que
foram eleitos para a Assembléia de 250 membros não como
candidatos individuais, mas sim como representantes do
Partido cuja plataforma juraram obedecer.
A lei eleitoral, entretanto, permite a desvinculação de

um partido, desde que o deputado não se incorpore a mitro.
Liderados

.

pelo ec-secretârío geral do PPD, Emílio
Guerrero, os 21 desseram anteontem que sua decisão fora
"adotada para defender as' idéias da democracia social corno,
caminho para o socialismo". . ,

Durante o fun-de-semana, numa turbulenta conferência
nacional do Partido, vários dos deputados e delegados
resolveram renunciar a sua fílíação. Disseram que Sá

Kissinger inicia
viagemmas dizque
não irá.a Moscou

" .

Washington - O secre

tárío de Estado norte-ame

ric ano Henry Kissinger
partiu ontem em viagem
de nove I dias pela Europa
Ocidental, onde participa
rá de uma conferência da

Organização do Tratado
do Atlântico Norte -

OTAN - e uma conferência
sobre 'energia. Entretanto,
"abandonou sua idéia inicial
de ir a Moscou, que tinha

por .finalidade tratar de

romper o "impasse" exis
tente entre 'a União' Sovié
tica e os Estados Unidos;'
Provavelmente fará essa via
gem' em janeiro.

A primeira escala é em

Bruxelas, onde os sninís
.

tros da OTAN discumão o

quase.esfacelamento da ali

ança .rnilitar ocidental, a

<reviravolta para a esquerda
ocorrida em Portugal, os

problemas do Medíterrã-.
neo oriental com relação
ao conflito em Chipre e o

futuro das s bases norte

americanas na Grécia e TUI
/

quia, que parece incerto.
No fun de semana, após

uma escala em Londres pa-,
ra conferenciar com alguns
embaixadores norte-ameri

canos, Kissinger irá à cida
de de Furth, na Alemanha

Ocidental, de ond� fugiu
com sua família em 1937,
em consequência da perse
guição nazista aos judeus.

, /

Na próxima semana, em

Paris; participará de uma

conferência a nível minis
teria de países industrial-i.
zados .e subdesenvolvidos.

Inicialmente, as nações
ocidentais, lideradas pelos
Estados Unidos, haviam
programado que a confe
rência seria um diálogo en

tre-os países produtores e

consumidores de petróleo.
Mas com as gestões da

Franca, a conferência ex

pandiu-se para incluir 19

países do Terceiro Mundo

produtores de matérias-pri
mas básicas para os países
ricos.

Carneiro exercia o poder de forma muito personalista e era
insensível a maiores correntes liberalizadoras dentro do
Partido.

Sá Carneiro afirmou, na entrevista coletiva, "que Guer
reiro estava descontente por ter sido obrigado a ceder o

cargo de secretário geral que ocupou enquanto estive
doente". Acrescentou que Guerreiro era "mais marxista
leninista do que democrata social" e que prestava um

serviço muito "pobre" à causa da democracia.
O Partido Socialista, o maior do país, e ideologicamente

a esquerda do PPD, Iof ereeeu lugar aos 21 e' a todos os
outros dissidentes do PPD. C omentou-se que entre os I
demais 61 deputados do PPD, junto com um ministro e um

secretário de Estado desse partido, também poderiam
abandoná-lo. •

Sá Carneiro disse que tinha garantias do presidente
Francisco da Costa Gomes de que. se o ministro e o

secretário abandonarem o P'fD, o partido poderia designar I

suas substituições no governo, acrescentou que todo IlOVO

governo que se formar será uma coalizão com a atual.
Nas últimas semanas, Sá Carneiro'mostrou-se otimista

quanto às possibilidades do PPD nas eleições parlamentares
do próximo ano. Numa entrevista a The Associated Press,
disse que as pesquisas de opinião pública colocam o PPD
adiante dos socialistas em uma eleição.

Espanha: greves,
.

.-
. prot,stos, prlsoes
Madri - O Estado espanhol se preparava ontem para o

julgamento do dirigente operário; Marcelino Camacho; em

meio a crescentes protestos de estudantes e trabalhadores, .

contra o governo e de 11 partidos políticos ilegais da
Catalunha, que exigem maior autonomia para sua região. A
polícia invadiu as universidades de Madri, Barcelona,
Oviedo, Granada, Valladolid é Salamanca, onde os estudan
tes foram dispersados a cacetadas anteontem, após tentarem
realizar manifestações.

Camacho, de 57 anos, foi chamado ao único tribunal

político do país para responder pelas acusaçõespolícíaís de
'tentar organizar urna manifestação exigindo anistia para
todos os prisioneiros políiícos. O dirigente operário, de

filiação comunista, foi novamente preso uma semana depois
que o rei Juan Carlos I o anistiara, livrando-o do cumpri-

.

menta da sentença a que fora éondenado por "ofensas
politicas".

.

O sacerdote Francisco Garcia Salve, esquerdístaçsenten
ciado com Camacho, foi multado no equivalente a 3.400
dólares, anteontem, com a alternativa de passar 71 dias na

prisão. Ele também foi novamente preso depois de ser

anistiado pelo tei Juan 'Carlos. A polícia acusou-o de
insultos quando estava dispersando uma mánífestação em

homenagem ao padre.
Em Madri, devido às greves de protesto-rnaís de'seismil

pessoas não compareceram a seus locais de trabalho,
principalmente nas indústrias metalúrgicas e na construção
civil. Outros 16 mil trabalhadores estão em greve nas

indústrias eletrônicas, reiVindicando n{elhores salários. Em
Barcelona, os operários decararam uma greve geralpara
hoje, enquanto o Conselho das Forças Políticas, uma

organização catalã de partidos políticos, se pronunciou
contra a continuação da monárquia 'e da ordem imposta
pelo' general Francisco Franco.· O

. Conse�o exige maior

autonomia para sua região e anunciou também a formação
de um governo provisório, encabeçado por José Tarradella,
exilado em Tours, na França.

Exército Iibanês intervém na guerra civil

B rezhnev: um discurso relativamente cauteloso.

Brezhnev faz discurso
cauteloso na conferência

. '/

de cúpula em Varsóvia'
Varsóvia ...:. Ó líder soviético Leoníd

Brezhnev seguiu ontem de trem de Varsô
via para Moscou depois de ter participado
do Congresso do Partido Comunista Palo- .

nês.

Brezhnev, que fez um discurso relativa
mente c,auteloso, em Vars6via, reuniu-se

depois com outros chefes de partidos co

munistas europeus, para uma pequena
"conferência de Cupula". Estavam presen
tes Edward Verek da Polônia, Usta Husak
da Checoslováquia, Janos Kàdar da Hun

gria, Todor Zhivkov 'da' Bulgária, e Erich
Honecker da República Democrática da
Alemanha. O líder do Partido Comunista

..

da Mongolia, Qu Mzhagin Tsedenbal tam-

bém participou da reunião;
A Romênia, representada em Varsóvia

por uma delegação de funcíonãríos menos

graduados, não participou do encontro.
Segundo o jornal do Partido Comunista

Polonês, Trybuna Ludu a reunião foi dedi
cada à troca de pontos de vista sobre

cooperação entre as Nações Socialistas e
.

problemas internacionais.' .

Tribuna Ludu disse que os Iíderes comu
nistas dedicaram atenção especial "aos rnei-

�

.

os de consolidar os acordos de Helsinque".
, Também se discutiu a necessidade de

frear a corrida armamentista e acompanhar
a distensão política com uma' distenão
militar". '

Argentina :. governo desmente

regresso de José Lopez Rega
Buenos Aires - A chancelaria argentina

desmentiu estar realizagj4�_ft��tões no �xte-., c
ríor p ara o regresso do ex-ministro do ..

Bem-Estar Soc,ial"José Lopez Rega. Entre-
.

tanto, o desmentido não foi feito de forma

categórica, o que estimulou as especulações
sobre o eventual retorno. Esse novo ele

mento, no já conturbado ambiente polítíco
do paí s; ocorre no momento em que

parece iniciar-se um expurgo nó bloco de

deputados peronistas chamados: díssiden-
<,

teso Ontem foi expulso do partido o depu-
tado Palácio Deheza.

,

Segundo uma notícia divulgada por

agência noticiosa, Lopez Rega é colabora

dores teriam abandonado sua residência na

capital espanhola, no fun da semana passa
da; partindo com destino desconhecido. O

jornal EI Cronistà diz que Lopes. Rega
poderia ter partido .para algum país próxi
mo 'à Argentina, provavelmente o Brasil.

"Ali reside Cláudio Ferreira, ex-titular (la
filial da Agência de Notícias Telam (argen
tina) no Rio de Janeiro".

DÚVI DAS La Opinion, ,�or sua vez,
afirma' que. "a versão sobre o retorno de

.

Lopez Rega, embora não tenha sido conflr-

mada por nenhum setor, também não foi

desmentida, pela presidência do país, numa
etapa em. que ds desmentidos parecem
superar as informações ofícíaís'T'O' êx-mÍ
nistro de 56 anos foi para Madri depois de

sua renúncia forçada, em 11 de julho,
interrompendo assim uma vertiginosa as

censão política, que o havia tornado o mais

influente personalista do governo .da presí
denta Isabel Peron.

O Ministério do Be m-Estar Social, que

Rega dirigiu de 25 de maio até sua renún

cia, está sendo alvo de três investigações
simultâneas" devido á denúncias; de SUp0S
tos escândalos financeiros. O juiz federal

Alfredo Nocetti Fa solino ordenou que fos

sem processados dois ex-colaboradores di

retos de Lopez Rega, apesar de não indiciá
lo diretamente. Mas o que mais preocupa o

governo é o trabalho de uma comissão

investigadora nomeada pela Câmara dos

Deputados, constituída por senadores opo
sicionistas e peronistas dissidentes, que -se

propõe a analisar a gestão ministerial de

Rega e as atividades de uma entidade de

ajuda social r: a Cruzada de Solidariedade
Justicialísta '" presidida por Isabelita.

A LOJA QUE FALTAVA NA ILHA
FÁCIL ACESSO - ESTACIONMAENTO
TRANQUILO, - BEM LOCALIZADA NO
CORACÃO DA CIDADE PARA VOCÊ ADQUIRIR
TODA 'LINHA DE MA'fERIAIS PARA SUA
REFORMA OU CONS TRUÇÃO

a casa do construtor
AGORA'PARA SUA MAIOR TRAQUILlDADE, NA
AV, RIO BRANCO No, 30 - FONE 44-1811

........

'Pelo presente, ficam' convocados os Senhóres
Acionistas 'para uma assembléia geral extraordinária
desta Sociedade, a realizar-se em Sua sede social em

Estação Cocal, Morro da Fumaça, S.C., às 14,00 horas
do dia 22 do m�s cqrrente, a fim de deliberarem sobre
a seguinte Ordem do Dia:

10. - Proposta da Diretoria' acompanhada de Pare
cer favorável do Conselho Fiscal para aumento do

Capital Social de Cr$ 8.000.000,00 (oito milh�es de
.

'. ·.cruzeiros) para Cr$ 12.000.000,00 (�oze milhões de

cruzeiros)� mediante irícoporação"de Reservas;
20. � Alteração parcial c:los Estatutos Sociais;
30. - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

EstaÇão COcal - SC, 08 de dezembro de 1975.
Pelá Diretoria

Henrique �heshio Sa tO'

Diretor Gerente

.....

pHILlPPI & elA

Beirute - Usando lança-foguetes e metralhadoras, tropas Kamál Junblatt, principal porta-voz muçulmano.
do exército do Líbanoocuparam ontem o distrito hoteleiro "O Estado intervém, apenas para salvar os' grupos
de Beirute, sendo' acusadas imediatamente pelos muçulma- falangistas sitiados", é a manchete do jornal AI Moharrej.
nos esquerdistas de irem em auxílio dos encurralados A ação militar é a primeira de envergadura'detemiinada
militantes cristã os. pelo governo para pôr um fim aos combates entre cristãos e

O combate junto ao V'ar provocou um incêndio no Hotel muçulmanos, estes últimos auxiliados por guerrilheiros
St. Georges, reduzíndoa cinzas grande parte de sua elegante palestinos. Pelo menos 750 soldados fortemente armados
estrutural.Im porta-voz do Corpo dos Bombeiros disse que 'tomaram posições na zona hoteleira e comercial de Beirute
os prejuízos foram' de' monta. Ocorreram Incêndios em e de início limitaram-se a impedir os ataques de ambos os
outros edíffcíos, porém os bombeiros não puderam chegar lados para em seguida obrigá-los a abandonar suas posições,
aos locais em razão do intenso combate com uso de -

impondo-lhes severo ataque. O exército assumiu o controle
foguetes e m�rteiros e�tre cristãos e muçu�anos que há dos. principais .hotéis, disseram porta-vozes da segurança,oito meses e_stao envolvidos em uma guerra cívíl.. unindo-se aos militantes da falange 'que estavam entrin-

Esta noite os combates deixaram um saldo de.24 mortos -=- cheirados no' ainda inacabado Ho tel Hilton e no centro de

e 63 feridos, segundo cálculos não oficiais da polícia. esc�tórios. , . : _ " .

Outras quatro pessoas em conflitos de rua em trípoli, ao L�tam�s contra o exército e contra os �n�taos,' disse
I

Norte, e durante toda a pessoas em conflitos de rua em um
. p�stolelfo �uçulmano que estava próximo a zona

T' li N rt durante toda a "Surpreende-nos que o hoteleira. Karamí negou-se a atender, durante meses, as'
npo 1, ao ,o e,e. 1"

-

d
. -

iércít td
,. ,.

t R shid Karami tenha autori so ícítações os cnstaos para que o exercito en rasse epgoverno o pnmeuo-mmls ro a:;u
-

-.
.

.

f
' ,

s1"zado a intervenção do exército para proteger os militantes aç�o, 'p0�s oSKamu ç�lmanos sustenJtambl qtute seus °tlCHUS dao
da falan e ue estavam prestes a ser derrotados", disse pro-c�staos. .: rarm assegurou a un a, ,que as rapas. og q exército estao sob o comando do mmístro do Intenor

Camille Csamoun, cristão rraronita, e qu e ele não teve nada
a ver com a intervenção. Entretanto, considera-se esta sua

afirmação uma tentativa de se eximir de' responsabilidade,
pois o premier é também o ministro da Defesa.

JUfZO DE DIREITO DA la. VARA CIVEL
DA 'CO�vlARCA DE FLORIANÚPOLlS

, Edital de Arrematação
(Resumo: C.P.C. art. 687)

V�nda em praça: dia 22 de dezembro de 1975, às 10
horas. (lance superior à,avaliação).
Venda em 20. leilão: dia 11 de fevereiro de 1976, às
10 horas. (a quem mais dedo
Local: Rua Santos Saraiva, esquina com a Rua Padre·
Luiz Zuber, em Capoeiras. ,

'

Processo no. 518-75,- Processo de Execução.
Exequente: Telmo José Domingues.
Executado: Oliveira & Oliveira Ltda.

\,

.

Bens a serem- arrematados: "-

50 tubos e conexões de marca Tigre.l.. 100 mm e seis
(6) metros de comprimento. Avaliado em

Cr$ 4.000,00.
.

5.000 quilos de aço - CA-24 - bitola 3/16, CA-50 -

'bitola 5/16: CA-50 - bitola 1/2 polegada. Avaliado
em Cr$ 15.qOO,00.

. .

10 conjuntos de sani1ários, de marca Hervy, de luxo,
avaliado em Cr$ 4.500,00.

Consórcio Nacional Ford - Dipronal,
, /

MINERACÃO SANTA CATARINA S/A
CGC �o. 86.531.225/0001-90
Assembléia Geral Extraordinárià

, \

CONVOCAÇAO

·6 mesas de aço inoxidável, com 1,30m de comprimen
.

to e com válvula. Avaliado em Cr$ 1.500,00.

Valor total da avaliação: Cr$ .25.000,00 ('laudo data
do em 25 de setembro de 1975). .

r '

F lorian6polis em 04 de dezembro de 1915. C arl�s
Saldanha, Esc�ivão. Lauro Pereira Oliveira, Juiz de DI-

reito da 1a. Vara Cível.
Lauro Pereira Oliveira

Juiz de Direito

CONVOCACÃO DE ASSEMBLÉIA.
PLANO PONDERADO

GRUPO NOVO - CT3/30387

Comunicamos aos Senhores CONSORCIA
DOS PLANO PONDERADO - CT3/30.387
do CONSÓRCIO NACIONAL FORD": '01-
PRONAL que a la. assembléia será realizada
diao:12/12/75 (sexta-feira) às 20 horas no salão
de exposição da Dipronal à Rua Vereador Ba
tista Pereira, 428, - Estreito - (Próximo ao De
tran).

Oep. Consórcio - Oipronal.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Além de Itajaí,
mais um mu nicípio
catarinense terá seu

porto pesqueiro

Diversas rodovias
terão sua

construção contratada
_!J.oje pelo Governo,

! .

Confirmado: Lagu,na
·com.porto p'esqueiro

, Plano rOdo"iário do
E-stad� é implantado

"

,

! '

"

i

A notícia de qu e Itajaí, por decisão já sacramentada
pelo Governo Federal, seria a sede do porto pesqueiro do
Estado, provocou em Laguna e na Assembléia Legislati
va, uma irada onda de pronunciamentos'. A irritação
também chegou à Câmara Federal, com diversos parla-.:
mentares se pronunciando sobre o assunto.

Envolvendo cerca de 82,5 milhões de cruzeiros <de
investimentos, o Governo do Estado vai contratar hoje,
em solenidade a realizar-se no Pa lácio dos Despachos,
diversos projetos e obras rodoviárias, entre os quais, o
projeto final de engenharia para o contorno norte da

capital (continuação, da Avenida Rubens de Arruda

Ramos).
.Os contratos serão firmados entre o DER e diversas

firmas empreiteiras. O projeto fínal de engenharia do
contorno norte da Capital, no valor dé
Cr$ 2.446.926,53, tem prazo de execução previsto para
seis-meses.

Os demais contratos se referem a execução dos

serviços de terraplenagem, revestimento primário, drena
gem, obras de arte correntes e serviços complementares
na rodovia SC-283, no trecho Concórdia-Seara, no valor
de 30 milhões e prazo de conclusão de 18 meses.

Construção de um viaduto em concreto armado, sobre à
Estrada de Ferro Teresa Cristina, situado no acesso

Centro Criciúma, no valor de 457 mil cruzeiros e prazo
de conclusão de ISO' dias. Construção de três pontes em

concreto armado situadas na jurisdição da Residência do
DER de Criciúma, no valor de 1 milhão e 360 mil

cruzeiros, com prazo de conclusão de 180 dias. Pavimen

tação asfáltica do acesso Oeste de Joaçaba à BR-282"
com um prazo de 80 dias, num valor de 1 milhão e '500
mil cruzeiros. ,

.

E, finalmente, terraplenagem, obras de arte corrente,
drenágem e serviços complementares na rodovia SC�65,
no trecho Ipumirim-BR2283, no valor de 20 milhões e

500 rníl cruzeiros, com prazo de conclusão de 360 dias.

Tp.rraplenagem, obra - de arte corrente, drenagem e

serviços complementares na rodovia SC466, trecho

Itá-Seára, num 'valor de 26 milhões de cruzeiros. Serão

entregues também os avisos de licitação para comple-,
mentação dos serviços de terraplenagem, drenagem e

pavimentação asfáltica das estradas Brusque-Gaspar e

, Jaborá-BR-�82. , O prolongamento da Rubens Ra mos t�m projeto contratado.

I
I"
,

Ontem, o Secretário de Imprensa, Sr. Antônio Alves
Filho, anunciou que os planos para o porto pesqueiro de
Laguna, bem como as obras previstas de infra-estrutura
(entreposto frigorífico e fábrica de gelo) poderão ser

licitadas no próximo exercício.

A notícia foi liberada pelo superintendente da Sude
sul, engenheiro Paulo Melro, que, num ofício datado de
30 de novembro, ao diretor da 7a. Diretoria Regional do
DNPVN onde lhe expunha os planos do Projeto Litoral
SUl, a cargo da Sudesul, enfatizou que o porto pesqueiro
de Laguna fazia parte do pro�eto global.

O engenheiro Alberico Bones, em ofício datado de 3
de novembro, respondeu ao superintendente da Sudesul

-,

que em "atenção à sua solicitação, no que tange ao porto
pesqueiro de Laguna, podemos informar que se encontra
em, fase de conclusão a revisão dos projetos, especifica
ções e orçamentos do entreposto frigorífico e fábrica de

gelo para o porto pesqueiro. As obras poderão ser

licitadas no próximo exercício". ,

Mais um ofício foi feito, desta vez do superintendente
da Sudesul ao Governador Konder Reis, comunicando
lhe que as obras para o porto pesqueiro, segundo a

resposta obtida no DNPVN, continuariam. \

Segundo o secretário de Imprensa, que foi, quem fez a

comunicação ontem' à tarde, "o otimismo do Executivo
frutificou". A Cocar _ Companhia Catarinense de
Armazenagem, _ segundo um contato feito ontem,
poderá ser a entidade encarregada de gerenciar o porto
pesqueiro de Laguna, devendo os estudos serem iniciados
tão logo o DNPVN defina as obras de infra-estrutura.
Dessa definição também sairá o trabalho de preparação
de mão de obra especializada pela Cocar, para habili-

tação de gerência sobre os portos pesqueiros do Estado. As obras do porto pesqueiro estão parad as há quase 2 anos.

I
"

I
i
I

,8u%atto se lança�andidato
a vice -gqvernador do Estado

,
,

Canto dizque não volta Ipese
com�mora hoje

13 anos de
atividades

o lançamento do "em
préstimo odontológico" é o

fato mais marcante, prepara
do pelo Instituto de Previ- I

dência do Estado de Santa
Catarin� .:' Ipesc _ para
comemorar hoje o seu 130.
ano de existência. O ato terá

lugar às 18 horas no Palácio
dos Despachos e na mesma

oportunidade o governador
Konder Reis vai assinar de

creto instituindo o Sistema
de Informações Previden

ciárias e convênio de apoio:
técnico en tre o Ipesc, e o

Instituto de Orientação às '

Cooperativas de Santa Cata
'rina.

O empréstimo odontoló

gico está aberto ,a todos os

associados da autarquia pre
videnciária e destina-se a co

brir despesas com tratamen
to dentário.

Ainda dentro das festivi
dades alusivas à passagem dó
130. aniversário do Ipesc,
será inaugurado às LO horas
o almoxarifado do órgão,

{

seguindo-se visitas à farmá-
cia do Estreito, ao Departa
mento de Inversões de Fun
dos e ao Centro de Processa-

'

mento de Dados.
Atualmente o Ipesc con

ta com 15 agências instala
das nas principais cidades do
Estado, sendo presidido pe·
lo sr. João Paulo Rodrigues.

à liderança da oposição
_ Não haverão, de pretender _ Governo

e Arena _ a perpetuação no, Poder, mor
mente quando este não lhes foi outorgado
pelo povo em eleições diretas. O reveza
mento d os partidos no Governo é fato
natural e salutar dentro da concepção
filosófica da democracia. Por isso e porque
a grande maioria do povo está com a

Oposição é que haveremos de poder testar '

nossa capacidade administrativa _ enfatí-

,

: "De qualquer forma serei candidato".
Contra a surpresa de seus próprios compa
nheiros de partido, que não se decidiram
ainda a levantar publicamente o debate

sucessório, o deputado Waldir Buzatto está
anuncian do formalmente asua-candidatura

,

à vice-governança do Estado, em 78, posi
ção que acredita estar no direito de reivin

dicar "pelos serviços prestados, pela coe

rência e pela lealdade". A candidatura teve,

inclusive, um .ançamento semi-oficioso, na
cidade de Urussanga, no último final de

semana.

_ Fiz ampla pesquisa para tomar essa

decisão. Estou pisando em terra firme, e
irei até o fim _ acentuou Buzatto, após dar
por lançada a sua candidatura.

E justifico';!: "Estou na vida pública há
mais ?e vinte anos. Poderia figurar no

segundo mandado de deputado federal,
mas por não desejar passar por esse degrau
da vida, política, cedi meu lugar, à primeira
vez, ao deputado Francisco Libardoni, e na

segunda ao deputado Ernesto de :Mtrcó.

Quanto à deputação estadual, outros sairão

em meu, lugar. Por tudo' isso, tendo em

vista a já percorrida e longa caminhada na

vida pública, julgo-me no direito d� pleitear
ssa posição, que será' indubitavelmente

conquistada pelo MDB em 78.
Buzatto ressaltou que a antecipação de

sua candidatura é urna prova de confiança
na continuidade do processo político e na

manutenção do calendário eleitoral, cuja
alteração, em seu' entender, "seria uma

violência" e UIJ;1 atentado contra as aspira
ções populares".

O deputado Mirilo Sam- na discussão dos temas que
paio Canto revelou ontem motivaram a Nação.no curso

que não aceitará' a sua' re- do' ano. Referindo-se a

condução à liderança' do "tempos difíceis", o líder
MDB para a próxima sessão oposicionista disse estar de

legislativa, devendo convo-
" consciência tranquila, "por-

, éar' reunião da bancada; ,em' "que não me omiti em mo-.

fevereiro, a fim de ser esco- mente algum, e certamente
lhido o seu sucessor no pos- paguei tributo caro, próprio
to. A rotatividade nos pos- da luta de toda liderança".
tos de, comando partidário,
segundo ele, é norma conso

lidada no partido, que só

poderá ser, quebrada em ca

sos excepcionais. Quanto à

liderança na Assembléia, ele
acredita ter cumprido a sua

missão e que a banca&a tem
inúmeros outros valores pa
ra experimentar, a fim de
dar oportunidade de proje
ção política aos que tenham

vocação par,a o, exercício da

liderança.
'

Vice-prefeito de,Chapecó
é o Secretário do Oeste

�qu.O parlamentar não quis
adiantar quem tem as suas

preferências para lídefar a

'bancada no próximo ano,
acentuando que "todos são

candidatos, à execução dos

deputados que ocuPall! caro,
gos na Mesa e do deputado
Dejandír Dalpasquale, por

,
ser presidente do partido".

O deputado Waldir Buzatto frisou, ain
da, que "minha decisão em candidatar-se à

vice-governança não procura hostilizar, de

modo algum, nenhum ilustre noine de meu

partido, principalmente aqueles que dis

põem de iguais ou melhores condições de

'aspirar ao cargo, no caso todos os integran
tes das bancadas federal e estadual, bem
como muitos prefeitos dignos e outros que
o 'partido conta com sobejas possibilidades
de disputa".

Até o momento, Buzatto nãosabe quem
será o seu virtual companheiro de chapa.
"O 'MDB possui um elenco 'de nomes

dignos e respeitáveis para ocupar a gover
nança do Estado", disse.

_ Não tenho nenhum ireceío: em afir
mar que, para vencermos as eleições de 78,
om alguma centenas de milhares de votos

de vantagem, o MDB dispõe, entre outros,
dos ilustres, companheiros Laerte Vieira,
Evelásio Vieira, Jayson Barreto, Pedro Ivo
Campos: Dejandir Dalpasquae e Juarez
Furtado. Aliás, são. nomes apontados pelo
próprio líder, da Arena e do Governo _

concluiu.
, ,

_ O Governador do Estado assinou, na tarde de ontem, ato
nomeando o vice-prefeito de Chapecó, -Joâo Valvíte Paga
nella, secretário do Oeste, A posse está marcada para as 17

horas de hoje, enquanto, que a transmissão do cargo se dará
amanhã, em Chapecó.

O c onvite foi formulado oficialmente ontem e logo após
a assinatura do 'ato o novo secretário reuniu-se durante
meia-hora com o governador Konder Reis, presentes tam

bém o presidente do Diretório Regional da Arena, Lenoir

Vargas Ferreira, e o secretário da Casa Civil, Paulo da Costa

Ramos. Durante o encontro foram tratados vários detalhes
de sua ação à frente da pasta.

I

Gaúcho de Esmeraldina e radicado há mais de 20 anos

em Chapecó, João Valvite Paganella diz conhecer detalhada
mente' a estrutura da Secretaria do Oe ste, pois a acompanha
desde a sua fundação, considerando -O fundamental para o

desenvolvimento da região. Esclareceu que seu plano de

'trabalho será conhecido nos próximos .dias, antecipando
que dois objetivos já se encontram definidos: responder aos
encargos em andamento e dar continuidade aos estudos
com vistas à implantação da Companhia de De senvolvímen

to €lo Oeste .. Codoeste _, criada pela lei de nova

organização administrativa do Estado.

A Secretaria do Oeste estava sendo ocupada pelo chefe
da Casa Militar, coronel Décio do Lago, qu e vinha respon
dendo pelo cargo desde a morte do titular, Hélio Wassun.

,O futuro líder, ao lado
da direção regional, terá; se
gundo Murilo Canto, a res

'ponsabilidàde de conduzir
as ações da bancada ,para o

'

objetivo principal do ano,

� Mirilo considerou 1975
"um ano difícil, de Governo
novo que, muitas vezes, .fez
política no varejo e obrigou
a Oposição a descer aos mes
mos nívéispara o depate".
No entanto, acha que o

MDB não desmereceu a con

fiança,popular, e além de ter
contribuído com o seu voto

para a aprovação das maté
rias 'que consultaram o inte
resse púbico, mostrou-se
sempre 'atuante e vigilante

que serão as eleições munici
pais. "Será um ano de lança
mento e preparação da cam

panha dos candidatos a pre-
, feito", disse, "e de expecta
tivas em torno da escoih� do

candidato ao -Governo em,
78. Acredito que se possa
dizer que 1976 será o ano

da sedimentação do futuro
Governador" ;

,
,

·Brasi'leiros eAlemães' concluem acordo
também no

campo.de seguros.

Uma notícia muito importante para o mercado segurador brasileiro: a associacão da
Vera Cruz Seguradora S,A., com o grupo alemão Aachener und fy1uencheher VersicnerunqAG, que Ingressa como aciorusta trazendo sua vasta experiência de 150 anos de vida e
de 2° grupo segurador da Alemanha - o que vale dizer um dos mais avancados
do mundo.,"

'

. Orientando-se �ela política de aproximação de grupos seguradores brasileiros com
grupos Int�r,naClon�ls, autonzad� pel�s autonda9�s governamentais, a Vera Cruz deu um
passo deCISIVo ao Incorporar valioso know-how as suas operações,

Isso possibilita desenvolver ainda mais suas atividades no mercado internacionalonde, a exemplo de seu t:abalho no âmbito nacional. já se destaca como umas das
r

empre?as mais atuantes,
.

I
"

AACHENER UND '

MUENCHENER VERSICHERUNG AG
\

"
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Cartas

CONVITE
Senhor diretor, convida

mos Vossa SEnhoria para a

solenidade de encerramento
do ano, dos Clubes de Mães
com Culto Ecumênico a rea
lizar-se nas dependências do
SESI, sito à Rua Ministro

. Calógeras, 157, no dia 13 de,
dezembro vindouro, às 9,00
horas..

' t ,

.

Na mesma ocasião será
h o menageado o Operário
Padrão de Joinville, Sr. Mil
ton Jorge dos Santos, da
Fundição Tupy SIA, assim
como os demais concorren
tes que apresentarem belíssí
ma folha de serviços,
Pelo. vosso compareci

ment-i, ,antecipamos os me

lhores agradecimentos.
Atenciosamente, João Sev�
ro de Lima, Encarregado do
Núcleo, Regional do Sesi de

. Joinviüe:

EL�IÇÃO
Senhor diretor, pelo" pre

sente, comunicamos que em

data de 6 de novembro de
1 975, forE eleitos, por
maioria de votos, os' novos '

membros do Conselho Ad
ministrativo do Diretório
Acadêmico "Arthur Schloes
ser" da Escola Superior de,
Edúcação Física de .Joinví
lle, que fiJou assim consti
tuído: Diretoria - Presiden-

, te, Celso Rogério Alves Ri
beiro; Vice-Presidente, Rauli
Amorim; Tesoureiro, José
Bonifácio Minatti; 10. Te
soureiro, Maria Célia Harger
d a Silva; Secretária-Geral,
Angela Maria von Hoehn
dorff elo. Secretârio, Dani
el dos Santos Fernandes. As.
sociação Atlética - Presi
dente, Icracir Rosa; Vice
Presidente, Odilon Morona;
Secretária, Mara Luiza Frie
drichsen e Tesoureiro; Joel
Mendes. Sócio Cultural -

Carlos Roberto Simas Horn
-

e Marílene Flores, 'ratrimô
nio e Material- Jairo Gabri- '

el e Rosane Letícia Biesus.
Assim' sendo, cumprindo

o que nos compete, confor-.
me Estatutos deste Diretó-'
rio, colocamo-nos ao inteiro
dispor, e esperamos contar
com vossa colaboração, para-

'

melhor integração universitá
ria. SAudações Acadêmicas.

\
P residente; Celso Rogério
Alves, Ribeiro, Secretária,
Angela Maria von Hohen
.dorff.
OBS: as cartas enviadas à re
dação deverão conter iJ no

me completo do remetente,
assinatura e endereço legí
velElas só serão publicadas
se chegarem com estes da
dos.

Expediente

Empresá Editora
O ESTADO Urja.

,

Administração,' redaçilo
.e oficinas: ma Feiípe
Schmidt, 116 - CP
139. CEP 88.000, ende
reço telegráfico ESTA·
DO. telefones 22-4139
e '2'2� 1403 (redação),
22-5403 (publicidade)
e 22-6797 (administra
ção), telex 0482177 -

Florian6polis.
S\lcUl-sais, Olunieluw,

Joinville, Itajaí, Rio do
S uI, Lages, Joaçaba,
Chapec6, Crici6ma e

Til barãO.

RepreseIltântes: Rio de
Janeiro e São Paulo -

A.�. Lara Ltda., Porto
Alegre - Propal Propa
ganda Representações'
Ltda., Curitiba, \Reci2;
8elo Horizonte, Salva
dor e F'ortaJeza - Perei
rade Souza& Cia Ltda. '

I' Noticiário Nacional:,·

I AJB - Interttac::ional
AP, Radiofotos AP e'
TeJefotos AJO

Debate salutar
As eleições municipais de da e consciente dos arenistas,

1976 e as proporcionais de 1978 acredita que a agremiação maiori
constituem hoje assunto que fi-

.

tária possa recuperar-se do revés
gura na ordem do di� dos setores sofrido em 74 e que até o prasen
políticos do Pafs, Ém torno delas te ainda deixa debilitados alguns
se têm manifestado as mais varia- setores da Arena.

.

.
das opiniões, desde aquelas que, �inda anteontem, durante en-

defendendo sua realização não contro com o Senador Gustavo
escondem o temor ante o possf- Capanema, o Chefe do Governo
vel resultado adverso ao partido demonstrou sua confiança na' vi
majoritário, até as que fixam po- tória de seu partido no pleito do

sição frontalmente contrária ao próximo ano ao mesmo tempo
perfeito cumprinento do calen- em que manifestou esperanças de
dário eleitoral estabelecIdo para quê a situação econômica registre
bs prôxírnos anos. I melhoras em 78 e que seu Gover·

As mais respeitadas vozes da no possa apresentar, juntamente
,Nação - a começar pelo próprio com as administrações estaduais,
Presidente da República' - vêm um saldô positivo que leve o elei
focalizando o assunto com fre- "torado a optar pelo partido situa-

quência, com o General Ernesto cionista. L '

Geisel destacando constantemen- Tais considerações, formuladas
te 'a necessidade de a Arena, co- pelo dirigente máximo do País,
mo partido do Governo, envidar co\nstituem-se em garantia de que
todos os esforcos em busca da vi- as regras do jogo eleitoral perma
tôrla, Com á participação decidi- necem inalteradas. O debate an-

tecipado da. questão, por outro

lado, se nos afigura salutar para a

vid� dernocráttea da Nação. Em
torno dele a classe pol ítica brasi-

.

leira concentra suas' atenções e

dispende seus esforços,' com cada
partido procurando sensibilizar
os eleitores em busca. do êxito
nas urnas. O argumento deque é
ced o para preocupações em tor

no de um acontecimento ainda
distante perde substância ante o

fato de que a preocupação com

as eleições deve ser uma constan

te na vida dos polftieos.
A arte política será sempre a

'capacidade de selecionar objeti
vos e meios adequados para a suo

peraçâo de crises circunstanciais.
Tal conceito deve servir de alerta
a todos quantos, v.islumbrarido
problemas nos dias presentes, Em

. contram argumentos para pro-
pugnar alterações no calendário
eleitoral, vigente.

I

/
Penitenciária 'A.grícola

tação das instalações peni
tenciárias está demonstran
do 'que não Se desviará ele
da intenção de manter Santa
Catarina. entre as unidades
vanguardeiras da Federação,
,às quais não escapa quanto
há de significativo para as

nossas tradições o sentido
humanitário com que se no-

'

bilita a aplicação das normas
penais da justiça.

.

Intérprete de' sentimen
tos assim respeitáveis, o &e
cretário do Interior eJustíça
diligentemente se lança à re
alização duma obra a que,
vinculados,) mérito da atual
gestão governamental, estará
também ligado o espírito ge-"
neroso de toda a gente cata
rinense. A \ Penitenciária
Agrícola de Curitibanos
marcará, em toda a série. de
benemerência administrati
vas deste quatriênio, um dos
dos mais auspiciosos passos
andados no rumo do desen
volvimento do Estado, exal
,çando o esforço e a cultura

.

dos que contribuem para a

gÍ'ande?;? integral do Estado .

Numa 'frente que denun
cia, desde �ogo. o espírito de

Vai ter finalmente con- sentido social e humano, faz
cretízação - tudo o indica questão de levar a termo fi
- a velha iniciativa de cons- nal a construção da Peníten
t rução da Penitencíâría ciária Agrícola, que ,repre
Agrícola em larga área doa- enta no sistema penal do
dano Municípios 'de Curíti- Estado largo passo progres-

, banos pel� Prefeitura. A pre- sista, preenchendo indísfar
sença do Secretário do Inte- çável lacuna até agora aber-
rior e Justiça' em Brasília; ta.

.

onde já assinou, no Ministé-
,

O convênio assinado em
rio da Justiça, convênio de Brasília pelo titular do Inte
fin andamento das ob\ÍfS, rior e Justiça é expressão do
põe em termos de efetiva re- apreço que. o governo esta
alização o projetado empre- dual desfruta junto ao Mi
endímento, que dotará o siso nistério da Justiça e permiti
tema penitenciário catari- rá, dentro dum fínanciamen
nense de melhores e moder- to

.

da importância de 24 mi
nas condições para os objeti· lhOes de cruzeiros, a edifica
vos das instalações penais ção da Penitenciária e irista
programadas, pelo governo lações necessárias.

..
'

do Estado.'
. .

Não se' in túroinperá,
portanto, o curso. do desen-

Santa Catarina, ali'as, volVimento e modernização
tem estado sempre entre as do sew� penitenciário :�ata
unidades da Federação que r i nense, acompanhando o
-mais se distinguem adminis- evolver da organização peni
trativamente pelo aprimora- tenciária do Brasil. Localiza
mento de sua organização da .em grande .área de térras
penitenciária e, ago .a, não no 'município de Curitiba
se deixa retardar quando' a nos, à',nova: construção per
oportunidade se lhe oferece mitirá o internamento de

. para a :realização de um duzentos detentos e' abrirá
projeto que está entre as-co- fase especialmente positiva·
gitações prioritárias do go- no sentido social e humano
vemo Konder Reis. da reabilitação moral dos

O Secretário da Justiça, ' sentenciados.
Zany Gonzaga, empenhado O interesse do governo, Gustavo Neves
em assunto de tão relevante voltado para a complemen- . _

,
.

. justiça e de acatamento aos

direitos humanos; estará a

terra catarinense expondo
alto índice de sua formação
moral, atenta aos princípios,
da civilização vinda até hoje
como herança de valor per-:
pétuo,.

O que, pois, realça do
aparentemente comum

acontecimento' que comen
tamos aqui não é tão só a

expansão dos setores peni
tenciários; que se, definem '

pela sua modernização e mai
or eficiência, mas também o .

rqulntado çonceito do que é
devido às prerrogativas do'
respeito humanq, acatado
pela codificação penal.

Com' a construção da Pe
nitenciária Agrícola, Santa
Catarina complementará a

sua atividade prática, numa
das faces mais expressivas da
política assistencial do Esta
do.

Justo, assim, que assina
lemos com a merecida ên
fase· o objetivo da recente
estada do secretário Zany
Gonzaga na capital da Repú·
bliça.

.

Irdormacão geral

Supletivos
A Secretaria da Educação está pensan

do em como fazer para dar consequên-,
cia prática à decis�o do Mt:C em promo
ver a criação de. centro� �de ensino
supletivo nos Estados.

A medida caberá conjuntamente ao

Departamento da Ensino Supletivo do
Ministério da Educação e às Secretarias
de Educaçãos.::staduais.

,

Foi determinada após um levanta
mento no qual foi constatado que exis
tem no Pafs, fora da escola, 21 milhões
de. pessoas entre 15 e 39. anos e que,.<
entre estas, 14 milhões estão situadas na
faixa compreendida comoclientela em

pc:tencial do ensino supletivo.

II

Amánhã é a festa de formatura da'
turma de. 1975 da Escola Superior, de
Guerra,

'.

Três catarinenses receberão seus di
plomas entre os formandas: o ex-Gover-
nador Colombo Salles, o ex-Sêcretário "

da Justiça Walberto Séhmidt e o ex-Di-

Ütor do DA�P Genovêncio 'Mattos.
'"

Novo palácio?
O f�to de o Estado ter reservado para

a construção de 'um novo Palácio do
Governo uma área na Praça daBandeira
não -quer dizer que haja intenção gover
namental em dar início à obra.

* * *

O Governador Konder Reis pretende
passar os quatro anos do seu mandato
despachando no velho Palácio da Praça
15 e não pensa nem em determinar-a

'

elaboraçãodo projeto de um novo.

Integralismo
A morte de Plínio Salgado provocou

np inrcio da semana velhas reminiscên
cias sobre o integralismo em Santa
Catarina; um dos Estados onde aquela
doutrina mais frutificou.

* * *

Entre os lembrados,' um dos nomes
mais comentados foi o de Jade Maga.
lhães, que foi várias vezes deputado pelo
antigo PRP, Secretário da Segurança,
Secretário, da Justiça e que morreu há
cerca. de três ,anos como Conselheiro do
Tribunal de Contas.
o' Sr. Jade Magalhães foi um dos

grandes amigos a um' dos mais fiéis
discípulos do velho Plínio.

Emergência
As 'chuvas vêm ocasionando uma

série de transtornos no sistema) viário
municipal.

'

O problema assume maiores propor
ções por esta época, por ser justamente
o início do verão, quando a população
procura o caminho das praias da Ilha.

* * *

O Prefeito Esperidião Amln Filho
determinou a elaboração de um esque
ma de emergência, de inodo a providen
ciar, no menor tempo possfvel, os repa-

.

rOS nas rodovias sob sija iurisdição.
, � ,

Prfl�enor
.

A campanha levada a efeito pela
Promenor, com o fim de torná-Ia uma

entidade economicamente viável e desti· '

-nada a salvá-Ia da insolvênqia, está produ-
zindo bons resultados. E quase certo
que não venha a ser fechada por falta de
recursos.

. -

A Rodoviária
Há pêlo menos cinco anos discute-se

em Florianôoolis sobre a escolha do
local mais adequado para _ construção
da 'nova estação rod viária. Planos são
feitos, projetos são elaborados, ouvem
se técnicos, fazem-se discursos, a Impren
sa abre espaços para tratar do assunto,
mas a rodoviária não sai.· ,

E assim certamente continuará a con
tecendo até a consumação'dos séculos se
o Poder Público não agir com determi
nação e, analisando a questão à luz dos
indicadores'disponiveis, decidir definiti
vamente sobre a escolha do local.

* * *
'

A verdade é que, para se iniciar
qualquer discussão a respeito, deve-se

. partir de uma premissa bâsica, .qual seja
a necessidade da construção de uma
nova' rodoviária. Quanto a isto, parece'.
não haver divergências. OPoderPúblico,
os técnicos, os políticos e o povo em

geral concordamem unissono consenso
.

que a Capital precisa, realmente, de uma '

nova estação rodoviária
* * * '

Por sinal que a estação atual tem de
tudo um pouco e deve-se admitir, com
uma certa benevolência, que tem até
algo que, de longe, chega a dar oa tênue
lembrança de uma rodoviária.

Aninham-se ali uma farmácia, quatro
oucinco botecos, uma loja de passari
nhos, uma banca de sapateiro, uma

peixaria, um escritório de distribuição
de jornais e, num reduzido espaço, as

(agências das empresas de transporte de
passageiros. -".

.

Sua localização, então, éprivilegiada:
limita-se ao Norte com o rio daAvenida
Hercüio Luz, ao Sul com ti Cabal, a

Leste com uma Maternidade e a Oeste
com uma padaria. '

,
* * *

Estranha cidade Florianópolis. '

Todo mundo acha que precisa uma
, nova estação rodoviária e' ninguém trata
da sua construção.

'.

Discute-se sobre ela.

Secretãria do''Veste
Com a indicação do. novo Secretárjo

do ÇJeste, Sr. João Paganella, a criação
da Companhia de Desenvolvimento do
Oeste Catarinense - CODOESTE . é
retirada (pelo menos temporariamente)
da agenda. I

� * *

Após a posse do novo Secretário o

atual "responsâvel interino pela Pasta,
.

Coronel Décios;_ago, voltará a .oeupar a

Chefia' da Casa Militar do Governo do
Estado.

(ltair Becker
O Senador Otair Becker, de comum

bastante parcimonioso nas suas declara
,

ções, tem falados nos últimos tempós
com bastante prodigalidade.

Depois de 'haver feito no Senado,
numa das suas últimas sessões deste ano,

.

discutid íssimas afirmações políticas; o
,

parlamentar volta ao Estado para insistir
na tese da desmotivação da, Arena,
declarando, de quebra, que não pleiteia
a. recond�lIo 'mas que é '(corno, aliás,
todos dizem) "um soldado do -Partido"
para o Que dere vier.

Engraxates
A decisão da Prefeitura em desalojar

os velhos engraxates da Praça 15, a fim;
de que em seu lugar tomem assento os

menores assistidos pelo seu plano de
ação social, é a mesma coisa que despir
um santo para vestir outro.

* * *

,

- Os velhos engraxates,. em sua quse
totalidade, ,têm famílias para sustentar
éom o ganha-pão que escolheram. rirá
los dali seria condená-Ios a morrer à
míngua. Já os menores (assistidos pelo
serviço social municipal podem ser enca
minhados para outras atividades, inclusi·
ve a d,,: engrax.ate, '!Ias em locais em qu�'
na:o seJa. preciso tirar o pão (que já e

pouco) da boca de ninguém.
* * *

E os menores, enfim, não sustentam
fam ílias: ajudam-nas

Comunicat;ii,o
.

Frase ouvida de um respeitado parla-
mentar arenista em fim de sessão legisla- :
tiva, numa discussão' sobre problemas!
pol íticos estadua'is: ,

- Está muito ditrcil falar de Gover
no, em Santa Catarina, com o povo. O
Governo precisa se integrar verdadeira·
mente com os políticos e' não ficar
repisando nas intenções que, embora
excelentes, ficam apenas nisso.

* * *

A comunidade parece ter se sensiblli
zado éom a campanha e a relação dos
colaboradores da entidade já se encontra
bem alentada. Mas ainda não é muito.

,/

II

Aniversário
O 630. Batalhão de Infantaria, ex-

140. Batalhão de Caçadores, �memora
hoje, em solenidade programada para às
9 horas, o seu 56�. ano de instalação. '

O Coronel Alberto dos Santos lima .
Fajardo está convidando . para o ato
também os ex-integrantes daquela Uni· II
dade.

Bons ventos
As autoridades de Porto Alegre e a

impr-ensa do Rio Grande do Sul atribui·
ram tanto valor ao busto de Jerônimo
Coelho doado pela Assembléia Legislati
va de Santá Catarina à AR I que decidi·
ram instalá-Io em praça pública, em

pleno coração da' cidade. Jerônimo foi
pre�idente d� pro)lincia do Rio Grande,
e sua exposição num dos logradouros
mais valorizados de Porto Alegre foi
festejada como "mais um marco da
presença catarinense em terras.gaúchas�'.

\ * * *

Ao inaugurar o·mon'umento, como

ventava forte, O' prefeito Socias Yilela
aproveitou:. "Bem' dizia o nosso Erico:

,

quando sopra o minuano; algo de impor- ,

tante stá acontecendo". ...... ,

j'
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Ford envia nota

lamentando a'morte

de Araújo' Li�a
B!asilia ._ Ao mesmo tempo em que recebia. uma mensagem do

Presidente Gerald Ford ap resentando os' votos de pesar do povo e
do gove�o dos E�tados Unidos pela morte' do embaixador AraújoCastro -

q�e se�a .seu país com tanta distinção" _ o presidenteErnesto Geisel fOI In�ormado optem de que o COrp0 de seu
representan�: em W��mgton -ser� transportado sexta-feira para o
Rio num aVIa0 especial da força aerea norte-americana a fim de ser
sepultado nosábado.· .

"
-

No telegrama encaminhado ao Palácio do Planalto o Presidente
Ford. �trma ter ficado profundamente. chocado ;om' o súbito

.

falecimento de João Augusto de Araújo Castro: .

_Sua esclarecida representação dos interesses brasileiros acrescenta
a mensage.m -

�ervtu para Incrementar a amizade e o respeito entre
nossos ·dOIS proses. Em .meu nome no do p0VO dos Estados Unidos
quero registrar aqui profundo pesar e apresentar condolências por
essa perda para ambos nossos oaíses' .

RETRIBUIÇÃO
Em resposta, o Presidente Geisel telegrafou' a Casa Branca

ass�gurando que "o exemplo de dedicação a causa comum da
anuz�de entre o Br�� e os Estados Unidos deixado pelo embaixador
Ar�UjO Castro servira de. estímulo para um estreitamento cada vez

r�or das re.lações entre nos�o� dois países".' .

.

De Wa�hington,. o. secretano de Estado assistente para assuntos
mteramenca;'0s, WilJian.D. Rogers, ,diVUlgou uma declaração em queaf�a �er SIdo o em��ador Ar�ujo. Castro, além de bom 'e caro

�mtgo! 'um dos embruxadores mais distintos que a América Latina
já enVIOU à Casa Branca". '

.

�ua visão de �o�g.o alcãnce a respeito dos problemas e das
asptr�ções do hemisfério moldou � pensamento de toda uma geraçãde diplomatas brasileiros, Todos sentiremos profundamente a sua
falta - acrescenta R0gers. .

.
.

.

Chegando ao Rio amanhã, o corpo do embaador Araújo Castro
dever� ser velado na capela do cemitério São João Batista, onde
havera O sepultamento na manhã de sábado .

Em Brasília, na segunda-feira, o Itam�ati mandatá ;ezar missa
pela alma do seu ex-ministro de Estado na-Catedral, .

, O .chanceler �eredo da Silveira' encaminhou hoje a viúva do
embruxador Araujo Castro, embaixatriz Mirian Saint Brisson de
Arauj.o Castro �a mensagem em que afirma terem poucos homens
contríbufdo mais do que seu marido para dignificar a Casa e a .

carreira que abraçou: .

Em todas as posições' que OCllpOU - assegura o chanceler - em
razão do mesmo merecimento que o levou a galgar todos os escalões

,
da carreira diplomática brasileira, guiou-o o desejo de, bem servindo
o Itamaratí, bem servir o Brasil.' .

'

Não foram poucos' os momentos críticos em que esta C�sa
dependeu da inteligência, do talento e do patriotismo de João'
Augusto de Araujo Castro. Digo-o porque tive o privilégio de servir'
diretamente sob suas ordens. Interprete, pois, o sentimento de todos
quantos pertencemos ao Itamarati - desde os diplomatas até os
funcionários administrativos, em exercício no Brasil e no exterior -

ao lhe dizer da tristeza imensa que nos domina ao saber 'que não
mais teremos João AUgUstó de Araujo Castro ,a nosso lado".

"

Geisel recebe os '

novos generais oficiais
Brasília - Doze novos oficiais generais, sendo sete da 'Marinha e

cinco da Aeronáutica, foram apresentados ontem ao presidente
Geisel, no Palácio do Planalto, em audiências separadas. Durante as

duas solenidades, curtas e Simples - apenas- com o tempo de servir

Jças "ae�hariIpanhe�veJ.. "rnéKôÍlf'\ '6-'chefe do.governo
conversou animadamente com tod'os os recém-promovidos dizendo

que a promoção é um passo à frente na escalada militar, mas

também de muita responsabilidade.
.

Apresentados pelo ministro Geraldo de Azevedo Henning, foram
levados à presença do presidente Geisel o almirante de esquadra
Carlos Auto de Andrade ns vice-almirantes Antônio Leopoldo
Amaral Sabóia, Paulo de Bonoso Duarte Pinto e os contra-almirantes ,

Luiz Edmundo Brígído Bittencourt, Mário Jorge da Fonseca

Hermes Alexandre de Carvalho Leal Filho e Fernando Mendonça da
. Costa Freitas, que.foi promovido em juloúltirno, quando servia no

.,

•

exterior,
Os cinco oficiais .; generais apresentados .ao chefe do governo

pelo ministro Araripe de Macedo, da Aeronáutica foram os tenentes
brigadeiros João Camarão Telles, Ribeiro e Sylvio Gomes Pires; os

. majores-brigadeiros Joaquim Vespasíano Ramos e Protásio Lopes de
Oliveira e o brigadeiro Ismael Abati. "

cia dessa necessidade é fa
zer como o avestruz, que,
esconde a cabeça na terra.

- Estamos de acordo -

prosseguiu - na manuten
ção do Bípartidarísmo;
uI11a solução inicialmente
artificial, mas que foi am
plamente fortalecida com

a manifestação popular nas
eleições de 1974., Hoje te
mos, realmente, dois gran
des partidos políticos no

, país. Estavamos ameaça
dos pelo pàrtido único, na
linha do modelo mexica-

. no. Mas os 16 milhões de
votos dados ao MDB o

transformou em um gran
de partido. Assim, existe
hoje a possibilidade de um
Bípartidarísmo ,

autênticó
como na Inglaterra, Esta
dos Unidos e Alemanha.

Concluindo salientou
que "ninguém está interes
sado em deixar o MDB por
outro partido" e que, se
forem criados novos parti
dos, eles serão formados à
custo da Arena. "O máxi
mo que pode acontecer ao
MDB' é mudar de nome,
passando chamar-se, por
exemplo, partido popu
lar" .

A firmou que "toda
consciência jurídica brasi
leira vê essa deficiência" e

que o próprio governador
de São Paulo insiste na

reforma política, cuja ne

cessidade só não é sentida
pelo presidente da Arena.
Frisou que negar a evídên-

MEC suspenderá vestil;J.u/ar \

de cursos não- reconhecidos

Montara critica tese de Francelina
,

�
. .

Brasília - Ó líder do
MDg no Senado, Franco
Montoro disse que seu par
tido quer "a cessação da
exceção" -e que não proce
de o argumento apresenta
do" em São Paulo, pelo
presidente da ARena,· de
putado Francelino Pereira,
de que a existência de uma
Constituição, do presiden
te da República e de leis,
evidenciam que 'o país tem
um modelo institucional e
não precisa de reformas.

,

- E claro - frisou Mon
toro - que temos a Consti
tuição, o Presidente e as

leis, mas temos também o

AI-S, que é a própria I)ega
ção da Constituição. Eum
ato, por sua própria defini
ção', de exceçãoso sua in
clusão nas' :'disposições
transitórias" demonstra
que ele. é finito, não pode
ser permanente e é superá- .

vel. Portanto, trata-se de
.

Franco Montoro que "ine
uma reforma a ser feita. '. gavelmente o Brasil tem no

plano internacional. um

'grande prestígio econômi
co, mas as restrições exis
tem precisamente no fato
de não estarmos numa si
tuação de normalidade de
mocrática" ,

Os não reconhecidos, confor
me se verifica pelo levantamento
do Dau, Se referem aos cursos de
letras.rcom 'um, total de 59 em

situaçõ irregular, seguido dos
cursos de estudos sociais, com

43; administração, com 42, ciên
cias contábeis, com 39; e peda
gogia, com.J 8.

Do total de cursos superiores
em funcionamento em todo' o
país - 3 mil, 374 - cerca de 438
iniciaram suas atividades em

1973 e 74, enquanto 2 mil, 337
já foram reconhecidos ou autori-, .

zados, funcionando dentro das
'normas estabelecidas, pelo CFE.
Os 5 99 cursos irregulares, já·
formaram I mil 529 bacharéis
em letras, 1 mil 402 em estudos

sociais; 1 mil 515 em adminis
tração; 466 e mciênci�s contá- ,

beis; e í)_ mil 975 em pedagogia,
'

O levantamento 'demonstra
'

ainda �ue existem atualmente
165 medicos, 85 dentistas, 61
advogados, '351 agrônomos,410
comunicadores sociais, 93 enge-

. nheíros civis, 51 arquitetos, 261:
-

engenheiros de operação, 134
engenheiros em telecomunica
ções, ��34 engenheiros em eletri
cidade, 102 químicos" 792 bió
logos, 819 professores de Educa
ção Física, e 860 cientistas for
mados por essas faculdades, que
possuem' seus títulos sem o in- '

díspensãver reconhecimento dos
órgãos governamentais responsá
veis pela fiscalização do' ensino

REFORMA
Focalizando a necessi

dade de reforma política,
especialmente para a supe
ração do AI-S; declarou

L·
. II ,

LANCHONETE .: VENDE-SE
Vende-se uma lanchonete e' Boate, ambas em perfei
, to estado de conservação. Tratar, Praça Hércnio Luz,
10 -São José, Falar com o proprietário.

f

Quércia quer outra

liderança no Senado
,

São Paulo - Não tenho restrições pessoais contra a

liderança do senador Franco Montoro, Politicamente,'
contudo, gostaria que ele nãefosse reconduzido -à lide
rançl_l no p,róxirno ano, porque, nessa posição, o Montoro
continuara a Ievar vantagem sobre mim, por sermos do
mesmo estado e futuros indicados a candidatos a

governador.
.

,

Assim, o senador Orestes Quércia explicou ontem a

crítica que fez sobre o senador Franco MontÇ>r� como

líder, em recente reunião da bancada, no Senado,
quando foi discutido o sistema de rodízio da liderança
do MDB naquele setor. A deflnição sobre o assunto ficou
para ser discutida em fevereiro próximo.

Segundo o senador Orestes Quércia o MDB vencerá as

eleições municipais na �aioria dos municípios brasileí
ros, em 1976, porque, alem de outros fatores, "existem
as mesmas circunstânciasde 1974, pois 'o Brasil ainda
passa por problemas econômicos e sociais, a frustração
política continua e o partido da oposição tem a maioria
da população ao seu lado mas ainda não possui o poder".

Na opinião do senador paulista" a vitória do seu

partide não se limitará a vantagem quantitativa - tomou
São Paulo como.. exemplo e disse que o MDB elegerá
prefeitos em mais de 250 municípios � e será também
qualitativa "pois a' maioria dos votos sserã indiscutivel
mente do MDB, principalmente pelo benefício das

. sublegendas, '

--------�-------------------------------�-----1 .

i
!LOJA' - CENTRO

,
i

Vende-se ou aceita-se terreno, casa ou apartamento
no negóciq. T ratar com o proprietário pelo fone
22-4299 \

'Noseu�ximo·lançamento imobiliário,venda também segurança.
Nao só porque é exigida por lei.

.

.. ..
.

\

.
.
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BrasÍlia - Um total de 599
cursos de nível superior não
reconhecidos, que permanecem
em funcionamento em todo o

país, poderão ter seus concursos
vestibulares do início do próxi
mo ano suspensos, por deterrní
nação do Ministério da Educa
ção e Cultur, caso não regulari-.
zem suas situações junto ao Con
selho Federal de Educação.

Desses cursos, 259 já ingres
saram no CFE com processos de

. regularização' e estão aguardan
do julgamento, enquanto 340
permanecem em situação intei
ramente irregular face às leis em
vigor, havendo eles, distribuído
para 14.302 cidadãos, diplomas
e títulos profissionais que em

última análise não podem ser

reconhecidos oficialmente pelos
órgãos. do MEC. .

.

SITUAÇÃO DIFfCIL
Segundo os estudos realiza

dos pelo Departamento de As
suntos Universitários (DAU), do
MEC, a difícil situação'em que
se encontram esses milhares de
indivfduos, que depois de fre
quentarem durante anos um 'cu!"
so de nível superior, ficam im
possibilitados de exercerem as

profissões correspondentes aos

seus novos títulos, se deve prin
cipalmente as instituições de en

sino, que no prazo normal, esta
belecido por lei, não procuraram
dar reconhecimento aos seus curo

sos,
,.�'�----�-------�----------�--�-------'
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OBRIGAÇÕES DA ELETROBRÁS
CONTAS DE LUZ

ATENÇÃO. SENHORES INDUSTRIAIS
· Aumentem o ca pital de giro de suas empresas negociando os reci
bos de conta de luz e as obrigações da Eletrobrás.
· Pagamos o melhor preço de Santa Catarina, sobre .o valor nominal
corrgido.Negocio sem intermediários.. Consultem-nos e verifiquem.
· Temos a relação de todas as obrigações sorteadas e dos valores da

correção.
Operações registradasna Bolsa de Valores

'/' .;

S/A CORRETORA DE VALORES MOBILIARIOS,
-

45 anO$ de
1

tradição no mercado de capitais.
,

Rua Felipe Schmidt no. 27 - 10. andar- r: salas 116, e 117.
Edifício mas Velha Fone 22 -4906 - Florlanôplis.
Praca Antônio Prado. no. 33 - 150.

-

andar - conj. 1506/12,
Fones: 32-4404 - 34-4404 - 32- 65598 - 37-3874 - São Paulo..

.

I

"Edifício em excelente localização, com apartamentos
confortáveis, solarização perfeita, elevadores social e de

.
-

serviço, plav-qround. ga�agem para dois carros por
apartamento ... "

Apelos tentadores num anúncio 'para edifício
residencial. Agora, imagine voêê acrescenta r- a tudo isso um
forte-argumento de venda: SEGURANÇA. Segurança
através de um perfeito sistema de combate a incêndios.
E você obtém um excelente esquema preventivo, dentro
das normas do lnstituto de Resseguros do Brasil, com os

extíntores APAG e os demais equipamentos contra incêndio
produzidos pela Cia. Hansen Industrial.

Os extintores APAG e os equipamentos contra
incêndio da Hansen, antes de terem recebido o selo de
aprovação da Associação Brasileira de Normas Técnicas,
pass�ram por um controle de qualidade tão rigoroso como

os Tubos e ConexõesJigre e os outros 6000 produtos que a

Hansen fabrica.
.

A Hansen coloca à sua disposição, também; o seu

"Manual Prático de Equipamentos Contra Incêndio:' e seus

técnicos especializados' para assessorá-lo em esquemas
preventivos,para SUÇlS futuras obras, dentro das normas do
Instituto de ResseglJros do Brasil.

- '. Preencha o cupom abaixo e receba graciosamente o
material nele especificado.

.

APAG-- e durma tranqüilo.
' ,

.
-

••••••• � ••••••• I •••••••••••••••••••
• DESEJO RECEBER O "MANUAL PRÁTICO DE •

: EQUIPAMENTOS CONTRA INCÊNDIO" E OS •

• FOLHETOS DOS EXTINTORES APAG. :
•
•
li
•

nome :63r90"

•

•

•
•

•
. ... .

empresii' .....

itii3i fitiir,ero •
• •
· .

• I, cidade/estado' I' •
•••••••••••••••••••••••••••••••••

APAG
ClA.HANSEN INDUSTRIAL
DIVISA0 DE EQUIPAMENTOS CONTRA INCI:NDIO
Rua São ,Paulo, 1675 - C. Postal, 147- Fónes: (0474) 3403 e 4392
Telex: 0474-167 CHIN BR - 89200 - JOINVlllE - S. CATARINA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Painel Telebrasil foi sucesso, levando a Embratel a realizar um seminário.

Telecomunic.ações reúne em

Itapema técnicos do paí�
Cerca de 450 pessoas; es-

.

pecialistas em rede externa
em sistemas de telecomuni
cações, representando em

presas públicas e privadas li
gadas ao setor, nacionais e

estrangeiras, estiveram re-

unidas de domingo até ter
ça-feíra últimos no Hotel
Plaza Itapema, participando
do II Painel Telebrasil, orga
nizado pela Associação -,Bra"
sileira de Telecomunicações.

A imaginação
\

' .

costuma su ..
' ii

noNatal.
Foi pensando nisso '

que a Shooffer criou
uma linha completa de
canetas-tinteiro, '

'

.

lapiseira e�ferográficas.·
Qualquer, produto

da linha Sheaffer ,

é sempre um presente
de categoria.
O simples fato de

presentear com uma

Sheaffer testemunha
seu reconhecimento

I à' inteligência
do presenteado;
E vice-versa.
NesteNatal dê uma

Sheaffér, o presente de
quem usa a imaginação.

'-

Procure conhecer as esferográficas Destak.
O mais modemo lançamento em canetas esferográficas.

O tema do III Painel Te·
lebrasil constituiu em "rede
externa - política e tecno

logia associadas" e teve co-'
mo conferencista represen
tantes de empreiteiras de
obras no setor de telecomu
nicações, além de represen
tantes de empresas estatais
nacionais como a Telebrâs e

EmbrateI. Como uma das
principais autoridades es

trangeiras presentes, pro
nunciou duas palestras o vi
ce-presidente. da AT&T,
W.E.Stnch, empresa pública
inglesa.

A Associação Brasileira
de Telecomunicações - Te
lebrasíl - entidade civil e

'sem fins lucrativos; congrega
atualmente as indústrias,
empresas, empreíteíras de
obras, e empresas operado
ras estatais no setor de tele

comunicações. Seu vice-pre
sidente, José Olavo Díniz,
salientou que o Painel teve o

objetive principal em discu
tir em nível nacional o te-

I

ma, para fins de troca 'de .

idéias e, conhecimento de
tudo o que se faz e Se inova
no setor: emprego de alumí
nio, de fios de calibre mais
finos, perspectivas das fibras
6ticas, emprego de equipa
mento eletrõnico nas redes,
entre outros.

'Painéis anteriores foram
realizados no Rio e na Ba
hia, devendo acontecer o

pr6ximo em Guarujá, São
Paulo. Como principal con
clusão do I1I\ Painel de Itape
ma, foi divulgado o Progra
ma "Esforço Nacional de
Redes" que visa a dinamizar
e qualificar o desenvolvi
mento das redes entre forne
cedores, operadores, indúS
trias privadas. e governo.
Considerando a importância
da realiZação deste III Pai

nel, a Telebrás decidiu reali
zar no local um Seminário
sobre o assunto, que'prosse
guirá até esta sexta-feira.

A 80,Isa ontem

(São'Paulo)
Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina.

Foram. efetuados -'1.644. n()(i(Íc::_C,F) com 28.993.748 títulos e volu.me do
Cr:, ;:'lf.l00.b4;.,23 ,superior ao d o J!l'lJC;2i'O an ter-í or sBntre as ações ruais neco

c í.adas dco tuc cu-ue PE'J':tOBiIAS pp COUPON' 15 i com Cr� 10.261.bbO,00 ,�)
p r-o sen tando 10,59 elo movínon to de OIJCFaçõcs a vista.

-

mmCE BOVESPA-]'_r:G}I§]�NTO §O AÇDES Dº�'DICE.
: 1.940
: 1.910
-1,5
-_30

oe sub:!.ram
23 estáveis
37 baixaram
00 s/fe'clao.:_11;nto an tie r-i o r

. I 12 s/negÓCiO ho j c

OSCILAÇUEê�-l!'EçF.Al�;r-º

iLl'lterior
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Evol.Perc.
Osc.?ontos

�.íAIORE3

f\.ÇuES E_._.I ALTA ±/O�g.. � AÇt)ES Eh D.J.IX.� �(o:�._:...:.
B;,HCO .,{�L HI 3,1 P_t,.JlA�U,PAImr\iJA OP C/07 11,1
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.
,

PIHELLI 010 2,7 SID GUAIHA pp C/03 l;,6
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C Bétuc.o do Brasil operou o clo}-ar ontem DoS se(!;uintes taxas:

cor.lpra: C ...�i,tl,tl;' venda: Cr3él,'}0

AVISO

A Câmara Municipal de Florianópolis tem o orazer

de convidar au'toridades, entida'des religiosas, jornais
tas e povo, para a Sessão Esoecial que. se realizará
neste leaislativo, n'o oróximo dia 11 de dezembro, às
20 horas, em homenagem ao Pe. FRANCISCO DE
SAllES BIANCHINI, ao ensejo do 250. aniversário
'(te sua sagração sacerdotal. "

,Florianópolis, 05 de dezembro �e 1975
.

WALDEMAft JOAQUIM DASllVA FILHO
Presidente

Fazenda, recomenda

,lnoralização
I'

das licita�ões
o Secretário-geral do Ministério da Fazenda, Sr. José

Carlos Freire, assinou ontem a primeira circular do ano diri
gida a todas as repartições e órgãos subordinados ou vincu

,

lados, reéomendando a moralização quanto ao princípio de
licitação das compras, obras e serviços a serem realizados ou

contratados. -
,

(

A circular de número 1 também recomenda "que a dis

pensa de licitação obedeça aos casos previstos em Iei deven
do ser prévia e suficientemente justificadas as razões de

dispensa naqueles casos" .. O secretário-geral da Fazenda da
terminou ainda "a estrita observância" e o "fiel cumprímen
to" do decreto-lei 200 (da reforma administrativa) tendo
em vista "a conveniência administrativa e os imperativos
legais"., F

Também no ministério da Aeronáutica, o titular da pas
ta, tenente brigadeiro Araripe Macedo, baixou o "Aviso no.

8" regulamentando o uso do sistema DDD no serviço inte
rurbano que "vem onerando' de forma acentuada, os créditos
orçamentários destinados a comportar dispêndios dessa na-

tureza". '

. Segundo ostenente-brigadeiro Ararípe Macedo o Ministé
tio não dispõe de recursos para suplementar. os créditos .

redistribuídos às suas organizações, razão pela qual tornou
se, necessária a imposição de restrições ao uso dos aparelhos
telefônicos. Segundo o aviso, só poderá ser liberados para o

serviço interurbano ou internacional através do DDD os se·

guintes telefones: os de cargos privativos de oficíaís-gene
rais; elos de comandantes, diretores ou chefes de orgartiza..

çãoscom autonomia administrativa.
- ,

DJficuldades técnicas à

exportaçã� de sardinha

Aspectos de ordem técnica de vários níveis, principal
mente relativos à embalagem, estão impedindo, no mome1n
to, a aceitação da sardinha brasileira, conhecida sob a espe
cificação de sardinela aurita, no mercado internacional, ape
sar de o Brasil ser o maior produtor do mundo, com capaci
dade para produzir 400 milhões latas/ano. . ..

Os produtores tradicionais de sardinhas como Portugal,
Marrocos e França sempre fizeram resistência à colocação
da sardinha brasileira no' mercado europeu, preocupados
não com a qualidade, mas com a nomenclatura do produto,
segundo informaram os empresários de Niter6i e, São Gon

çalo, municípios que concentram 95% da produção do país.
. Alegam que a sardinela não deve. ser íncluida na relação das
-

espécies que podem ser comercializadas.
,

Já no ano passado, uma delegação brasileira, com repre
sentante da Confederação Nacional da Indústria e da Sude
pe, defendeu na 10a. Reunião do Comitê de Pescado do
Condex Alimentarius, realizado na Noruega (instituição da

Organização Mundial de Saúde e FAO) a Inclusão da sardi
nela aurita (sardinha que ocorre na costa brasileira) na rela
ção das espécies que podem ser comercializadas com a de

nominação genérica de. sardinha. Na época o representante
da CNI, Sr. João Bosco Quadros, revelou que s� a proposta
fosse. aceita1 as exportações de sardinha atingiriam até 3
milhões de dólaresmenSaIs.

"

-

- Portugal, França:e Marrocos' - revelou o Sr. João
Bosco Quadros - colocam resistência quanto a colocação
da sardinha brasileira no mercado internacional, prejudican
do a entrada do Brasil (maior produtor de sardínha em

conserva do mundo, em condíçõés de assumir uma posição
no mercado). Não existe diferença entre a carne de boi
Guzerá e Nelore, Não tem sentido a resistência no que se

refere à espécie, porque existem várias espécies, mas a sardi
nha é uma s6". O Brasil conta.com apoio da Noruega e

Reino Unido. Atualmente exporta para os Estados Uniáos e

Canadá_ I'
-

Niterói e São Gonçalo produzem 95% das conservas cdn
sumidas no Brasil, principalmente a sardinha que no ano

passado alcançou uma produção de 1 milhão 540 latas/dia
nas 13 indústrias das duas cidades. A concentração das in
dústrias nos dois municípi�s é explicad� pela proximidad_e
aos grandes centros consumIdores e a facilIdade de se adqUI
rir a matéria prima, já que é pescada no litoral fluminense,
com pesqueiros..-concentrados, principalmente entre Cabo
Frio e a antiga capital do Estado. '.

Em São Gonçalo está situada a maior indústria 4e con

servas do mundo, em produção (fi Coqueiro) que além da

fabricação da sardinha e cavalinha em lata, produz também
a farinlia e o 61eo de peixe.

,I

Carlos Liberal preside, .

- ,

Bolsa do R·io de Janeiro
. C,arlos ,Liberal foi eleito onteIl?- 'por u�anirnidade para i
presIdencI_a do Cons�lho de Admnnstraçao da Bolsa de Va
Iore do Rio de JaneIro, tendo como vice-presidente Ignácio
His�elo Correia de Melo. Logo ap6s sua eleição, o .novo
preSIdente qa Bolsa disse que procurará continuar o traba
lho -do seu ant,ecessor, Fernando Carvalho, com vistas a tor
nar a bo�sa uma eficiente empresa �e prestação de I serviço.
Carlos ,LIberal defendeu o fortalecnnento do mercado de
ações.. 'co�o_ opção vital para as empresas em fase da- infla�
ção oe credIto que vem ocorrendo no país. AfIrmou ainda
que o

.. merc_ado de �ções apesar de su31 importância rião
receu mcentIvos fiSCaIS na medida necessaria.

CAMARA MUNICIPAL DE FLORIANOPOLlS

CONVITE

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TRENTO

APREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA TREN

'TO, avisa que afixou na Portaria da Pre'feitura, o Edi

tai de Concorrência Pública no. 01/75, para compra
de caminhões.

Os interessados, poder�o obter maiores informa

ções no local da licitação.

MÉDICO' DE SEGURANÇA
DO TRABALHO

ARTEMATIC SIA - Fábrica de I\lIóveis
Coloniais - precis para admissão em

01.01.76, de Médico de Segurança do Traba
lho.

Os interessados deverão dirigir-se, pessoal
ment� ou por carta, a ARTEI\�AT IC' SIA -

Rua João Pauli, 203 - �ão Bento do Sul, SC
(CEP: 89290), apresentando pretensão salarial

,

por escrito.

Ir'

ENGENHEIRO DE SEGURANCA
DO TRABALHO

ARTE.I\lIAT IC S/A - Fábrica de I\lIóveis
Co I o n i a i s - precisa para admissão em

01.01.76, de Enfermeiro de Segurança do T�a
balh9.

Os interessados deverão dirigir-se, pessoal
mente ou por carta, a ARTEMAT IC SIA -

.Rua João Pauli, 203 - Sãó Bento do Sul, SC
(CEP: 89290), apresentando pretensão salarial,
por escrito.

PREFEITURA 'MUNICIPAL DE NOVA TRENTO

A'P'R'EFEITURA MUNicIPAL DE INOVA TREN
TO, avisa,que afixou na Portaria da Pref�itura, "Edi
tai de Concorrênci� Pública No. 02/75, para compra
de caçambas.

Os interessados8 poderão obter' maiores 'infor:ma
çães, no local da licitação.

, AVISO

ENFERMEIRO DE SEGURANCA
DO ,TRABALHO

'--' ARTEMÀTIC SIA - Fábrica de ��óveis
Coloniais - precisa para admissão em

01.01.76, de Engenheira de Segurança do Tra-
balho.

'

Os interessados deverão dirigir-se, pessoal
mente ou por carta, a ARTE MATIC SIÁ -

Rua João Pauli, 203 - São Bento tto Sul, SC
(CEP: 89290), apresentando pretensão salarial
por escri�o

,
,

Turbinho
ARNO
Econõmicó
e refrescante

"'l�=- 'w I): 3. ar em profu$ão.
'��2!P-/ ;1---------------1-----.;;:.......;;:_-l...UP
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tJnião Palmeiras
'contrata técnico
dlC) Cruzeiro do Sul
Joínvílle - Paulo de Miranda Coutinho, técnico ele

Basquetebol do Cruzeiro do Sul e campeão dos Jogos
. Abertos pela seleção de Joinville, acaba de acertar o seu

ingresso no União Palmeiras. Deverá iniciar seus trabalhos,
em seu novo clube a partir de janeiro, isso porque até 3-1 de
dezembro tem contrato em vigor com o Cruzeiro onde
orientará ainda' este ano as equipes nos campeonatos
estadual infantil, neste fmal de semana em Lages, e o
infanto juvenil na próxima semana em JoÍnville. Coutinho
afirmou que deixa o Cruzeiro, unicamente por receber uma
proposta superior do União Palmeiras onde prestá seus

trabalhos'a mais de quatro anos, trabalhando como orienta
dor da escalinha e das equipes inferiores, além. de jogar pelo
quadro principal. Agora no União Palmeiras, com somente

. 23 anos, vai desempenhar apenas a função de treinador das

equipes inferiores e adulta, além de comandar a escolinha
de basquetebol do União Palmeiras, como também da

Divisão de Esportes da. Prefeitura (CME). Coutinho fez

questão de .citar, que deixa o Cruzeiro, unicamente por
.

motivos profissionais, onde sempre foi bem tratado, pelos
diretores; atletas e associados.

.

.

�

Troféu ,de Clubes
• •

continua esta nOite

em Belo Horizonte
Balo Ha.rizonte - São os seguintes os jogos de hoje do

troféu de clubes campeões e vice-campeões, de voleibol que
está sendo realízado nesta capital.,

Série Masculina -

Chav� A - 16h3Om - Paulistano x Astrea (Ginásio do

-Minas)
Chave A - 20h3Om - Botafogo x Sete Lagoas (Ginásio do

M ..ckenzíe)
-

Chave B - 19h3Om - Minas x Colégio Canadá (Minas)
. Chave 3.- 20h3Om - Fluminense x Santos (Minas)
SÉRIE FEMININA -

Chave A - 19h30m - Tijucas x Astrea (Mackenzie)
Chave B - 15h3Om -'Paulistano x Iate (Minas)
Chave C - 16h3Om ,- Motonáutica\ x São Caetano

(Mackenzie)
Para amanhã estãosprevistos os seguintes jogos:

Série Masculina -

Ch�ve A - 16h3Om - Sete Lagoas x Astrea(Olímpico)
ChaveA - 20h3Om - Botafogo x Paulistano '(Olímpico)
Chave B - 15h3Om - Fluminense x Colégio Canadá ;

(Olímpieo) _

Chave B - 20h30m - Minas x Santos (Mackenzie)
Série Feminina .:

êhave A - 18h30m =-Minas x Tijuca (Mackenzie)
'Chave A - 19h3Om - Fluminense x Paulistano (Olímpico)
Chave A

.

- 19h3Om - Mackenzie x São Caetano (Macken
zie)---'
'Participam da série masculina as equipes do Botafogo,

Fluminense, Paulistano, Santos, Astrea (Paraíba), Canadá'
(Londrina), Minas e Sete Lagoas, enquanto que disputam a

série feminina os times do Fluminense, Tijuca, Paulistano,
São Caetano, Iate de Brasília, Brasília Motonáutica, Astrea,
Minas � Mackenzie,

'

Prossegue' estadual
de futebol de salão
sábado em Lages

próximo sábado e domingo,
na cidade de Lages, no giná
sio Ivo Silveira. No sábado
os jogos. iniciam às 18 horas,
com o Caça e Tiro x Besc e

/

às 19 horas Hering x.Colegi
al. No adulto, a Artex faz a

/

Lucilio é vice
Brasileiro

de motociclismo

meses.

O Campeonato Estadual
de Futebol de Salão terá

prosseguimento neste final
de semana, na cidade de

Lages, e O selPencerramento

está previsto ainda para de

zembro, em local indetermi
nado pela Federação Catari- primeira partida contra o

nense de Futebol de Salão, lEE e o Celucat enfrenta o

podendo ser em Florianópo- Besc no último jogo da' noí

lis, Blumenau ou Lages, de- te.

pendendosrlos clubes classi- No domingo, os jogos co-
ficados para as fínàís. meçam às 8 horas, Hering x

Participam da semi-filial Besc e Caça e Tiro x Colegi
a Associação Desportiva do al, 'às 9 horas, pelo juvenil.
Instituto Estadual de Educa- No adulto, jogam às 10 ho

ção e Associação. Atlética ras, Celucat x IEE e às 11

Besc, no adulto; a Associa horas Artex x Besc.

ção Desportiva Colegial e

Besc, no juvenil, de Floria- RODADA 20/21
nópolis. Associação Atlética \

Nos dias 20 e 21 O,S jogos
Artex, no adulto; e'Associá- serão disputados em Floria-
ção Atlética Hering, no juve- nópolís, no ginásio Ivo Sil-.,..._
nil, de Blumenau. Celucat veira, quando então sairão
Clube, no adulto e Clube classificados os quatro ti-

Caça- e Tiro, na juvenil, da mes, dois adultos e dois
cidade de Lages. juvenis, para decidir o cam-

'PROXIMÃ RODADA .peonato, com o local e a

A primeira rodada da se-
'

data a ser decidido pela Fe
mi-final será disputada no, de ração , possivelmente de-

.lninville- - O piloto joinvilense Lucílio Baumer Filho,

conquistou o segundo lugar no campeonato Brasileiro d:
Motociclismo disputado em quatro etapas, na categana

,

esporte pará máquinas de 350 a 50? �c, represen�ando o

Moto Clube de' Joinville, como unico competidor. O

motociclista joinvilense na tarde de terça-feira foi recebido
em audiência pelo prefeito Pedro Ivo que o cumprimentou
pelo "brilhante feito, sabendo elevar .bern alto o bom nome

esportivo da Manchester Catarinense". �ucilio se fez �com.
panhar do presidente' do M.C.J. Mauri Correa da Silva, e

externou o seu agradecimento pela colaboração prestada
pela municipalidade ao Moto Clube, dando-lhe condiçõe,s de

disputar o certame. O piloto joinvilense usando da humilda

de que possue dedicou a conquista ao joínvilenses em �eral,
dizendo que no próximo ano tudo fará para trazer à CIdade

como também ao Estado o título. Acrescentou que espera
em 1976 adquirir máquina especial, o que lhe dará maiores

condições de realizar o seu sonho, de se sagrar campeão
brasileiro.
JUDO

. Joinville (Sucursal) - A Assocíação Joinvillense de Judô,
acaba de eleger nova diretoria, tendo como presidente o

, desportista Pedro Realci Ziemer e vice, Max Scholz. Os
ring, no juvenil. No MUIto, demais membros serão indicados na noite de hoje (quinta- II ,

às 20 horas, Celucat x Besc feira) durante a posse, seguido de um jantar de confraterni- II
e às 71 horas Artex x IEE.

-

zação marcado igualmente o encerramento das atividades ii
do clube nesta temporada; devendo o reinício acontecer na ii
segunda quinzena de janeiro, com elaboração do plano de'
trabalho a ser colocado em prática pelos novos dirigerites ,

que terão a incumbência de dirigir à Sociedade durante 12 ii

JurZO DE DIREITO DA SEGUI\IDA
VARA CIVEL DA CAP:TAL

'.

"

'EDITAL DE PRAÇA - EXTRATO

Venda em praça única no dia 22 de dezembro, às 10

h oras (valor superior ao saldo devedor que é de

c-s 188.021,70 (cento e oitenta e oito, mil: vinte e

um cruzeiro e seten ta centavos).
Local: átrio do Palácio da Justiça - Praça da Bandei
ra.

Processo: Execução no. 867/75. - A.: PRovfNCIA
CRÉDITO IMOBILIÁRIO S/A. - R.:. VLAIRSON
BERTOLlNO ANTUNES CHAVES e sua mulher:
Bens: ,Uma casa residencial e seu respectivo terreno

localizado na rua São Vicente de Paula, no. 97, inscri
ta às fls. 265, do livro 2-1, sob' no. 8334, do 10.
i'lfício de Registro de Imóveis desta r.apital.

Florianópolis, 09 de dezembro de 1975.

PROTÁSIO LEAL FILHO
Juiz de Direito

JAIR JOSÉ BORBA
Escrivão

BABAÇU DO BRASILi
'PARA O EXTERIOR
'.

,

Alemanha e Holanda estão entre os maiores importadores de babaçu do Brasil. Em 1974, a
'

Gecosa - Indústrias Integradas Gervásio Costa S/A, exportou o equivalente a 453.800 dôlares
para aqueles dois pafses. Essa empresa opera na extração e filtragem de ôleo de babaçu, refino e

enlatamento de õleos e gorduras ve}.lp.tais. na produção de sabões e ben.eficiamento de arroz,
milho e cera de carnaúba, Localizada em Novo Nilo, as margens do RIO Parna(ba - entre o

Piau( e o Maranhão, a Gecosa proporciona emprego direto a cerca de 7.360 pessoas. :

Entre as vantagens proporcionadas aos acionistas da Gecosa estão a prioridade no reembolso
do Capital - no caso de liquidação; partlclpação na lncorporação de reservas obrigatórias, de
Fundos de Correção do Ativo Imobilizado e de isenção do Imposto de Renda, bem como

dividendos rnínlmos de 10%.

I

O· DIA DO ENGENHEIRO
Transcorrendo hoje o dia do engenheiro, não podia a Associação 'Catarinense de

Engenheiro, deixar de enviar uma mensagem de, solidariedade aos colegas. Cumpre,
mais uma vez, dissociar do engenheiro a idéia, pragmática e imediatista de ação
material. A atuação do engénheiró é material apenas formalmanterpoiso seu alcan

ce, os seus defeitos e as suas repercussões transcendem o aspecto imediato e concre

to de suas' c ausas e transformam-se em alcance, efeitos e repercussões de natureza'

'espiritual e humana. N�ão sendo nenhum instrumento da engenharia imaterial, as
.

suas origens são todas lrrecusavelrnente intelectuais, isto é, espirituais, e as suas

construções não estacam na pedra, no cimento armando e nas vigas de aço; vão além

e 'alcançam a defesa do bem essencial que é a vida e tudo quanto essa defesa

compreende c necessariamente implica: a segurança, a seüde, o bem estar e a fruição
'do prazer estético, representado pelo bom gosto da beleza. À nossa espera está um

Brasil que passa pela maior transformação de sua história. O empirismo está sendo

substitufdo pela técnica e o planejamento. O futuro pas� a ser programado. A

responsabilidade do en..9flnheiro em tornar o nosso país uma potência mundial é
imensa. No transporte ferroviário e na construção de usinas hidrelétricas temos o

maior programa do mundo, e os dados são unanimemente significativos em rela

ção' a c�municações, construção naval, energia nuclear e,siderurgia.
Florianópolis, 11 de dezembro de 1975

Engo. José Corrêa Hulse

Presidente da Associação Catarinense de Enganheiros.

Iipão é o pivô daA.A. .Bésc•

pois do -natal. Mas se os

classificados forem da Capi
tal o certame deverá ser

decidido ainda antes do na

tal, em Florianópolis.
No dia 20, às 18 horas,

jogam Besc x Caça e Tiro e

às 19, horas Colegial x He-

Dia 21, às 8 horas, Besc x
Hering e às 9 horas, Colegial
x Caça, e Tiro; no adulto,
Celucat x IEE, às 10 horas e

Artex x Besc às 11 horas�

AVENDEDQRA DE APARTAMENTOs1I
EM FLORIANOPDUS :1

,

I
I

/ I,

OPORTUNIDADE"
Estamos vendendo uma residência, com �xce

lente projeto, no Jardim Santa f\lIônic�, em

terreno medindo 360m2, todo murado, con

tendo amplo I iving, 'sala de jantar, 3 quartos,

sendo um suite, todos acarpetados; banheiros,

toillet e copa-cozinha com azulejos decorados, \

.até o teto; abrigo, garagem, dependência com

pleta 'de empregada, área de serviços e churras-
'\.)

queira, aquecimento central a gás. Pode ser

finan�iada pelo sistema Financeiro Habitacio-'

nal. " L

IMOBILIÁRIA PREDIBENS LTDA
.

Av.Rio Branco,142 - Fones: 22 - 6<S9 - 22 - 6756
e 22 - 0299 - CRECI25.

STATUS - DECORACÕES
E SERViÇOS LTDÁ.

Fone: 22-1903
Rua Jerônimo Coelho, 343

Florianópolis - SC e
.

'Vendemos
J unto. a UN I V ERSIDADE .: Preço. e condições 'acessfveís
- 'Aptos com quarto, sala, cozinha, área de serviço, WC·Ba
nho, Evite outras despesas.

• CENTRO - Edif. Medeiros Filho, Apto com 3 quartos (1
suite), sala de estar e jantar, copa-cozlnha, WC social, dep. de
empregada, área de serviço, salão de festa, garagem - perto
do centro e lonqe do. barulho - aceitamos o seu imôvel •
CENTRO - EdiHcio Martinho Cal lado Jr, Apto com 3 quar
tos (1 suite) com sacadas, WC social, sala de estar e jantar,
copa-cozinha, lavabo, área de serviço, dep, de empregada e

garagem o melhor apto da Capital. aceitamos o seu imóvel.
"
ESTREITO -::- EdiHcio Luiz .Gonzaga Valente > R ua Heitor
Blumm, a ptos, com 3 quartos, sala, WC social, área de servi
ço, cozinha, dep, de empregàda, ga.ragem - o melhor acaba.
mento por preço acessfvel.
Temos para venda 2 apartamentos de 1 quarto, vinculados. "

garantimos a venda imediata do seu.lrnôvel, de preferência _,

I"Aptos. /, �
,

'� ,

Entregue-o urgente em nossa firma ;.-1, '
c',
',- ' 1\ ''::;''''.''

........

•
.......J

/'
"

recebe em:
"

DEZEMBRO
quem nasceu em: .

'MAIO
JUNHO"
'JULHO
'AGOSTO

recebe em:

JANEIRO
quem nasceu em: '

SETEMBRO
OUTUBRO
NOVEMBRO
DEZEMBRO

I'
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A Comissão que vai
convocar os jogadores
que formarão a seleção
brasileira para o jogo do
dia 17" no Maracanã,
contra' o campeão na

cional, tem reunião
marcada para hoje na

CBD, às 10 horas. An
drré Rícher, diretor do
departamento de fute
bol da entidade presidi
rá a reunião, que con ta
rá ainda com a presença
de Mário Travaglini e de

representantes da Asso
ciação Brasileira de Cro
nistas Esportivos (Abra
ce) e da Associação dos
Cronistas Esportivos do
Rio de Janeiro (Acerj).
A comissão convocará
apenas 16 jog adores
dos 66 selecionados pe
los jornalistas. Por su

gestão de Heleno ,Nu
'nes, presidente da CBD,
os jogadores do time
que perder a final não
se r ão incluídos na sele
ção. No dia seguinte 'ao
jogo haverá' uma reu

nião de atletas, dirigen
tes e jornalistas espe
cialmente' convidados
para um almo ço de con
fraternização, quando
serão entregues os prê
mios aos mais destaca
dos.

* * *

Francisco Horta;
.presidente do Flumi
nense, pretendia marcar
para o dia 17 um amis- \

toso entre um misto
Fla-Flu, reforçado por
Marinho, do Botafogo,
contra o Internacional,
caso esse vença o Cru
zeiro domingo em Por
to Alegre. Mts André

'

Rícher já informou que
não há a menor possi
bilidade de se cancelar a
partida entre a seleção
brasileira e. o futuro
campeão brasileiro. Pe-
'lo que se vê, o doutor
Horta ainda não desís
tiu.

Na rodada de domin
go, Santos e Bahia saí
ram prejudicados por
sua própria voracidade.
Acreditavam 'em uma

renda recorde, fixaram
quotas de 22 mil cruzei
ros para Atlético e Re
mo e, na hora da divi
são dos 75 mil cruzeiros
líquidos, foram obriga
dos a ficar com 15 mil
cruzeiros. Atlético e

Remo, sem Pelé, aboca
nharam amaior fatiá do
bolo.

* * * '

As entidades benefí
centes dirigidas pela
mulher do governador
Roberto Santos não re

.ceberam nada, absoluta
mente nada. Como defi
niu textualmente Ra í
mundo Viana, presiden
te da Federação Baiana,
"entraram pelo cano".
Mesmo tendo sido a vál
vula que permítíu que
Pelé fosse' autorizado ii

jogar e servisse de isca

para espectadores que
não se mostraram ani
mados.

* * *

o jogador Nereu

que acabou não assinan
do contrato com o Avai
e ainda acusou o "de
missíonãrlo" Anatólio
Guimarães de tratante,
foi proibida pelo mes

mo de pisar no Adolfo '

Konder. Mas Nereu vol
tou segunda-feira ao

Avai e continua treinan
do normalmente.

'f< '" '"

Com o' campeonato
brasileiro chegando ao

.seu final, surgem as pri- '

meiras notícias sobre
transferências de treina
dores. Mínellí sai do In
ter e vai para o Palmei
ras ;Mário Travaglíni,
que está deixando o

Vasco, substitui Mnelli
no Inter. O \{asc�, por
sua vez,' contrata Paulo
Bmmo, atualmente no

Santa Cruz.
* * *

Alvir Renzi foi indi
cado pela CBD como

primeiro juiz reserva pa
ra a final 'de domingo
entre Inter e Cruzeiro.
O segundo reserva �erá
o gaúcho Luiz Zeter-

mann Torres. Seria a

"glória" para Alvir. Mas
o trio de arbitragem pa
ra a decisão do brasilei-

,

,ro está composto por
DulcídiQ Van de rlei
Boschilia (juiz), Emidio
Marques Mesquita e

Va lquir Pimentel (ban,
deirinhas).

A �hapecoense veio. catimbar. E·perdeu·
'. I

•

qomingo ãs 1 o horas, o Avai jogará contra o

Palmeiras em Blumenau e, se vencer � será o

campeão do Torneio Incentivo, i'sto po�que na

noite de ontem no Est adio Orlando Scarpelli,
jogando com Danilo Jaico (Volnei), Ari Pruden
te, Veneza e Orivaldo; Souza, Lourival e Balduino;
Sabará, (Brito), Carlos e João Carlos venceu a

"Chapecoense de Pornpéia:Miro, S i lva, Valmir e

Paulinho; Carlos (Gildo) e Sidn'ey; Jairzinho, Ser
gio Galocha, Ivan (Vo,lmir) e Z é Carlos por 2 a O.
Lourival de pênalti e Volnei, um em cada tempo,

,
'

- marcaram os gols. Dalmo Bozzano foi um juiz
regular, não coibindo o jogo violento. Ruy da

Conceição (regular) e Gerson Demaria Filho (bom),
foram os bandeiras. A renda não foi fornecida e

'Sergio Galocha e Miro foram axpulsos., Ivan,
Volmir e Sabará 'receberam cartão amarelo. Após
este jogo, a classificação é essa: 10. - Chapecoense
com 5 pontos 'ganhos; ,20. - Avai com 4 e em 30.
Palmeiras com 1.

f

últimos quinze dias e que
desde a saída, de Ademir e

Juti o time não tem mais
ataque, todo mundo sabe,
até a Chapecoense. Até mes

mo que os jogadores esta
vam desmotivados, ela sabia.
Mas, para azar da Chapeco
ense, todos os jogadores es

queceram os problemas exis
tentes e entraram dispostos
a ganhar a partida, pois pelo
menos' o plantel se entende
dentro de campo, e todos
conhecem suas limitações, e

isso ,a Chapecoense não sa

bia.
O JOGO

, Taticamente, o Aval era
uma equipe nova, pois a

entrada de Jaico na lateral, a
de Souza na frente dos za

gueiros e a de Lourival co
mo meia ponta de lança,
alterou o esquema do time.
E por causa disso, ele entrou
com certa precaução e desde
o primeiro minuto de jogo,
bloqueou a única boa opção
de ataque da Cliapecoense:
Sergio Galocha. Ficou fácil
para o Avai.

Aos 9 minutos, em joga
da individual, Carlos foi der
rubado por Silva dentro da.
área. Bozzano assinalou .o

pânelti e Lourival marcou o

primeiro gol. FoÍ o bastante
para que a Chapecoense se

transformasse. Daí em dian
te, passou a ioaar: com via-

A indisciplina nilo foi só dos jogadores. Santarém entrou em campo, trocou ponta-pés com Bozzano e foi expulso.
.

' I',
coense veio com Volmir no que procuravam apenas ca- sou Galocha' que atingiu

I
lugar de Ivan. O problema timbar. NO Avai, Aureo deu Lourival sem bola. Santarém
era na meia cancha, pois instruções para Lourival, li- não -

se' 'conformou com a
.Carlos e Sidney eram fácil- rnitando SêU espaço para jo- decisão e entrou em campo
mente envolvidos por -Sou- gar, Deu resultado. Aos, 19, para reclamar. Das reclama
za, Lourival e Balduino, mas 24 e 26 minutos; Carlos ções passou para ofensas e
Santarém alterou o ataque. perdeu três excelentes chan- I

das ofensas' para troca 'de
Se a equipe já não estava ces de marcar; Aos 30, Vol- pontapés. Santarém foi ex
bem, ficou ainda pior, pois nei, que entrara no lugar de pulsoscom o juiz apresentan
Volmir não voltava para bus Jaico, fez 2 a 0, chutando do queixa-crime. Mais, tarde;
car jogo. A Chapecoense era de fora da área. Dois minu- Miro 'também foi expulso,
um amontoado de jogadores tos depois,· Bozzano expul- por jogo violento.

I
.

Octogonal�-----------

, lência, principalmente Miro,
I e Silva. Eles visavam o joga
dor e se esqueciam de jogar,·
tumultuando a partida, dei-

xando a zaga insegura e o

resto do' time nervoso. Com
'este tipo de jogo, e sem,
Sergio Galocha, só sobrou
correria.
CONFUSÃO

Na etapa final, a Chape-

Contra O 'Santos,

_. �m Figueirense
desanimado,

Chateação e um certo desâni
mo era o que se sentia na delega
ção do Figueirense que retomou
-na madrugada de ontem a Salva

dor, depois de uma partida ruim
em Sergipe onde aconteceu a

derrota por 3 a O. Os jogadores
comentaram que a partida pode- '

ria ter sido. ganha pois per eram

muitos gols, tanto no primeiro
como no. segundo tempo, e por
isso não .encontr ram explica
ções para a derrota. De positivo
o Figueirense conseguiu dez mil
cruzeiros estipulados como quo
ta mínirna para esse jogo.

"

E hoje contra o Santos, na

preliminar de Vasco e Coritiba,
entra um time totalmente modi
ficado, com alterações na zaga,
meia cancha e ataque. Claudio
Wagner lembrou-se como refe

rêncía, do jogo em que o Figuei
rense vencia o Internacional por
2 a O no estadual,' e acabou per
dendo por 4 a 2. "Foi um jogo
muito parecido. Pressionamos,
criamos inúmeras oportunidades
de gol e acabamos com esse re

sultado".

Caco, que durante todo o

brasileiro não jogou uma vez se

quer, em Sergipe foi utilizado
como lateral esquerdo e foi o

melhor do time, tendo agradado
a todos, jogadores, técnico e su

pervisor. Por isso estava feliz:

- Fiz o possível para' corres
ponder e estou certo .que me saí
muito bem. Agora só espero
continuar jogando. '

Seu desejo deve ser atendido

hoje, já que antecipadamente' foi
mantido na posição. Casagrande
está com problemas na virilha,'

novamente, e não deve jogar. Os'
outros jogadores novos que atu
am contra o Santos são Tonho
- que também agradou bastante
na meia esquerda - e Barga, que,
será lançado como centro avan

te. Toninho não está machucado
mas foi afastado do time sob a

alegação de que está se empe-

nhando pouco. Marcos e .Caco
voltaram de Aracaju com contu
sões leves mas Legra garante que
eles poderão ser. utilizados 'con
tra o Santos hoje. Mário José de
ve continuar fora até o final do
torneio pois sua' lesão' é séria e

parece ser problema nos lígarnen
tos. Ele terá que e�perar o'retor-

no a Florian6polis
-

(a delegação
está sem médico) parii, realizar e
xames e tratamento adequado.

Nilson; Pinga, Nelson" Moen
da e Caco; Sergio Lopes, zé Car
los e Tonho;' Marcos, Barga e

Moacir é o time para o jogo de

hoje à noite na Fonte Nova.

O SANTOS
Olavo, técnico do Santos, só'

tinha um problemma a resolver

para escalar a equipe que enfren
ta Figueirense. Brecha voltou a

sentir uma lesão antiga que qUlt
se o ,deixou em Silo ,Paulo. Fora
esse jogador, os demais estilo de-

'finidos: Williams; Tuca, Bianchi,
Vicente e Fernando; Clodoaldo
e Leo; Babá, Cláudio Adão,'
Toinzinho e Brecha mi Mazinho.

"Nesse ano só vi o tape do

jogo Figueirense e Coríntians. É
o que conheço do jogo do nosso

adversário", comentou Olavo.

Mas ele falou também sobre dois

jogadores já conhecidos seus: "o

Sergio Lopes, contra quem eu

mesmo cheguei a jogar, e o Bar

ga, que começou como juvenil
justamente no Santos".

Sobre Barga, ele disse o se-,

guinte: "é Um tipo de jogador
que toca a bola habílidosamen
te. Eu o vejo como um bom pre
parador de jogadas, não como

um homem de choque, de ata

que".

Moenda será mantido na zaga

Vasco eCoritiba fazem
'o, jogo principal hoje
Vasco e Coritiba enfrentam-se em uma partida bastante

equilibrada, 'É o que pensam os técnicos de ambas as

equipes, que, ainda ontem realizaram b ate-bola como'

preparativos finais. O Coritíba treinou pela manhã, enquan
to que o Vasco fez seus p.reparativos à tarde, mi Fazendí
nha, campo do Bahia.

Helio Alves estava bastante animado com seu time. "O

pessoal se�tiil que é preciso jogar melhor" contra o

Figueirense fez tudo que mandei, e acho que isso vai

acontecer novamente. Deve entrar um Coritíba com boa

penetração, bem, .maís agressivo que contra o Atlético".
Lembrou que no nacional, ó Coritiba "cedeu, 0 empate
ao Vasco", numa jogada que "poderia ter sido perfeitamen-
te evitac!l!:.. � por isso que acredito que essa partida . .s.�rá jequilibrada e de bom futebol".

tom todos os jogadores em forma, o Coritiba já está,
-definido (é o mesmo que enfrentou o Figueirense): Jairo';
'Hermes, Adaílton, Eduardo, e Humberto; Vitor Hugo e

Osmar;Wílton, Eli, Luiz Antônio e Aladím.
'

Já Ma rio Travaglini tem três problemas a resolver: Alcir,
Andrada e l'enê estão contundidos, e somente depois da
revisão médica de hoje é que se saberá se jogam 'ou não.

Isso, apenas ao fínal
'

da tarde é que Travaglíní terá
conhecimento. Ontem viajou para o Rio, a chamado da

CBD, para discutir a formação da seleção da Caixa

Econômica Federal, que enfrenta o campeão brasileiro dia
17 próximo no Maracanã. I

Hoje pela manhã ele reúne-se com a direção da Confede

ração, regressando a Salvador no primeiro avião da tarde. Só
I

'aí é que escalará o time i que provavelmente será este:

Andrada (ou Mazzaropi): Paulo Cesar, Miguel, ivbi�és e

Alfinete; Alcir {ou Gaúcho) e Zanata; Nenê (ou Paulo),
Roberto, Dé e Luiz Ca rIos. Mesmo sem a defíniçãoexata de

time, Travaglini achava que o Vasco se sairá bem: "O

resultado de domingo, em que campo e a chuva tiveram,
muita influência, não reflete a realidade do nosso futebol"

(no domingo, o Vasco empatou com o fraco Vitória de

Ipiaú).

Textos de Dario de Almeida Prado, enviado especial,

ITAJAí INAUGURA ACH: ATENDIMENTO
,

. � -

CORDIAL PARA OS CLIENTES -DA SUL

BRASI LEIRO CREDitO IMOBILIARIO
Estará sendo inaugurada na próxima 6a. feira,' às :19 horas, com coquetel come

-morativo, a I ACH VERANEIO-ADMINISTRADOR A IMOB ILlÁRIA LTDA.
A abertura gradativa das ACH é result�o de uma tomada de posição da Sul Brasilei
ro Crédito Imobiliário SIÀ, que, ao n x sar se reiacion'amento com os mutuário

os, constatou a necessidade de um diálogo permanente-e sistemático com 'Ó público.
Como o' número de-> 'mutuários, que a'dquiriram sua casa própria com o i seu

financiamento é muito, grande (são '40.000: famílias) esse contato muitas vezes,
,

poderia se tornar ditrcil. Por isso, contratou empresas especializadas e em regime de:

exclusividade - São as A C H - para atendê-Ios na' prestação dos seguintes servi-

ços:,
,

- Receber o pagamento de suas prestações;
-

.

Zelar pelos direitos dos mutuários;
- Informar o's mutuários sobre suas responsabilidades e direitos;

•

- Acompanhar o cumprimento das apólices de seguro;
- Prestar todos os esclarecimentos sobre os financiamentos;
- Assessorar os mutuários, nas vendas de imóveis financiados pela Sul Brasileiro

Crédito Imobiliário. '

'

,\
As A C H poderão administrar condomrnios e a locação dos imóveis fin,nciados

através da Sul Brasileiro Crédito Imobiliário. Se você já está pagando su.a prestação
,numa A, C H, poderá colaborar com o aperfeiçoamento desse sistema, sugerindo
novas medidas,

A 'A C H VERANEIO que atenderá ,os mutuários do Sistema Financeiro da

Habitaçã� desta cidade, funciona à R'ua Hercnio Luz, 166 - Galeria Cechinel - loja
9.

O que parecia impossível, da, com' a tolerância em

acabou acontecendo. Foi alguns lances do árbitro Dal-
I' um bom jogo e venceu aque- mo Bozzano.
le que melhor se a presen- O ERRO
tou em carrpo, o que jogou A Chapecoense entrou

para ganhar. A equipe o em campo não acreditando
Avai, não chegou.l a fazer no Avai. Começou jogando
uma excelente px.tida, mas despreocupada e em cima
jogou o suficiente para ven- , tomando as Iniciativas das
cer, com a total permissão jogadas, Que o Avai não está
da Chapecoense. Aliás, o ti- atravessando uma fase boa,
me de Chapecô veio mais .que sente a falta de' Zenon,
disposto à tumultuar a parti- que só fez um coletivo nos

Copa Brasil/Decisão

Inter pagou tudo para
t

motivar seus jogadores
,

-

\
Porto Alegre. - Com o pagamento do ,ARBITRAGEM

salário de novembro, do décimo terceiro Os diretores do Internacional e o

salário, do prêmio pela conquista do técnico Rubens Mínelli receberam com

heptacampeonato gaúcho e do prêmio satisfação a indicação do árbitro paulista
pela classificação à fase semifrnal do Dulcídío Vanderleí Boschilia para dirigir
campeonato brasileiro,tudo de uma só o jogo que apontará o campeão brasileiro,
vez, o departamento de futebol do Inter- de 1975, domingo próximo, no estádio
nacional aumentou a motivação de seus Beira Rio.
jogadores. t Mínellí, que semostrava temeroso com

O prêmio pelo heptacampeonato gaú- a pressão que o Cruzeiro fazia sobre a

cho foi de Cr$ 10 mil para cada jogadore CBD com relação à arbitragem, ficou \

a classificação à semifinal do campeonato a Iívíado; "Fiquei satisfeito com a indica
brasileiro rendeu Cr$ 7' mil para cada ção - disse. Um amigo meu de São Paulo
titular, Isso somado ao salário de cada já havia antecipado que Boschilia seria o

um, que é variável de acordo com, o escolhido. Sua indicação foi um' ato dei
jogador, transformou-senum grande estí- justiça para um juiz que foi o melhor do
mula para a partida decisiva. E na véspera Brasil este ano. Com ele, o Internacional
do jogo com o Cruzeiro, o Internacional entrará em campo com a certeza <te que
pagará ainda o prêmio, pela vitória sobre o vencerá a partida se realmente o mere-

Fluminense, estipulado em Cr$ 4 mil. 'cer", afirmou Minelli. ,

Depois de autorizar o pagamento dos Dulcídio Vanderleí Boschilia, paulista
prêmios, ontem, o vice-presidente de fute- de 37 anos, já dirigiu quatro partidas do
bol do Internacional, Frederico Arnaldo Internacional neste campeonato brasileiro
Balve, afirmou que se sentia muito feliz e, embora o time, gaúcho tenha sido
em chegar ao final de sua gestão com o derrotado em uma delas, o árbitro canse

'departamento de futebol'em dia com as guiu agradar inteiramente. Os jogos em

finanças. , , ,que o Internacional atuou, sob a arbitra-
- E ótimo dirigir um Clube que chega '

gero de Boschilia foram:' 27 de agosto -

ao final da gestão com um "superavit" de .Inter 1 x Goiânia O; 22 outubro - Inter 3

quase Cr$ 2 milhões em seu departamen- x Fluminense 1; 12 novembro T Inter -O
to de futebol - afirmou. Isso se deve ao xSanta Cruz 1; 7 de dezembro - Inter 2

grande time que montamos e que conser-
,
Fluminense O.

Elogiado pelos jogadores, porque con

versa muito com eles durante o jogo,
procurando inclusive utilizar gíria, com

palavrões e tudo o mais, Boschilia parece
ser o árbitro ideal na opinião do vice-pre
sidente de futebol do Internacional, Fre
derico Arnaldo Balve: ,"A CBD foi muito
feliz na escolha. Boschília é o melhor
árbitro deste campeonato brasileiro, sem
dúvida nenhuma", disse.

varemos nos próximos anos, quando par
ticiparemos de competições importantes
como il Copa Libertadores da América.

'

Balve, que é cand idato único à presi
dência nas eleições programadas para }:1O
je, reafirmou sua disposição de não nego
ciar nenhum jogador titular do Interna
cional e de tentar ainda novas' contrata
ções.

Cruzeiro quer conhe�er bem,

o esquema'd,o adversário
Belo Horizonte' - Os jogadores do A união da equipe e a sua conscíentíza-

Cruzeiro, que hoje receberão a visita'de ção profissional, que leva os jogado res �

incentivo do governador Aureliano Cha- recusarem promessa de prêmios como

ves', assistirão à tarde, na Toca da Raposa, motivação, "são os principais motivos do
ao video-tape do jogo entre o Internacío- otimismo do técnico. Por outro lado, os
nal e Fluminense, que será exibido a ljogadores atribuem esta dedicação ac

pedido -do técnico Zezé Moreira, interes- comando de Zezé Moreira", que lhes
sado em fixar o papel que caberá a cada consegue inspirar com s�a experiência um
setor da equipe dentro das mudanças clima de otimismo e confiança na prepa
táticas que serão feitas com o objetivo de 'ração de, uma partida como esta.

,neutralizar o esquema de Rubem Mnelli. '

Segundo Zezé Moreira, o Internacional· O principal problema do técni�o para

apresentou no jogo contra o clube 'carióca o jogo de domingo parece ter sido resolvi
um futebol bastante diferente do e,mpre- d? com a confirinação d� S.o�sa para a

gado na última partida com o Cruzeiro,'. later� esquerd� em Substltulçao a V3!1-
que terminou empatada por 1 a 1 há, '. derlel,

, gue fOI afastado por_ susI?en�ao
quase um mês, em Porto Alegre. A automatlc!l' Ontem pela manha, o tecmc?
evolução do time gaúcho desde essa época concent�ou o seu �rabalho nos preparatt
é considerada interessante pelo técnico do vos do JOEa�or, ajudado pelo p,onta es

Cruzeiro, que acredita poder deduzir de querda Joaozrnho.
sua análise todas as possibilidades do seu, A escalação da equipe será definida
adversário para a decisão de 'domingo. "

, amanhã, após o ,único coletivo que será
Zezé Moreira reconhece que.o Interna- promovid'o por Ze'f,é Moreira. Ores- (

cional tem atualmente: uma significativa tante da equipe que derrotou o Santa
superioridade sobre o Çruzeiro, mas ele Cruz, classificando o clube, será m3fltida
acredita numa (vitória do seu time, que �ara a viage?1' que �stá.marcada'para as

será dedicada a seu goleiro irmão Airton ?h3Om de sabado, VIa Rio, onde a delega
Moreira. ção irá almoçar no Aeroporto do Galeão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Faltade
mercado

acaba com
sassafrás

T�xto: Laudelino Jo.sé Sardá

Rio do Sul ,- As reservas
-

de sãssafrâs, que há cinco
anos ocupavam extensas

áreas no Alto Vale do Itajaí,
diminuem a cada dia, dando
lugar ao pinus eli otti, consi
derado pelos produtores co

mo um negócio mais rentá
vel, em face do seu alto
consumo pelas indústrias de

.

celulose existentes no Pla-
nal to Sul, e por ser uma

árvore que, com menos de
dez anos de 'idade, já pode
ser comercializada. "Se o

governo não conter essa de

vastação, em poucos anos o

Brasil passará de segundo
msior produtor do mundo a

importmdor de óleo de sas

safrás". Esta observação foi
feita por Otto Grimm, o

único que aderiu à política
de reflorestamento do sassa

frás na região.
O sassafrás é uma canela

que chega a atingir a mais de

vinte metros de altura. Com
menos de quarenta anos de

idade não é recomendável
seu aproveitamento, porque
a quantidade de óleo que se

extrai é bem 'menor e ·a

qualidade pode baixar. seu
preço.

O óleo' vem sendo utiliza
do, em larga escala" na pro
dução de inseticida e helio
tropina - produto básico à

fabricação de cosméticos. O
Brasil ainda não o indus-

. trialíza. Apenas quatro por
cento da produção nacional
são aproveitados em São
Paulo e Rio de Janeiro para
mistura com outras substân
cias. Orestante é exportado,

Fotos: Lourival Bento

principalmente para os Esta
dos Unidos.

A extração do óleo ainda
é feita através de sistemas
rudimentares. A canela é
destilada por processo de

cozimento' e extraída sua

essencia, Despejado num

tanque de doze toneladas, o
óleo consegue em 24 horas

separar-se naturalmente da

água acumulada na .extra

ção. Em seguida, passa por
um processo de filtragem e

depois colocado em tambo
res para ser exportado.
AQUEDA

O óleo de sassafrás come

çou a ser extraído durante a

II GÚerra. Os EUA importa
vam 'o óleo de cânfora pro
duzido pelos chineses mas

na década de 40 passaram a

consumir d produto extraí-.
do do sassafrás no Alto Vale
do Itajaí: 100 toneladas
mensais. Isto levou os colo
nos alemães a se interessa

rem pelo cultivo dessa árvo
re.

Até 1973, os EUA paga
vam 7 dólares o quilo do

óleo, o que contribuiu à
ascensão econômica da re

gião. As empresas de extra

ção constituíam cerca, de 70

por cento do parque indus

trial da região. Com o ad
vento dos chineses no mer

cado e xterno como fortes

concorrentes, fornecendo o

óleo a preços baixos, os

EUA e países europeus di
munu-ír arn sensivelmente
sua importação do Brasil.
Em menos de um ano, as

izo empresas de extração

CURSO DE FÉRIAS

PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES

início: 11/12/75
término: 25/02/75

.

Colocação para os melhores classificados

Inscrições, Informações:
.

.

�ua Felipe Schmidt, 27 - 50. ando sala 510
das 14 as 18 horas.

.

.exístentes no Alto V�Je do isso que achamos que o pre-'
,

Itajaí
'

reduziram-se a cinco. ço mínimo fixado pela Ca
Isso obrigou a inte,rv'enção' cex poderia 'ser maior. Se

da Cacex no sentido de re- fosse a cinco dólares o qui
cuperar o comérciode o

ex- 10, certamente que os EUA

portação através da fíxaçâo se veriam impedidos de

de preço mínimo em 3,20 atuar como atacadistas".

dólares. Hoje, a Inglaterra, Na sua opinião, difícil-

França, Japão, EUA e ,Ne· mente
o
o Brasil conseguirá

manha consomem cerca de recuperar sua produção de

1.800 toneladas anuais de' sassafrás a curto prazo,
óleo produzido em Santa

.

"porque se começar a reflo
Catarina. restar hoje, só irá colher

Todavia, o consumo não 'depois de quase meio sécu

a ting� a 80 por cento da lo. O reflorestamento tem

produção. Nas' empresas se- de ser contínuo. E por isso a

diadas próxirrn às pequenas maioria passou a plantar pi
reservas, mais de 100 tonela- "nus, pois com dez anos de

das de óleo estão estocadas. idade essa árvore já pode
"Houve época em que tive- proporcionar lucros.•Ainda

mos de armazenal o produ-
. mais que em Lages há duas

to durante dezoito meses", indústrias de celulose".

lembra Carlos Ohf, presiden-
,te da Cassava SIA, empresa PESQUISAS

que mais exporta óleo. Ex- O Instituto Militar do'

plica que o produto pode
Rio de Janeiro está realízan-

. ficar mais: de um ano arma-
do pesquisas em torno do

sassafrás, objetivando en

contrar duas soluções: 1)
industrializá-lo no Brasil a

fim de evitar que a exporta
ção continue sendo o único

mecanismo de' sustentação
dos produtores;' 2) >o�bter
uma fórmula que permita o

aproveitamento da árvore
em menos tempo, para evi

tar um longo período de

escassez do produto.
A Cassava SIA está tam

bém desenvolvendo pesqui
sas visando a industrializa

ção do óleo de sassafrás na

região. Deverá já no próxi
mo ano importar maquina-
ria para a fabricação de pro
dutos derivados do óleo. To

davia, esses produtos não

serão destinados diretamen
te ao consumidor. Servirá
como intermediário à fabri-

.

cação de outros, como a

heliotropina.
Os produtores do Alto

Vale do Itajaí admitem que
se o Instituto Mlitar obtiver
êxito com suas pesquisas, a

região poderá recompor sua

economia em menos de dez

anos à base dos sassafrases.

zenado sem correr perigo de

perder a qualidade, Só que é

preciso substituir os tambo
res a cada seis meses, em

face de o óleo ser corrosivo.

ATACADISTAS
Otto Grimm, proprietá

rio de uma vasta área desti
nada ao reflorestamento do

sassafrás, denunciou os Esta
dos Unidos de estarem atu

ando como atacadístase de I

impedirem os produtores ca-
�

tarinenses de obteremmaior

margem de lucro.
- Eles compram nosso

produto e revendem. Por

Auto Viação São Cristóvão SIA.'
FLORIANÓPOLIS-ESTAÇAo RODbV!ÁR!A-'

-FONES: 22-5003·_ 22-1468
ESTREITO - RUA SANTOS SARAIVA,

300 - FONE: 44-1;'68
, WJRÃFUOS

P/LAGUNA"':' Às 5.15-7.00-19,00-21,00
P/TUBARÂO .... CRICIÚfJIA e ARARANGUA - Às
5,15-7,00-9,00-11,00-13,30-16,00-19,00·-21,00
PORTO ALEGRE -- 5,15-7,00-19,00 e 21,00 horas
?ORTO ALEGRE - 23�15·- DI RETO S/ESCALA

POijTO LAGRE � 22.45 - CARRO LEITO

A meningite voltou a causar

óbitos no Norte do Estado,
enquanto a desidratação começa a

preocupar principalmente na região
do Médio Vale do Itaiai.

Com esta associação, á Vera Cruz Seguradorvisa incorporarum ;valioso know-how
bem como desenvolver as suas atividades no mercado internacionàl, 00 de já se

destaca como uma dasmais atuantes. Esta decisão tomada pela empresa brasileira
se enquadra na política das autoridades govern amentais que dirigem o mercado
segurador em nosso País, visando fortalecer este importante setor da economia
nacional.

Meningite causa

mais óbito
e desidratação

o. ,. .. . .

.Ia atinge o Interl�r
Jaraguá do Sul(Sucursal) Em Jaraguá do Sul foram registrados

.

dois casos de meningite com óbitos enquanto
que a desidratação internou sete crianças.

Em Guaramirim, houve 4 casos de desidratação,
. sendo dois com óbitos e dois casos de meningite.

Em Corupá, 3 óbitos de meningite
e cinco casos de desidratação. O Hospital São Francisco do Sul informou que

está ocorrendo no município um

surto de hepatite, provocando rruitas íntemacões diárias.
O Hospital São José de Jaraguá do Sul informou

que, geralmente, os casos de meningite no
município são provocados em pessoas que não haviam sido vacinadas,

mas que diante disto, será encetada
uma campanha junto à comunidade a fim de diminuir o número de vítimas.

Desidratação interna 382

em Blumenau
Blumenau (Sucursal) - O hospital
Santo Antõnie registrou nos meses de

novembro e dezembro 382 casos de desi

dratação, numa média diária de aproxima
damente 10 internamentos, de acordo

com dados fornecidos pelo setor 'de aten

dimento infantil. Embora não tenha sido

constatado nenhum caso fatal, tais cifras,
em comparação com os anos anteriores,

.

são consideradas "bastante altas".
Em novembro, os internamentos por

desidratação somaram 279 ocorrências,

enquanto nos primeiros 10 dias do cor

rente mês já o atingiu a 103 casos. De

acordo com as informações do setor

pediátrico do hospital, os 80 leitos exis

tentes são absolutamente insuftcientes pa
ra' atender a enorme demanda de interna
mentos diários e, não raras vezes, ocorre

que pacientes ftquem esperando pela libe
ração de, um leito. Tal situação tenderá a

tornar-se aínda mais' crítica nos meses

"virÍctouros, quando, com a elevação da

temperatura, irá aumentar ainda mais a'

incidência da doença. O Diretor do C en

tro de Saúde local, médico Nilton Nasser

informou que encontram-se a disposição'
de toda a população blumenauense mais

de 10 mil pacotes, de hidrantes orais e

a nti-diarreicos destinados a combater,
através prevenção, a incidência da desidra

tação entre a população infantil. O órgão,
por outro lado, a exemplo dos. anos

anteriores, está desenvolvendo uma cam

panha de eSclarecimento público sobre
os sintomas e as formas de evitar a cura a

desidratação.
MENINGITE
O médico Nilton Nasser esclareceu que

após a campanha de vacinação contra a

meningite, realizada em meados de feve
reiro do corrente ano, foram constatados
em Blumenau apenas 15 casos de tal

doença. Depois de aftrmar na região tudo
se encontra sob controle, Nasser frisou

que, normalmente os casos verificados são

em pessoas não vacinadas, embora as

pessoas vacinadas também possam ser

atingidas já que a vacina oferece uma

cobertura de 70%. Segundo ele, a menin

gite já voltou à "condição endênÍica'_' e as

ocorrências registradas são normais. Em

Blumenau, informou, não houve ainda
nenhum caso de meningite tipo B, que se

manifestou recentemente no norte catari
nense. O "tipo B", diz Nasser, "não devê
ser motivo de grandes preocupações por
que ela não tem caráter epidêmico".

VERA CRUZ E AACHENER
MUENCHENER ASSOCIAM-SE

AVera Cruz Seguradora S/A e a Aache":ar IVuenchener Versicherung AG vêm de
concluir uma importante associação, atra o�s da qual a empresa alemã passa a figurar
como acionista.

'

A Aachener Muenchener é a segunda empresa seguradora da Alemanha Ocidental e
uma das mais importantes de tod a a Europa, tendo sido fundada há 150 anos.

No Vale, 75 casos durante o ano

Itajai (Sucursal) - O Centro de Saúde Centro de Saúde de' I tajaí, informou que
de Itajaf informou ontem que durante dois óbitos provocados pela meningite
o corrente ano foram registrados 75 casos foram registrados nas últimas horas, ten
de meningite com cinco óbitos. Neste ano do em consequência aquele órgão iniciado
foi registrado o seguinte quadro na área uma campanha junto' à comunidade de
do Centro de Saúde: meningite meningo- Itajaí a fim de diminuir o número de
cócica: Itajaf 3 casos, Penha 2, Itapema 1. vítimas.

Meningite purulenta: I!ajaí39 casos, Na- DESIDRATAÇÃO
vegantes 8, Ilhota 5, Carnboriú 5, Balneã- Oito crianças acometidas de meningite
rio Camboriú 4, Piçarras 4, Barra Velha 2, estão internadas no Hospital e Maternida
Penha 1 e Luiz Alves 1. de Konder Bornhausen e Hospital Meni-

Em 1974 foram registrados 99 casos no Jesus de Itajaf. Até agora não se

de meningite tendo se registrado seis registroU nenhum óbito, sendo que as

óbitos. A meningite meníngocôcíca teve. autoridades médicas estão divulgando
.

26 casos e a purulenta, 73 casos.· uma campanha de prevenção em toda a

O médico Wilson Reblin, Chefe do cidade.
.

LAGOA IATE CLUBE

PROGRAMAÇAO SOCIAL
PARA DEZE,MBRO

DIA 13/12/75 - Sábado - �oda de Samba, às 21,00 horas

dia 14/12/75.,... I)omingo - Exposição Nacional do I(ennel Clube,

- Exposição de Lanchas.

DIA 20/12/75 - Sábado - Roda de Samba, às 21,00 horas.

DIA 21/12/75 - Festa de Natal Infantil - Chegada do Papai I\loe' no

L.I.C. às 10,00 horas.

'olA 27/12/75 -;; Sábado - Roda de Samba, às 21,00 horas.

DIA 31/12/75 - Domingo - "REVEILLOI\I" - a partir das 22,00

horas

Conjunto: PHOBUS de São Paulo

Traje: Esporte - Social

DIA 17/01/76 - Baile "NOITE ,",O LAGOA'� - (Fest� do Hawaii] .

Florianópolis, 10 dedezêmbro de 1975

A DIJ�ETORIA
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Escola
D. Pedro Il
homenageia
patrono

Médio 'Vale Itajaí
tem 76.080 alunos Governador paraninfa 119·

novos formandos em Ilajaí• •

no prunetro grau Blumenau (Sucursal) _

Alunos e professores do Co.
légío Normal Pedro II preso
taram homenagem ao patn,
no do estabelecínento no
ano em que se comemora o

sesquicentenário 'do nasci.
mento do imperador bras],
leiro. A solenidade teve lu.
gar na praça que' leva seu
nome no início do bairro 'de
Bom Retiro. Além de dois
alunos do 10. e 20. graus ,

também usaram da palavra o

professor ,Mário Esbérard,
Chefe do Departamento de
Estudos, Sociais, responsável
pela iniciativa. Partícípou do
ato a. banda Professor JOa.

quim Florianí, composta
por alunos do Colégio No-,
mal Pedro II. '

Maria da Graça .Heusí, Ma
:ria, da Graça Molleri, Maria
Terezínha das Neves, Ode-

'

te Alves de Araújo, Valfrl-,
da Muller e Zilmar Pena
Cesário. Curso de História:

Arcendína Koehler de Pau

la, Arno Klabunde, Atai

des Bertoldí, Cléri Fantini,
Creusa Garcia Lazzarís,
Deoclésía Kniess Mocelin,
Dirce Edelmira Rebelo'

Wolf, Élio Cantalicio Ser�
p�, Bísír Bernardete Gaya
Muller, TIda Josefina Mtes�:

Itajaf (Sucursal) - 119

formandos dos cursos de

Letras, Geografia, História
e Pedagogia da faculdade
de Filosofia, Ciências e le
tras de Itajaí estarão colan
do grau amanhã nos salões

da Sociedade Guarani. O

paraninfo da turma' será o

Governador Antônio Car

los Konder Reis, e o patro
no, o Vice-Prefeito Luiz

Antônio Cechínel,

Eis a seguir a relação
dos novos formandos: Cur

so de Geografia: Albani

Goulart Sens, Ana Maria

Silva de Oiveira, Edemir

José Procíuncula, Egon
Breitenbauch, Herondina
Ferreira de Araújo Silva,
Iara Regina Gevaerd, Ida
Luísa Laube, Iracema dos:
Sa ntos, Léa Margarida ds
Silva Schmitz, Lindomar

Borderes de Oliveira, Maria
'

Suzete Gonçalves de ai

veira, Marílda Terezinha

Alld,qani, Marly :

Chaves
Soares, Marli Rodrigues ,,'

Peixoto, Moema Vieira,
Nilza Maria Soares, Osma
rina Maria de Abreu, Ra i-

Zenetti, Onete Ramos;' Or
belia Capella Machado, Re-

Figueiredo dos Santos, Ju
dith Terezinha Montibel-

Blumenau (Sucursal) - A rede estadual e municipa de
ensinó de 10. grau de 13 municípios do Médio Vale do

Itajaí e 7 da Foz do Rio Itajaí matricularam para o ano

letivo de 1976, um total de 76080 alunos, de acordo com

levantamento efetuado pela 4a. Coordenadoria Regional de
Educação, com sede em Blumenau.

Neste total, a rede estadual responde por 57058 estudan
tes e a municipal com 19022. Em relação ao corrente ano, o

aumento do número de matriculados foi pouco significa
tivo, mais exatamente, 742 alunos e registrou-se unicamente
nos estabelecimentos estaduais, já que nos municipais
constatou-se um decréscimo,de 8 matrículas. De acordo
com fontes da 4a. CRE, os motivos que resultam nesta

queda podem estar ligados a índices de natalidade. Segundo
as .mesmas fontes, percebe-se de forma cada vez mais
acentuada o aumento de matrículas nas escolas urbanas em
confronto com o decréscimo nas escolas rurais.

No quadro de matrículas' por série, somente na rede
estadual, o panorama é o seguinte: 1 a. série, - 8286, 2a.
série - 7638, 3a. série - 7360, 4a. série - 7942 e 4a:, série
R (recuperação) - 1075. 5a. série - 6452, 6a. série - 6735,
7a. série - 5967, 8a. série - 5094 e 8a. série R

(recuperação) - 509. De acordo com esses números, a 4a.

\
CRE conclui que a partir da quinta série existe uma nítida
tendência de decréscínn na população estudantil de primei
ro grau, fenômeno, que se. acentua ainda mais entre o

número dos conc1uintes do 10. grau e o de mat-tculados no
20. grau. Dessa forma, por exemplo, o número de alunos
nas quatro primeiras séries em 1976 é de 32301, contra
24757 das quatro últimas séries do 10. grau.

gina Menezes Vidal, Rena- ler, Maria Bernardete Silva
te G,roth,' Salvador Ta ma, Serpa, Maria de Lourdes

nini, Sônia Rosete Silva Píva, Maria Isabel dos An-

Pereira, Teresa Soares da

Silva, Vera' Lúcia, da Silva,
Vílmar Bani, Zélia Otília

jos, Maria Jocenéia Na sei

menta, Maria Mersilda Pi

nheiro, Marua Suely Fels

ki, Maria Terezinh a Garcia
M arílda Campos Hintz,
Marlene Dalva da Silva Ro

thbarth, Marlene Hnebes,
Marlin Maria Brito, Miriam
Calado Scipioni, Nerci Híl
da Simas Bernardes, Odete
Berri, ada Bittencourt,
Orietta Mrrcía da Silva
Motta, Orlando Mello, oS
valdina Dadam da Silva,

mundo, Fiamoncini, Sula- .Tack Meyer. Curso de Pe-

mita Diegoli, Ubírajara.
AbdalahRamos, Vera Lú
cia Schappo. Curso de Le

nas: Adalberto Luckrnann,
Carmem' 'lX>f0téa Em da

Luz; Eliane Neves Rebelo

Adriano, Fernando Sche-

dagogia: Ana Maria Felski,
Beatri� Marchi Thll'Antô
nio, 'Beatriz Solange Car
doso de Oliveira, Benta

Rodrigues Maes, Bernarde
te Maríá H?ffmann, Clau
dirío Zerrniani, i Dóris The-

fler, Ivete Lauritzen, Jea- rezinha Sohn Sanceverino,
nete Victorino Pavan, José Edmée Novaes Vidotto,
Ferreira, José João Patrí- Eliana Carvalho Barros,
cio, Mafalda ThiesenFerreí- 'Elizabeth Brites Mirellí,

tri, Irene Maria Klock, Jo
sé Aldori Hammes, Léa
Maria Pinto Ribeiro, Maria
Cristina Capudi, Maria Eli
sabete Vitório, Maria Hele
na dos Santos Pimenta,
Maria Helena Píazza Mafes
soli, Maria lris Leite de

Andrade, Mtria Jaci Abda
lah Ramos, Maria Mírna'

Furb diz
quem venceu

'concurso
,.de contos

Raul Amorim, Selínete
Viesen Túlio Mauricio

�

Quíntíno dos Santos, Va 1-

dir Rodolfo da Silva, Vâ
nia Elisa Muller, Ve ronica

Heidemann, Zaly dos

Anjos e Zaura Terezínha
da Silva.

Felicía Volpato, Gracia
Maria de Morais Nascimen

to, Helga Cardoso, Heliete
Mina de Freitas Princival,

\

ra Buhrer, Margarida Buch,
Maria de Lourdes Art

mann, Maria Heiena de

Borba Garcia, Maria ISabel
A Associação dos Diretó

rios Acadêmicos da Furb
realizou em sua sede na últí
ma .sexta-feíra, reunião na

,qual foram divulgados os

ganhadores do II concurso

de Contos para Universitá
rios Catarinenses.

.

Os envelopes contendo o

nome dos cassificados fo
ram abertos na presença da
Imprensa, das Comissões Or

ganizadora e Crítica" com

posta por Carlos 'Adauto,
Vieira, Emmanuel Medeiros �
Vieira e João Pauld Silveirde
Souza, sendo assim estabele- I
cidos: �

10. lugar: Serge Goulart,
10. ano de Engenharia Ele
trônica de Joinville, com o

'conto "O Corredor Notur
no".

Costa, Maria Celína de Ivaní. Terezinha Walendos
Souza' Fleith, Ma di Terezí ki de .Carvalho, Ivone deMaria Pereira Rassele,

Souza Zanettí, Noana EdiFurtado,M ar ia Benecia Pereira, Maria Nazaré nha Schmidt, Neusa Maria

I
I _CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON -LTDA.

"

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreite-s= Florianópolis - sc

,CRCI41 - CRA 4918 - Fone: 44.2966

VENDE
Terreno no centro com 406m2 - Rua Saldanha Marinho
Cr$ 650.000,00 - Aceite-se apartamento.
Residência moderna - Rua Abel Capela - Coqueiros - 4
quartos, 2 BWC, Iiving, copa, cozinha, 2 salas, dep, emprega
da. área .servlco, Qaragem - Cr$ 450.000,00,

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
Àua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito _:., Florianópolis - se

CRCI41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966

VENDE
. -ResidênCia e potto comercial - :1 pavimentos - Rua Padre 20. lugar: Juraci Carlini,
Roma esquina com Francisco Tolentino - Centro - 144m2, 30. ano de letras da faculda-

,

'3 quartos, sala, 'copa, cozinha, BWC,. área servlço, entrada d d Fil fi C
A

c.," .,PílOOl("If{Q l Cr$,32!B;ClOO,00 1 e e
.

oso la,
.

íêncías e

fl J\ ,; <;'}�ai,o;J,Iil:"rIWl?�W{Ç_;��,trp., 7.lB airro: José MelJ.��s com 20Qm�1.,; - Letras da Furb, com o, CC1;\-
,

," C'r$ 313'0.000,00;' 3 'quartos, sala, copa, cozlrtha, BWC" d,ep. ,,; d' to'>'OS '�rês Cativos e a
,

empregada, área serviço, churrasqueira, varandão, Mais ar

.condíclonado,
.

, Divindidade";
,,30. lugar: José Roberto

I Rodrigues, 10. ano de Le
tras da Furb, com o conto

"Estória em Linha Reta";
40. lugar: Luiz Abel Sil

va, 10. ano de Administra

ção da Esag, de Florianópo
lis com o conto "O Aposta
dor";

50. lugar: Sérgio Amaral
de Oliveira, lo. ano da Fa

culdade de Ciências Econô
micas da Furb com o conto

"Ser Homem... Ser MlÍ
,to... Ser Muito..

"

A entrega dos prenuos
será ainda neste mês, ofere
cendo ao primeiro colocado,
2 mil cruzeiros da Furb, o

.segundo mil cruzeiros do
Jornal Universitário e os de
mais premiados, juntamente
com os classificados do ano

passado, terão seus traba
lhos publicados num livro.

,I

I

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA, BERCATON 'LTDA.
I'
I,
I

Rua Coronel Pedro Demoro 1825
Estreito - Florianópolis - S,C

CRCI41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966
VENDE

Terreno Cr$ 50.000,00 '- Agronômica - Localizado à
Rua Des. Nelson Nunes no, 19 - 286m2 - 11 x26. Belfsslrna

'I vista da Ba(a Norte,
"

Bel(ssilna residência no Estreite - cem 150m2 de construção
- 3 quartos, sala, cepa, cozinha" BWC, área serviço, dep.
empregada, garagem. Cr$ 320.000,00

,

..sJ
L
t7

E
O
1..
c,

CONSTRUTORA E IMOB.LlARIA BERCATON LTDA.

,
•

.. Rua Coronel Pedro Demoro, 1825
Estreito - Florianópolis - SC '

CRCI41 - CREA 4918 - Fone: 44.2966
ALUGA

Excelente residência de alve-naria cem 2 pavlrrrenfos, 3 salas,
cepa, cozlnha, 2 BWC, 3 quartos, 2 garagens, dep. empreqá-
'da, lavanderia, sacada e jardim.Ótlmq local para instalação de

escritório, repartição etc: -' Rua Cristóvão Nunes Pires -

Centre
2 salas para eomércle à Rua Tereza Cristina 139 - Estreite
- Cr$ 1.500,00 cada uma.

, .,.

,

Ii,

NO BALNEÁRIO CAMBORIO
TEMOS O MELHOR NEGOCIO

GRANDE

',PRÊMIO,ARGENTINÁ
FÓRMULA I 'EDIFrCIO EM FASE FINAL' DE CONSTRUçAo à meia

quadra da praia, c/sala, 2 quartos, banheiro, cozlnba.ãrea de
, serviço,quarte e WC de empregada. Entrada Cr$ 15,OOO,00,e

Cr$ 23.000,00 ,a combinar e e salde à Cr$ 1.600,00 mensais.
APTO DE CaBERTURA, sala c/80m2, 4 derm., 2 banh!lires
sociais, sendo 1 privativo de casal, lavabe, !Xipa, cozinha,
dependên�ia completa 'de empregada, garagem p/2 carres.

Preço Cr$ 130.000,00 de.entradase os::aldo a Cr$ 5.0PO,00
mensais.

"

,

APTO FRENTE-MAR P/ENTREGA EM DEZEMBRO, sala,
sacada, � derm., 2:banheires, sende 1. privativo, ampla cezi
nha, área, quarta e WC de empregada. Preçe Cr$ 340.000,00
a cembinar. _ .

APTO RECtM CONCLUlbo, c/3 dormitóries, e demais de
pendências, c/az(Jlejes decerados até o tete, piso de ceramica'
esmaltadéj, c/garagem. Ate Cr$ 10.000,00 e Cr$ 55.000,00 a
cembinar e e salde a Cr$ 2.100,00 mensais.
APTO NA AV. ATLÂNTICA P/ENTREGA EM DEZEM
BRO, -sala, derm., cezinha, banheire, áre'l de serviçe e sacada.
Preço Cr$ 116.000iOO li combil'lar. '

CASA EM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO NUNCA HABITADA,
c/sala, 3 derm., eozinha, banheire, garagem, quarto e WC de
empregada. Cem Cr$ 60.000,00 de entrada e e saldo a Cr$
2.900,00 mensais. .

, BELI'SSIMO TERRENO, c/12.000m2, frente p/e mar, linda
Vista 'panoramica. c/Cr$ 130�000,00 de entrada e o salde em
40 meses a combinar. Mercaderia rara.

'

CONTAMOS AINDA, grande variedades de casas, terrenos,e
apartamentes, cem lecalização variada, à preço e cendições',
atraentes. Visitem-nes sem compromisso. S -

MAIORES INFORMAÇÕES, INCLUSIVE SÁBADOS, DO-
,

MINGaS E FERIADOS, C/HERSON PAUPERIO, Negócios
Imebiliáries, CRECI 2284',ne Balneárie CamberiO, à Avenida
Brasil, ne. 2417 'ne Loteamente "LAUX".

'

Vá assistir EMI;_R§ON .FITrIPALDI e o nosso COPER-FITTI,
além de todos os granges ases do automobilismo.

Data de saída .- 08 de janeiro - (5á. feira - à tarde)
,

Data de retorno - 12 de janeiro - (2a. feira - pela manhã)

-Hospedagem no SHERATON HOTEL - Buenos Aires.
__:_: Toda a viagem emavião a jato, desde FLORIAI'-,IOPOLlS. '

_;_ Cadeiras numeradas centrais no autódromo
- Muitotempo livre paré;) passeios € compras.
NÚMERO LIl\�ITADO DE INSCRIÇOES

,

PROMOÇAO DA·

LUXO

PELO MENOR PREÇO! : '

5 PAVIMENTOS COM ELEVADOR, ,

16 APARTAMENTOS, ropos ç,o� VISTA PARA O MAR,
OT ÍMA SALA,' SACADA,

'

z' DôRMitóiüOS 'COM
'.

ARMÃ-
RIOS EMBUTIDOS, B�HO SOCIAL DECORADO,
AMPLA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇOS, QUARTO DE
EMPREGADA COM WC PRIVATIVO. BOX PARA CARRO.

EM FASE DE ACABAMENTO•

FACILIDADE DE COMPRA. FINANCIÁMENTO PROPRIO

O�ai�: �;;n_:m����� ;���� :d,�/anta Cat�pina �
VISITE A OBRA, OU A IMOBI1IÃRIA DE SUA
PREFERtlNC_IA. AV .. BRASIL, ESQUINA COM �RUAS 1131 e i141, }\ UMA QUADRA DA I:

PRAIA 'I!!
III

EMPREENDIMENTOS ITAIPÚ LTDA, 't'

ÀV. BRASIL 1861 - FONE ZZ{S -. BALNEÁRIO CAMBORIO
EM IT,\JAI - INFÓ�AÇo'�sI PEL� FONE 44-1654

•

emEotur ," ',"

I!mprêsa latariRRRS! d! turisma Itda
EMBRATUR - 7/SC/69 - CAT. "N'

"

Rua Arcipreste Paiva, 15 - Ao lado dó CilJe '

'

"CECOMTUR"
Fone: 22-3063
F/L OR IANOPOLlS - SC

':...,.- .... , _."Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Menor atropelado
no Morro da Caixa

iá foi liberado
A Delegacia de Segurança Pessoal registrou ontem um

atropelamento na Ivo Silveira, envolvendo um veículo de
'São José, que colheu o menor Paulo Roberto da Silva,
residente no Morro da Caixa D'Água. A vítima apenas
sofreu leves escoriações, sendo medicada no Hospital de
Caridade.

I

O acidente ocorreu às 13h30m, nas proximidades da
Caixa D'Agua, quando o Volkswagen, placas de São José
sX-1534, dirigido pelo proprietário Olegário de Olinda de
Jesus (residente na rua Altamiro di Bernardi, 43, em

Campinas), colheu o menor Paulo Roberto da Silva (6 anos"
.

residente na avenida Ivo Silveira). A vítima foimedicada no.

Hospital de Caridade, com leves ferimentos, sendo liberada
<em seguida. \

,

Além de um acidente na avenida Ivo Silveira, onde uma
moto Yamaha colidiu com o canteiro divisório, ao tentar
ultrapassar a Kornbi de placas AA-7720, cujo motorista
evadiu-se do local, s6 comparecendo' na Delegacia de,
Segurança Pessoal horas mais tarde, mais dois atropelamen
tos foram registrados anteontemna Capital. As duas vítimas
foram socorridas por terceiros, visto que os .atropelantes se

evadiram, sendo procurados pelas autoridades.

COLlSAO
Na avenida Ivp Silveira a motocicleta -:amaha com placa

de, Lages, LA-141, pertencente a Camilo Valente Neto,
pilotada porWalmor Martins Rocha (residente na rua Bento
Gonçalves, 4) chocou-se às l1h30m de anteontem contra o

canteiro divis6rio, quando o piloto tentava ultrapassar a

Kombi de chapas AA-7720. A camioneta, propriedade da
firma Silva &. Cía, Ltda., era dirigida pelo funcionário
Rivamar da Silva, que não foi encontrado no local ao

acidente pelas autoridades, sendo que este compareceu
horas mais tarde na DSP. O piloto da moto sofreu
ferimentos graves e foi Internado nosHospital de Caridade.
Quanto a moto, ficou sem condições de circulação, com a

frente parcialmente destruída.

ATROPELAMENTO I·
Samoel Oliveira (31 anos), foi atropelado'as 23 horas de

anteontem, na rua Francisco Tolentino, por um veículo
Ford-Corcel, de cor azul, teto de vinil, que evadiu-se do
local, deixando a vítima estendida sobre o calçamento.
Testemunhas presenciaram o fatõ e logo em, seguida
conduziram o ferido ao Hospital de Caridade, com leves
escoriações. O veículo está sendo-procurado pela polícia.
ATROPELAMENTO"

Também o sr. José João Pereira foi c.onduzido ao

Hospital de Caridade, por populares que presenciaram o

acidente do qual foi vítima, às 19h3Om de anteontem, na
avenida Presidente Kennedy, onde mora na residência de
número 106. O atropelante que dirigia uma Kombí de cor

gelo, com placas de São Paulo, IV-OSlO, que até a tarde de
'

ontem não havia sido localizada pelas autoridades, deixou
de prestar socorro à vítima.

Comércio ·recebe cheques
"frios" dos mais ricos
A efuISSão de cheques 'sem fundos não é "prívilégío'tdas

classes mais pobres da população:' Atualmente, a maior
..Jncidência de cheques sem suficiente provisão de fundos se
encontra justamente entre a chamada classe "A '. Esta
surpreendente constatação foi feita pelo presidente do
Sindicato dos Lojistas do Comércio de São Paulo, Eduardo
di Pietro, durante a última reunião plenária das diretorias da
Federação e Centro do Comércio do Estado de São Paulo.
O fato se constitui em um verdadeiro drama' para os

comerciantes, uma vez que as classes de menor, renda
compram menos e mais barato, enquanto a classe "A"
compra em maior quantidade e mais caro sendo portanto
maior o prejuízo.

' ,

- Vender ou não vender com pagamento em cheque eis
a questão -, ressaltou o sr. Eduardo di Pietro, acrescent�do
que - o fantasma do cheque sem fundos .ress�rge nesta fase
de .agruras do comércio, em que os mais diversos fatores
SOClatS, econômicos' e políticos vêm entravando seu desen
volvimento, reduzindo-lhe os parcos lucros das .escassas
vendas.

A emissão de cheques sem fundos vem crescendo em

progr�ssão geométrica ao mesmo .temp que os emitentes
�ão ��o punidos por d�is.motivos principais: por ser difícilídenfífícã-los ou localizá-los e porque, na sua maioria,
trata-se de cheques falsificados.

.

Bimotor cai sobre casa

e ocupan,tes se salvam
. '

Um avião bimotor "Píper Seneca", da Táxi Aéreo Fortaleza, caiu
na tarde de-ontem em Fortaleza, logo depois de levantar vôo da
pista do aero-clube local, Os dois tripulantes e os três passageiros,
todos engenheiros do Departamento Nacional de Obras Contra as

Secas - DNOCS -, escaparam por milagre, levando-se em conta que
o avião caiu sobre uma casa desocupada, na rua Capitão Uruguai, no
Bairro de Aerolândia,

O "Piper Seneca" de prefíxo PT-IGE, ,com mais de 50.0. horas de
vôo, fora contratado para levar até a cidade de Tauá; no sudoeste do

Cear� o diretor da Segunda, Diretoria Regional do DN CS,
,engenheiro Godofre�o Queiroz Chaves, e dois assessores seus.

Alguns segundos apos levantar vôo, o nariz do avião .apontou
subtamente para baixo. . .

.

O piloto Pedro f',1agalhltes Uchoa e o co-piloto José Lira Foram,
encaminhados feridos para o Hospital da Base Aérea de Fortalezà,
50.0. metros distarite do local do acidente. Os engenheiro� Godofredo
Chaves, Pedro Cunto e J.osé Guilherme Mama dos Santos foram
socorridos pelo Hospita_l peraL do Inps, O avião ficou praticamen'te
destruído, sendo quase lmpossível sua recuperação. '

Ficam convocados, os Senhores Acionistas da Com
panhia Catarinense de COMércio e Armazenamento
COCAR, para se ,reunirem,�m AssembléiA Geral Ex
'traordinária, que se realizará no dia 18 de dezembro

,

de 1975, às 10:00 horas, na sede provisória da Socie
dade, sita à rua Deodoro, no. 35, conjunto 31, na

.

cidade de Florianópolis - SC, com a seguinte Ordem
do Dia:

10.) Reforma' do Estatuto Social
20.) Assuntos diverSOS de interesse da Sociedade.

Florianópolis, SC, 09 ,de dezembro de 1975.,

LAÉRCIO GOMES DÁ SILVA
Diretor presirlente

"

, '
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Companhia Cataririense de Comércio e Armazenameríto ,

ÇOCAR ,

CONVOCAÇAO N� 002/75
- ASSEMBLrlA GERAL EXTRAORDINARIA

.

Gerente inocenta o

guarda de segurança

que não pôde reagir

Uruguai pode
libertar hoié iovens

gaúchos:
Dupla que levava

garrafas, de 'uísque
vazias foi detida

Joinville (Sucursal) - Em de

clarações prestadas ontem à tal"
de a O ESTADO, o gerente .da

agência Tupy-Boa Vista, do Ban

co Brasileiro de Descontos -

Bradesco -, Sr. Adilson Soares

da Costa, assegurou que o guar
da de' segurança Joel Mira Lopes
foi colhido de surpresa no as

salto de anteontem à tarde. Ex

plicou que o vigilante foi abor
dado pelos assaltantes e antes

que pudesse reagir um dos mar

ginais lhe encostava uma anua

no peito. Ante a ameaça de

morte por parte do bandido,
esclareceu o gerente, seu guarda
de segurança viu-se obrigado a

,entregar sua anua sem esboçar
algu m ato de reação.

'

O bancário Adilson Soares da
Costa confirmou que os assal

tantes levaram apenas 861 cru-'

zeiros, importância que se encon

trava co m o único caixa funci
onando na hora do assalto. Re
velou que os três outros' caix
as-executivos haviamdeixado a

agência para o almoço, sendo

que o volume maior foi levado

para pagamento da primeira par
cela dos salários dos servidores
da Fundição Tupy. Desmentiu,
contudo, que houvesse grandes
somas na cofre forte da agência
"visitada", explicando que tal
fato não acontece por determi

nação superior.
Sobre a remessa de dinheiro

"pelo carro-forte, o Sr. Adilson
, da Costa disse que realmente
houve um transporte de .dínheí
ro em espécie para o Distrito de
Boa Vista; más diretamente para
o Posto Bradesco que funciona
no interior da Fundição Tupy e

não para a agência da qual é o

responsável,

Os estudantes gaúchos Nelson Rolim de Moura, é
Elízabeth Karan Corrêa Magalhães, da direção do setor
Jove� do MJ?B municipal de Porto Alegre, estão presos há
dez dias na CIdade uruguaia de Colonía provavelmente numa
'unidade do exército, na expectativa de serem solts na tarde
de hoje, seê]nd? informou ontem a mãe de E 1 izabeth,
dona, Aida Correa Magalhães, que chegou de madrugada
proveniente daquela cidade uruguaia,

.

Ainda Sem saber o motivo da detenção, nem o local
Esclarecendo sobre a razão exato onde os dois jovens estariam detidos, daná Aida disse

pela qual o alarmenão foi acío- que recebeu a conftrmação de que eles seriam soltos hoje',
nado o gerente, do Bradesco - por intermédio do Cônsul brasíleíro, sr. Raimundo Castro.
agência Tupy-Boa Vista - afir- Os dois estudantes haviam viajado para a Argentina, em
mou que não houve tempo nem férias; no dia 22 de novembr ,e. pretendiamretornar a

condições pata os funcionários Porto Alegre, no dia primeiro de dezembro. Depois de se

fllzerem soar o dispositivo exis-' despedirem de amigos argentinos no dia 30, ,os dois jovens
tente nolocal, Declarou o jovem (ambos de 24 anos), embarcaram num aliscafo com destino
contínuo comunicou o ocorrido a Colonia, no Uruguai, onde desapareceram misteriosamen
aos guardas da Fundição Tupy, te. Como não retornassem, seus familiares alertaram os

porque notou anormalidades no companheiros de militância política dos jovens e estes por
interior da agência, quando re- sua vez, comunicaram a direção do MDB, que ímedíatarrien
gressava de um serviço que fora te solicitou providências do governo do estado, Polícia Civil
executar na agência central, si; , e Federal, para auxiliar na localização do casal.
tuada na Rua Nove de Março, A

..
,

esquina com a Rua do Príncipe. mãe de Elizabeth, a par de todos os acontecimentos,
De outra parte, várias equipes' viajou para Colonia, onde logo, gue chegou obteve a

de agentes e policiais continuam coíífírmação de que eles estavam detidos, naquela cidade,
retomando na madrugada 'de ontem, com a promessa de

mobilizadas na região Norte, que sua filha e Nelson de Moura serão soltos na tarde de
tentando localizar os dois assal- noje.

'

tantes que conseguiram fugir da
polícia, embrenhando-se, num Com a localização de ambos, os familiares comunicaram
matagal próximo ao Distrito de ? fa�o a Polícia Federal do Rio Grande do S�, que'
Pirabeiraba. O cerco ao local imediatamente suspendeu as buscas que vinham' realizando
continua com os policiais per- nos últimos três dias. Segundo declarações de dona Aída,
correndo todo o matagal, onde mãe de Elizabeth, os dois estudantes estão detidos numa
se presumem encontram-se os unidade do exército, mas não foi informada dos motivos da
marginais remanescentes do ban- detenção, que no entanto 'deverão ser esclarecidos na volta
do de assaltantes. da filha e Nelson, que viajarão por via rodoviária.

'

ESTADO DE SANTA CATAIUNA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

,-

AVISO
o GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES DO DEPAÁTAMENlO DE.ESTRA

nAS D'E RODAGEM DE SANTA CATARINA, eor seu Presidente leva AO conheci
mento dos interessados, que se acha aberta a TnMADA DE pnEços � EDITAL
No. 49/75, para exeCução de 1 Iuma): ponte em concreto armado e 5 (cinco)
hueiros celulares =m concretó armado no trecho Rio do ,Sul - Ituporanga, eom
prazo de entrega das eropostas até as 15,00 (quinze) horas do dla 18 de Dezembro
de 1975, no Protocolo, Geral do DER/SC., Ediffcio rias Diretorias, em Florianó
polis.

Ou trossim, c omunica Que c9pias' do referido' Edital' e maiores, escareeiméntcs
serão obtidosjunto ao referido GRUPO.

GEL, em Florianópolis, 05 de, I)!zembro de 1(J?5. Ena. Civil Osny Berretta
Presidente,Eng. Civil'Sérgio R. Beims Diretor de Construcão

CONVITE
.

'

, #

O NÚCLEO REG'IONAL DO SESI, EM COLABO ..

RACÃO COM O JORNAL "O EStADO" E REF'RI-
. ,

GERANTES "COCA-COI.,.A", TEM O PRAZER DE
CONVIDAR AS CRIANÇAS DE FLORIANOPOLIS
E CIDADES VIZINHAS'PARA ASSISTIREM A

CHEGADA DO PAPAI" NOEL

LOCAL: ESCOLA DE APRE NDIZES MARINHEI
ROS - ESTREITO
DATA: DIA 13 DE DEZEMBRO, ÀS 15 HORAS.

. O PAPEL NOEL, SERA CONDUZIDO POR UM
HELlCOPTERO DA BASE AEREA.

HAVERA DISTRIBUiÇÃO DE BALAS E REFRI
GERANTES "COC A-COLA" AS CRIANÇAS.

,

I voe fLIO OLIVEIRA
ENCARREGADO DO NÚCLEO REGIONAL DO SESI

Joinville (Sucursal) -' Os
agentes empenhados na caputu
ra dos dois assaltantes da agên
cia Tupy-Boa Vista, do Bradesco

detiveram na madrugada de on

temuma dupla que é suspeita de
contrabandear e falsificar uísque
no Sul do País. O' fato aconte
ceu por volta das 2 horas de

ontem, quando os policiais re

solveram investigar dois automô
veis Dodge-Dart, que trafegavam
no sentido Curitiba-Porto Ale
gre.

Nas proximidades do Posto'
da Patrullia Rodoviária, em Pira
belraba, os agentes Espezim,

. Hélcio e Grubba detiveram os

dois automóveis para investiga-
ções, pensando tratar-se dos

marginais foragidos. Numa rápi
da revista, verificaram que o

porta-malas e sob o banco trasei
ro' dos automóveis estava sendo
levada grande quantidade de gar
rafas de uisque vazias, com rôtu
lo� de marcas estrangeiras.

Em seguida, deram' ordem de

prisão aos motoristas que trans

portavam nos dois carros cerca

de mil garrafas vazias. Na Dele

gacia de, Polfcia de Joinville, os
dois motoristas, que, iaclusíve,
levavam também rolhas é tam

pas para as garrafas, foram iden-
1lJ: '

tificados como sendo Wilson Vir

gflio de Medeiros (casado, 35

anos) e seu filho Hudson Medei
rOS (solteiro, 24 anos), ambos
residentes em Porto Alegre. Os
automóveis um de placas'
CR-o.234 (Criciúma) e o outro
de chapas BA-9447, de São Leo

poldo, também fo�m recolhi
dos ao pátio da delegacia, '

'

No interrogatório, a, dupla
justificou que traziam os 'litros
'vazios de Curitiba e os levavam

para Porto Alegre, destinando-os
à fabricação de cinzeiros e co-·

poso Contudo, a polícia local
não acreditou nas alegações de

pai 'e filho, desconfiando que os

'litros se destinavam a uma desti
laria onde se falsifica o uísque,
no interior do Rio Grande do
Sul. Essa suspeita, aumentou

porque as rolhas e tampas espe
ciais acompanhavam a remessa

das garrafas e também porque só
estavam sendo transportados li
tros de rótulos estrangeiros.
Após serem acareados, a "polícia
local recambiou Wilson e seu

filho Hudson para a Delegacia
de Polícia Federal, em Florianô
polis, onde a dupla vai esclarecer
os fatos e com os agentes fede
rais ,prosseguindo ás investiga
ções.

Lloyd no Oriente
A primeira .ernpresa nacional' a cruzar o Canal de Suez, depois de sua

reabertura formal, foi o Lloyd Brasileiro, com o seu navio OBER, de 13
mil toneladas., que saiu de Bandear-Abaas, no Irã. A travessia foi reali
zada no dia 10. de dezembro de 1975� rumo a Port Said e.dali seguindo
para Spit, onde embarcará vagões da Rede Ferrovi�ria Federal.

BAMERINDUS AUMENTA

SEU CAPITAL
� " te ..r

<i;-
_, • '-ti

.

D Bamerindus, aumenta seu capitltl'\\pà�a' 'seiscentos milhões de cruzei ros, Em
, Assembléia convocada para o dia 15 de dezembro, com os Senhores acionistas, a

Diretoria apresentará proposta com parecer favorável do Conselho Fiscal para o

aumento do, capital de 362 para 600 milhões de cruzeiros. '

AUM.E NTO DE C APITAI,.
A Diretoria e a Assembléia, estudarão esse aumento da seguinte forma: Mediante a

apropriação de Cr$ 72Amllhões de cruzeiros provenientes de diversos Fundos de
Reserva, como Bonificação de 20% aos atuais acionistas. Mais a emissão de 238
milhões de ações a Cr $1,00 cada uma. E o restante Cr$ 165,6 milhões de cruzei
ros através subscrição particular, com a realização de 50% no ato e o saldo dentro
de 180 dias, por chamada da Diretoria.

,

Debatendo o tema geral do "Papel da Indústria da Construção'Civil no Fomento
de uma Ação Fin�":ceira Habitac.ional e na Diminuição dos Custos", teve lugar na
�e do Banco Nacional da Habitação o XXII Seminârio Setorial de Poupança e

Empréstimo, sob o patrocfnio da ABECIP - Associaça'o Brasileira das Entidades de
Crédito Imobiliário e Poupança. "-

Participaram autoridad.e!! do Equador, Estados Unidos, Bolívia, Chile, Peru e
Venezuela. Entre os participantes estrangeirc;»s estava o Secretârio Geral da União

Int�ramericana �e .Poupan�a.e Emprést�mo, Sr. Ricardo Garcia Rodrigues, do Chile,
e 00 lado brasileiro presidiram as seçoes o Dr. Nylton Velloso, presidente da
ABECIP e o Dr. Oswaldo lorio, Diretor do BNH.

'

N�s reun!ii$�s d�stacou-se � .necessidade de ."ov� técnicas de edificaça'o e de
novos materiaiS, a fim de permitir a redução do

' deficit'"de 20 milhões de unidades
habitacionais na América Latina nr momento. ,

.

O Dr. Nylton Velloso, presidente da ABECIP, destàcou o entrosamento existente
entre os empresários brasileiros de crédito imobiliário e o BNH, visando ao cumpd�
mento da meta da construção de 200 mil casas por ano. dentro do ptograma
traçado pelo 13NH para a edificação de 60Qmil casas/anQ. a,partir de 1976.-

,SUL-AMERICANOS DEBAT'ERAM"
. " , "

,

.
"

PROBLEMA. DA" CASA 'PROPRIA

íMOVEIS

LAGOA DA CONce'lçÃO - Lote no Village com 500m2.
Preço Cr$ BO.OOO,OO Financiado.
RIBEIRÃO DA ILHA - Terreno com 15.000 m2 perto do
mar. Bom preço.

'

LAGOA DA CONCEIÇÃb - Área de 18.732,50 m2. de fren
te ,para li Lagoa.
CANASVIEIRAS - Bom lote com 420 sn2. Preço Cr$
40.000,90.
CANASVIEIRAS - Ótimo lote de 12x23,30. Bom preço.
CANASVIEIRAS - Lote de 1'2,50 x 30,00 bem localizado.
SAO MIGUEL - Área de 105.000 m2. com praia particular e
frente para a BR-lO 1
BerRA MAR NORTE - Casa, de 160m2 bem conservada.
Bom preço •

RIBEIÀÃO DA ILHA - Terrel)o dI! frente para o mar. Bom'
preço.
CENTRO - Área de sete, mil m2. bf;!m localizada.

RUA MARECHAL GUIlHERME, no. 5
FONE -22-5177

"._ � C_REC__I_�_8 �.. �

.1

LOUZADA ,VENDE

'ITAGUAÇU
Resfdência cc:>m 400 m2 ei'l'i terreno de 4100 m2

CENTRQ
Ediffcio ,AleXandra entrega em janeiro de 1976. qu a rto. sala,
área de serviço, dependência de lmpr�da.

'

, AGRONOMICA
Ótima casa de alvenaria com 4 quartOs. armáriOs embutidos,.

garagem:
'

.'"
'

_

,

, CACHOEIRA DE SAO MIGUEL
FAZENDOLA

Com 2B8000 m2 2 águas no terreno, 1 casa. água encanada,
'

�L
'

) TERRENO EM CANASVIEIRAS
. A partir de Cr$ 60�OOO.OO

BEIRA MA� NO�TE
Ótimo apartamento em edif(cio recém entregue - 2 aparta
mentos' por andar
TRATAR: Rua Felipe Schmidt, 21 - Ed. Dias Velho
s/11 - Fone 22-519V - CRECI-588 - Florianópo-
lis. ."

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Procedente de São
Pau lo, esteve em nossa
cidade para expor sua

arte na galeria de arte

da reitoria" �duardo
José de Carvalho. Edu
ardo já está de regresso
à capital paulista, de
vendo voltar a nossa

'ilha no próximo ano.

-x-

Com'muita simpatia a

sociedade ainda co

menta sobre a elegante
recepção do casamento

di,) Cleuza Ga ma O'-Eca
Mesquita, hoje Sra. Hi-.
cardo José Araújo Oli
veira.

-x-

Nossos cumprimentos
ao casal Cyro Barreto

pelos ,10 anos de seu

casamento.
-x-

A primeira Feira Re

gional de Ciências da

Grande Florianópolis,
realizou-se no Ginásio

de Esportes da Secreta

ria de Educação, com
trabalhos de estudan
tes de 43 escolas bási

cas. A inauguração da

citada Feira, foi feita

pelo Secretário da

Educação, Dr. Salo
mão Ribas Júnior.

-X�
Como acontece todos
os anos, Helena Ru

binstein organiza para

presentes de natal be

I íssimo estojos com

sua linha de beleza. Os

Anita Gomes

Vi�ira, uma beieza
de broto de nossa

sociedade

mesmos com exclusivi
dade, encontram-se na

Drogaria Catarinense.
-x-

Está nos informando o

gerente da Turismo

Bradesco Ronaldo Wal

trich, que adquiriu pas

sagens para uma .via
gem a Berlim o casal

Nery Rosa.

-x

Realizou-se sábado, na
Igreja de Nossa Senho
ra do Caravággio em

Azambuja,' Brusque, o

casamento de Mriam e

Celio. Miriarn é filha'
do casal Miguel Macha
do e Celio é filho do
Casal Arthur Ramo s

Reis. Os convidados de
Miriam e Celio foram

recepcionados no Clu
be de' Caça e Tiro

Araújo Brusque.
-x-

De Nova I arque estou

recebendo cartão do,

elegante casal Lucy e

Cesar Ra mos. O casal
em destaque da socie
dade carioca, desem
barcou ontem no aero

porto internacional do
R ia de Janeiro.

-x-

Nossos cumprimentos
ao simpático casal Ma

ria Rhil de Azambuja
e, Rodrigo Brasileiro de

Azambuja pela brilhan- -x-
O Sr. Antônio Alves
Fi I h o, recentemente

empossado no cargo de
Secretário Extraordi-

Imprensa, pelo Gover

nador do Estado, con
,ti nua recebendo cum

primentos do mu ndo
oficial e amigos.

-x-

Nossos cump rimentos '

ao ilustre desembarga
dor Osmundo Wander

ley da Nóbrega, pelo
seu aniversário ontem.

Em sua residência o.

acontecimento foi. co
memorado com um al

moço muito íntimo.
-x-

Já se comenta em so

ciedade o que será este

ano, o Reveillon na be

la residência do elegan
te casal Maria e Stavros
,Kotzias.

-x-

O presidente da Tu

resc, Dr. Orlando Bér

toli, e o diretor de

planejamento, Cyro
Gevaerd, em São Paulo

participaram de uma

reunião com os di-

Miriam e Célio,
durante a bênção
matrimonial

retores da Embratur.
Diretores das princi
pais empresas de turis

mo do Brasil, também

participaram da citada
reunião.

-x-
Os advogados Lauro
Luiz Linhares, Aldo
Peluso e Jaime Linha

res, estão, inaugurando
um moderno e bem

equ ipado escritório de

advocacia, no 30. an

dar do edifício Coma
sa.

te formatura na Facul
dade de Direito da

Universidade Federal
de Santa Catarina.

-x-

-x-

O vice-presidente da

BESC Financeira e Sra.
Dr. Evaldo Amaral, em
sua residência recebe
ram convidados para
um jantar, ocasião em

que era comemorado o

an iversário da Sra.
Amaral.

Os jovens e elegantes
casais da sociedade de

Curitiba, Glória e

Omar Camargo, Vanes
sa e Edgar Vasconcel

los, Evany e Gil Fer

nando Justus, Heloisa
e Sergio IV8nder, em

companhia do Sr. e

Sra. Dr. Ortv Machado
da sociedade carioca e

Regina e Roston Nasci
mento de nossa socie

dade, depois de um

-x-

Em sua residência o Sr.
e Sra. Dr. Newton

D'Ãvila, receberam o

elegante casal Ortys
Machado, da sociedade
carioca, para um almo

ço. Participaram da ho

menagem ao casal Ma

chado, Lúcia e Luiz

Fernando Di Vincenzi
e Regina e Roston Nas
cimento.

-x-

O procurador do Esta'

do, Helio Sacilotti de

Oliveira, foi empossa
do como membro do
Conselho Penitenciário
do Estado, cargo que

foi designado através

de portaria baixada pe

lo, 'procurador geral,
,

Napoleão Xavier do

Amarante.
-x

Visitaram a Compa-

nhia Distrito Industrial
Sul Catarinense (CO
DISC) em Florianó

polis, os empresários
alemães Robert Hirst e

Günter Sieglin, para
tomarem' conhecirren
to dos planos do gover
no do Estado em rela

ção ao desenvolvimen-
'

'O do, Distrito I ndus

trial de Imbituba.

animado drinck no bar

do Ouerência Palace,
jantaram no Ma nolo's
A esticada foi na boate

Capelinha.

nário dos Assuntos de

�

No Clube Cabo Branco, em João Pessoa, as Sras. Celina de Vincenzi, �lbria Perpétua de

Vincenzi e os brotos Ma reia e Ana Cláudia Donner Abreu

Ótimo contudo para des- tivos. Os negócios estarão ,Contudo, Júpiter deverá

Darci Costa

objetivos mais sadios e

nas coisas que possam tra

zer felicidade para você e

os 'seus. Júpiter e o Sol

em bom aspecto haverão
de favorecê-lo o bastante

, para deixá-lo contente
neste dia. Ótimo ao amor.

VIRGEM - Aproveite es

te bom dia para seus obje-

Cinema

Sindicato do Suborno (The Take) de Robert Hartford Davis

CAÇADA IMPLACÁVEL (Open Season) Três americanos da

classe média, encontram-se reunidos com suas esposas e filhos, na
véspera de uma viagem anual que costumam fazer para caçar. Um
estudo em torno do comportamento humano e Sua relação com a

violência. Peter Fonda, Cornelia Sharp, John Philip Law, Richard
Linch, sob a direção de Peter Linch. Como convidado especial,
William Holden. Censura l� anos. CECOMTUR 2 - 4 - 7,45 -

9,45 horas

vendar segredos ímportan- favorecidos, as viagens e o

teso campo profissional tam-

GÊMEr.\S Evit bém. Con tudo, tenha mais
v - VI e o cons-

favorecê-lo de algum mo

do nesta quinta-feira. Ele

vação .da personalidade e

t nte
. . cau tela, quer no lar ou na da saúde.a nervosismo e seja

mais tolerante para que
vida social e amo rosa. CAPRICÓRNIO - Procu-Horóscopo

possa conseguir realizar o

que está pretendendo. O

fluxo é ótimo para tratar

de casamento e para con

seguir a simpatia de, pes

soas do sexo oposto.
CÂNCER - Cuide primei
ro de suas obrigações 'pro-
fissionais e financeiras pa-

Omar Car(f{$o
"

Boas notícias.

LIBRA - Colabore com

os amigos e aceite a cola- '

boração dos mesmos não

dando importância aos pe

quenos obstáculos que de

verão surgir, ainda hoje.
C ontudo, suas finanças
deverão 'ser controladas ao'

re descansar a mente a

fim de melhor encarar os

problemas que deverão

surgir hoje e nos próxi
mos dias. Não se altere e

mantenha-se firme diante

das, diftculdades. Cuide da

saúde e de sua reputação.
AQUÂRIO - Aplique sua

ra depois pensar nas so-' máximo. Bom às viagens e capacidade mas sem negli-

para prosperar na vida oportunidades d� sucesso' for possível ponha em,

amorosa. nos negócios e em seu

LEÃO - Concentre-se em campo profissional. Faça

cíaís e em diversões. O

fluxo é ótimo para organi
zar-se de um modo geral e

SINDICATO DO SUBORNO (The Tak!!) Policial americano,
'marcado por clima de violência e perseguição em automóveis, de
acordo com o esquema em moda. O protagonista é o ator negro
.Bi1ly Dee \\illiam; tendo como companheiros de elenco: Eddie
Albert, Frankie Avalon, Sorrel Booke, Albert Salmi. A díreçâo é
de Robert Hartford Davis. Censura 1� anos. éORAL 3 - 8 - 10
horas

QUANDO AS MULHERES QUEREM PROVAS - comédia
nacional de Cláudio Mac Dowell, com Carlo Mossy, Rossana
Ghessa - Censura l� anos. SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 horas

EFIGÊNIA DÁ TUDO O QUE TEM - coméd ia nacional, com
Betty Fraser, Ricardo Petraglia e Nadia Lippi. Censura l� anos.

RITZ 5 - 7,45 19',45 horas

- ARIES - Ótimo dia para

o trabalho e para a reali

zação de novos ernpreen
dimen tos. Dia muito pro

veitoso; também,' para a

meditação, a prátiea . de

religião e para ser feliz na

-vida "familiar e amorosa.

Novas amizades.

TOURO - Oia pouco sa- .

'tisfatório. Faça apenas, o

que é de sua rotina. Cuide
da saúde e tenha muito

cuidado com o seu orça
mento para não ter abor·

re cirne n tos posteriores.

ao amor.

ESCORPIÃO Dia em

que lhe ocorrerão boas

o possível para remover

os obstáculos, e para con

trolar-se mentalmente.

Muito bom para as via

gens e ao amor.

SAGITÁRIO - Dia pouco

favorável aos negócios ar

riscados e negativo a dis

cussões em seu campo

profissional e familiar.

J�ência. Continue, a plane
jar novos negócios ou so

ciedades e tão logo que

prática a teoria analisada.

Ótimo às viagens e às no

vas amizades. Pode amar.

,PEIXES - Dia propício
para solucionar os proble
mas que tant<;> o preocu

pam. Ótimo às atividades

financeiras e profissionais
para obter a elevação ge-

I
'

ral que vem perseguindo.
Sucesso no amar, na vida

familiar e nas, viagens.

Ubaldo
C. Balthazar

As
•

lesmas( II)

A mulher nunca mais esqueceu aquilo, embora
, também tivesse nojo das lesmas. Muitas vezes queixa
ra-se ao marido, tendo inclusive, dois dias depois da

quele ritual, escorregado no banheiro, 'ao pisar sobre
uma, que deslizava, lenta, no ladrilho. Os animais não

pararam de vir ao banheiro, sempre com a mesma

intensidade. espalhando-se pelas paredes, provocando
,

repugnância no homem e na mulher.

Duas semanas depois do "ritual ", o casal começou
a notar uma coisa alarmante: elas vinham em maior

número, como se a terra úmida do terreno baldio lá
atrás tivesse infestada, e não dessemais conta de rece

bê-las. Um dia, ele foi tomar banho, e quase escorre

gou no banheiro. Lembrou-se da queda da esposa, e,

rápido, procurou a lesma responsável. Com um peda
ço de papel, e raiva, de qualquer jeito, jogou-a fora. A
mulher, por sua vez, lembrou-se da cena do fósforo.
A partir daquele dia, os acidentes no banheiro �o

meçaram a tornar-se constantes. Um escorregão, a

água do chuveiro quente demais, a escova de dentes

encontrada no cesto de papéis. O casal passou a ir no

banheiro O menos passivei, embora não conseguisse
tomar consciência do fato. Simplesmente o banheiro

foi se tornando a' peça da casa menos usada, menos

limpa, mais fétida. As lesmas, por sua vez, fizeram
I •

daquele banheiro sua morada. Infestavam completa-
,

mente a peça, a porta pelo lado de dentro, as paredes
de azulejo, o forro branco, o piso, o vaso, sempre
cheio de lesmas.

O homem, depois de pedir ao zelador que mandas'

se capinar e limpar o terreno baldio atrás do banheiro,

começou a ficar-mais tempo no serviço. A mulher

também evitava ir para casa. Quando precisavam, usa
vam o banheiro, ele do escritório, ela do laboratório.
Pouco falavam sobre o de casa, evitavam até. Chega
ram à conclusão que não havia mais jeitomesmo, e o

remédio era mudar de casa. O zelador nada fazia.
Não era fácil; conseguir outro apartamento. Ne

nhum dos amigos sabiam de um, bom. Não desisti-,
ram, porém Quase todo dia perguntavam, telefona
vam, saíam de casa à noite, voltavam tarde, sempre
procurando um apartamento. No seu, as lesmas conti
nuavam no banheiro, agora sem._qualquer possibilida·
de de trânsito. O medo do homem era que saíssem

dali, que começassem a entrar no corredor, fossem
para cozinha, ou coisa parecida. Por isso, passaram a

fechar a porta do corredor, e. sem que percebessem,
Passaram a usarmenos também a cozinha.

Muitas vezes, à noite, a mulher acordava assustada,

depois de um pesadelo onde as lesmas infestavam. O

homem, por sua vez, bateu com o carro uma vez,

quando pensou ter visto uma lesma, no parabrisa; pe-,
10 lado de fora. Quebrou o braço esquerdo, e abriu

uma enorme ferida no rosto. Era uma folha verde que

havia grudado no vidro.
À noite, quando precisavam usar o banheiro, pe-'

diam à vizinha, sempre solícita em atendê-los. Com o

tempo, porém, também a vizinha começou a terpro

blemas com as lesmas. Preocupada, passou a evitar o

casal do apartamento ao lado,. inventando alguns pre
textos para não emprestar o banheiro. Os dois senti

ram a má vontade, deixando de bater à sua porta. A

vizinha não fez qualquer ligação com 08 fatos, mas

tão logo eles deixaram de vir à sua casa; as lesmas,

foram embora de seu apartamento.
O casal já estava quase desistindo de encontrar

uma nova casa para morar. Há três meses procuravam,
e nada. Em casa, a sujeira já tomava conta de tudo.

Apenas a sala e o quarto eram utilizados. A cozinha já
era das teias, dos paranhos, do pó, e das baratas, agora
em grande número, correndo sobre a mesa e pelo ar-

'

mário. A casa era dos pequenos animais.

Ao sair do laboratório, uma amiga avisou a mulher

sobr; um bom apartamento num bairro próximo.
Com o marido, foram ver, e acharam bom. Fizeram

todos os contatos com o proprietário, prometendo a

mudança para o dia seguinte. Jantaram fora, foram ao

cinema, depois à uma boate. Chegaram em casa quase

três horas da madrugada.
.

'Os dois, em casa, quase não conversavam mais. Pa

recia medo, ou qualquer coisa assim Entraram quie
tos, foram direto para o quarto. Ouviram um barulho

vindo do banheiro, ela olhou-o angustiada, ele nada

disse. 'Despiram-se, deitaram-se, e dormiram. Um sono

agitado, onde as lesmas os recepcionavam no novo

apartamento.
'Duas horas de, sono, e ele acordou, um pouco ton

to, talvez fosse a bebida da boate, tomara duas cerve

jas. Esquecido, completamente esquecido, foi ao ba

nheiro. Ao entrar, escorregou, bateu com a cabeça no
vasa. Foi uma batida seca, sem muito barulho. A por·

ta foi fechada lentamente, também sem barulho.

Na cama, a mulher nada ouviu. Dormiu sempre.
'Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� JENOIROBA firVf!!!!)AUTOMÓVEIS LTOA.�'

CHEVROLETOPALA cUPÊ OK 4100 1975
. CHEVROLET OPALA CUPÊ 1970-1972-1973-1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1876
CHEVETTE 1974

'1CORCEL VÁRIAS CORES 1976
MAVERICK VÁRIAS CORES 4 CILS ; OK

�g6���8�6.: ::: ::::::::::::::::::::::::::: ����
. '.DODGE GRAN SEDAN 1973 i�t VOLKS 1300 e 1500 QK

BRAS(L1A ,
' H;E4

RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170 e RUA: SALDANHA MA
RINHO ESQ. JOÃO PINTO E TI RADENTES - FONES -

22 - 0192 - 22 -1392 - 22 - 2952.
BARBADA DA SEMANA

OPALA CUPE 1974 24.000,00
OPALA CUPE 1973 20.000,00

!f .. , ...........----------------�.

F��LÃ�,e�H����lyF���"-2980 I
CORCEL-AZUL-OK •••••••••••••••.• , •••••• 1976

IIVOLKS 1.300 AZUL , _ ••••. 1975
VOLKS 1.300 - BRANCO LOTUS ." 1975
VOLKS 1,300 - BRANCO LOTUS , , •• 1974
BRAS(L1A - BRANCO LOTUS ...,., _ '., " .. " .. 1974

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQUES DE VEfC!Tl.oS

1.300 - Branco
1.300 - Laranja
1,300 - Branco
1,300 - Azul ..
1.500 - Branco
1.500 - Azul' ..
1.500 - Amarelo
1.500 - Br anco

Passar LM - Azul
Prssat LM - Branco
Variant - Azul ...
Variant - Branca ..

Kornbi - Branca ..

Chevette - Azul ..

Opala Cupê - Vermelho
Corcel Cupé - Branco .

POS�UIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA. .

R.-GASpAR DUTRA - 90 ESTREITO
. F o�e:44-0522.

.

Florianópolis.

--JDIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais Uda.

MODELO COR
CORCE'L . GT - Ouro Met.
CORCEL LUXO· Branco .

CORCEL STÓ - Branco
MAVERICK L. - Amarelo
MAVERICK'GT": Branco
GALAXI E LTD - Preto
OPALA ESP. - Marron
CHEVETTE - Vermelho

VOLKS - 1.300 - Ocre
SP - 2 - Prata . . .

RURAL 4x2 - Azul . . .

PICK·UP C-lO - Azul ..

ANO

.1975
• 1974'
.1972
• 19t.W"

... 197'
..

• I:>l:'h .1972
'.1972
.1974

.1973.

.1972

.1972

.1972

DIPRONAL, paga melhor pelo seu veículo usado .:
-ii - - - �

- - -

,
Rua Felip� Schmidt 60

.

,

Fo.ne : 22',: 3321 e 22 - 2197

COMERCIAL 8ELRA MAR VEICULOS' E REPRESE�T ... ÇOES tTOA.

Av. Rubens. de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22·5757

D odge 1800 - Branco , •••••••• , , , ••• " • , , • , • , ". 1974
Dodge Dart Cupê - Amarelo c/Vinil •••••• " •• " , 1972
Opala Cupê - Preto ••• ,."" •. ,,, ••• ,,, " 1972
Opala - Prata. , " , , : • " , , • , •• , , , •••••• , 1971
Corcel Branco Cupê ••••••••.••••••.••• " ••• ",;. 1973
Corcel Cupê - Amarelo ••• , " .•. "." •.• " • ,,, ••• " •• 1972
Volkswagen TL - Bege Alabastro •••• 0·."'." ...... ', 1974
Volkswagen 1500 - Ocre Marajó ' ... , ."" ...••.••.•• 1973
Vai kswagen 1500 - Amarelo ••••••••• , • , , ••• , •• " 1972
Vai kswagen 1300 - Bege " •.••• , .•••••••••••••• " 1967
Volkswagen Variant - Azul ••••••••••••• " 1970
Ford Maverick Branco •• , •••••••••• " •• " ••••••• , 1974
Galaxie 500 - Marfim .••••••••• " ••••••• , ••••• " 1967

C. RAMOS S.A. ENTEN DE DE VO LKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DEVOLKSWAGEN OK"

VEI<::ULOS USADOS
TIPO: COR:
1.300 Azul

1.500 Branco

Variant Bege Alabastro
.

1.300 Azul

1.300 Vermelho
'1.500 Branco

1,300 Verde

'Kornbi Azul

TL Brn�o

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados � base de troca

ANO
1970
1975
1975
1974
1975
1972
1971
.1971
1972

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTOA.
Av. Rio Branco, 53
Fon,es 22·104:< e 22-6591

.1 Volkswagen L1300 : OK,
1 Volkswagen 1500 •• , •••••••••••••., ••••.••• ·•·••• 75.
1 Opala Cupê ••••• " ••••••• '

•••••• , ••• ; . , ••••••

'

••

' 74
1 Corcel Cupê •••••••••••••••••••• '

••••••••••••••

' 72
1 Volkswaqen 130(1

•••••••••••••••••••••.••••••• 69
1 Volkswagen 1300 •••••

·
·

•••• 68
1 Galaxie LTD •••••••••••••••••••••••••••••.••• 71

1976
1975
1974
1973
1975
1974

'11973
1972
1975
1975
1974
1972
1973
1976
1973
1972

) I

A·27 - ED. PORTINARI - Ap to situado na rua Esteves
Junior, contendo 2 quartos, sala de jantar, copa-cozinha,
BWC, área de serviço, dep, completa de empregada, garagem,
OBS.: Azulejos decorados, aquecimento central, ar condicio
nado e ap, de:nautilus.'

.

A·28 - ED. Da. IZABEL .- Apto pequeno (kitinete), situa
do na rua Anita Garibaldi, contendo quarto, BWC, cozinha,
com área de 40m2, OSS.: Ediffcio .fica pronto em junho/76�
Preço: 'Cr$ 100.000,00
A-24 - ED. SOLlMAR - Apto contendo 3 quartos. (1
c/BWC privativo), BWC social, living, sala de jantar, copa-co
zinha, dependência de empregada, àrea de serviço garagem
carpet, armários embutidos, decoração em gesso, Area con;'
trufda: 150,OOm2.
A-29 - ED. CRUZEIRO DO SUL - Apto contendo. 3 quar
tos (1 C/BIJIIC privativo), BWC social, lavabo, living, sala de
jantar, cepa-cozinha, dep, empregada, área de serviço, gara
gem, carpet.Arsa constru ída 190 00m2
A-19 - ED. ANA TERESIA - Ápto s;'tuado na BEIRA MAR
NORTE, contendo 3 quartos (1 com BWC privativo}, BWC
social, lavabo, living, copa-cozinha, dependência de emprega
da, área de serviço, garagem, sala de jantar, carpet, :

A-13 - SOLAR Da. MARTHA - Apto contendo 3 quartos
�ala de jal1�ar, copa-cozinha, BWC social, dep, empregada:
area ele serviço, garagem, sala jantar.

Tratar à Rua Tenente Silveira, 35 - conj. 504 - ED. APDL,)
- FONE 22·5510 - CRECI· 512

76

B ELINA-Azul ...... "" .. ""'"·., .....
·

.. ·,,.,,·.,,. 1974
CORCEL - 4 Portas •.•••••••••• " •• " ••

· 71 e 75
CORCEL - 2 Portas" ,,,·•.•.••••••.,','.• ". 70,71 e 72
GAL,A.XIE , ••••...•. , 68. 70e71'
KOMBI ...• ., , ••••.••••••• , .•.••••• ., •.••••• , •. 1971'
VOLKSWAGEN " "., " " 1974

OFERTA DA SEMANA
FUSCÃO - 1974 ..•• "." Cr$ 23.000,00

r��ll
R tm � l,moaILlÁRIA

IMOVEIS À VENDA

�. ! .t\Qit�iq Ot;

.'1'('-.,

flfHOJ �.:t�: ...
q"'J _\';'I/�,",tj .q�,:'�.::"

.. , .

.revser.... i\.." .....iL> ,.i.

--------------------------------�------------�

CAS� - VALDEMAR OURiQtJi:$'
Área casa 177m2 - Terreno 1.110m2, 3quartos 1 c/BWC

privativo - living, sala de jantar, sala TV, copa, cozinha, dep.
completa de ernp., garagem p/2 carros, churrasquei ra, área de
'serviço, aquecimento central a gás, ap, Nautilus, azulejos de
corados até o teto, armários embutidos na cozi nha, e quarto.
PRECO - Cr$ 430.000,00.
TRATAR NO E D. DIAS VáHO - RUA FELIPE
SCHMIDT, 27 - SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU PELO
TELEFONE 22-3537 OU 22':"6551 - REGIS IMÓVEIS
éRÉCI No. 58

CRECI - 57

VEíCULOS S.A.
Avenida Governador Ivo Silveira, 999

telefone 44-1633

. Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões.

,
i

I
I

RELAÇÁO DOS VEICULOS
USADOS
ANO
1972

1974
1974
1974
1975
1973
1973
1973
1975
1971
1.974
1974

1.,974

MARCA
OPALA COUPÊ
OPALA COUPÊ
OPALA COUPE
OPALA COUPE
OPALA COUPÉ
VOLKS -1300
VOLKS - 1300
VOLKS - 1500
PASSAT
CORCEL
CHEVETTE
CHEVETTE
OPALA GRAN LUXO

COR
VERDE
VERDE
AMARELO'
BRANCO
MARROM
AMARELO
VERDE
AMARELO
VERMELHO
AMARE.LO
VERMELHO
ROSA PANTERA

IMÓVEL PARA ALUGAR

L-28 - ED. JAIME UNHARES - Apto. contendo umasuite,
dois quartos, sala, BWC social, cozinha, dep, de: empregada,
garagem e telefone,

IMÓVEIS À VENDA
DIVERSOS

D-12 - LOJA E SOBRELOJA - localizada no ED. JORG!=
DAUX.

APARTAMENTOS

A-65 - ED. PRESIDENTE - Apto, contendo livínq, sala de
jantar, 3 quartos, copa, cozjnha, 3WC, dep, compl, de em

'pregada, garagem, área de serviço, Apto. todo mobiliado,

A-64 - ED. TRAMANDA( - Apto. contendo 3 quartos, sala,
BWC, cozinha, á r ea de serviço ..

A·63 - ED. JAIME L1NHARES - Aoto. contendó2 quartos,
livinq, BWC, sala de jantar" copa-cozinha, área de serviço, dep,
de empregada e garagem. Area construída 110,OOm2 ..

MARROM METÁLICO

A-62 - ED. SOUMAR - APto. contendo living, 3 quartos,
sala de jantar, copa-coz+nna, BWC, área de rervico, dep. de
empregada, garagem, Area Constru (da 140,OO.nL,

A-61 .- ED. CRUZEIRO DO SUL - Apto. contendo 3 quar
tos, 2 BWC, Irving, cozinha. área de serviço, dep, cornpl, de
ernpreqada, garagem" A(.ea constru ída 185,OOm2.

ROGE�O BARBOSA CABRAL
ROGÉRIO CARVALHO DA ROSA

ADVOGA'DOS
. , ,

Causas cfvais, criminais e trabalhistas. Administração
de Imóveis - Cobranças.
Rua Saldanha Ma�inho, 18 - Sala 3 - Florianópolis.

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
. .

TERRENO - 424,42 m2 ,:_ FRENTE DE 16,30m,
TODO PLANO, DISTANTE 50 METROS DA
PRAIA.
PREÇO - Cr$ 100.000,00 -

TRATAR NA RUA FELIPE SCHIVIIDT, 27 ED.
DIAS VELHO SOBRELOJA SALAS 15/16/17 -

REGIS IMÓVEIS - CRECI no. 58

A-60 - ED, DONA U LA - APto. contendo uma suite, dois
quartos, living, BWC, copa-cozinha, área de serviço, dep.
cornpl, de empregada, garagem, terraço com churrasqueira"
ArA;; construída 177m2.

DR. SAMUEL FONSECA
CI RURGIÃO-DE'NTISTA

, �. _ .. _c
. ", ....

.

PORTlNARI
BLOCO B - 20.' ANDAR - ENTREGA JA

NEIR0/76
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
d e p . c o m p I e ta d e e m p r e g a da. P :( E ç O
Cr$ 275.000,00
Forração, azulejos decorados, interfone, gás central, 1
ar condicionado, ap. náutilus.
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 ED.
DIAS VELHO, SOBRELOJA SALAS 15/16/17 OU
PELOS TELEFONES 22-3537 e 22·6551 - REGIS
IMÓVEIS - CRECI no. 58

,

A-59 - Ed. D,. PEDRO I - Apto. em final de acabamento
contendo living, L quartos, BWC, cozinha, área de serviço,
garagem.

A-58 - ED. A COELHO - Apto. contendo 1 quarto, livinq,
cozinha, BWC, área de serviço.

De 2as. às 6as. feiras, a partir das 18 horas. Aos sábados a

partir das 8 horas.
: Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10: andar -

Fone: 22-6971.

construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS LOTEAMENtOS

lOJA - CENTRO
Vende-se ou aceita-se terreno, -casa ou apartamento ..

no negócio. Tratar com o proprietário pelo fone'
22-4299

A-55 - ED_ ANA TEREZIA - Apto. contendo 3 quartos;
sendo um com banho privativo, BWC, living, cozinha, copa,
área de serviço, dep, de empregada, garagem, telefone ..

A-54 - ED_ VILA RICA - Apto. contendo living, 3 quartos,
.

2 BWC sendo um privativo do casal, copa, cozinha, sacada,
dep. de empregada, área de serviço, garagem. Área construída
182,OOm2.

.A-53 -r- Apartamento situado na Av. Rio Branco, contendo
IIving, 2 quartos, cozinha, banheiro, dep, de' empregada, qara
gem e telefone,. Area constru ída 105.0Dm2.

llllnlO DI I II [fi1C:1

creci No. 17
não compre nem venda seu imóvel,
sem primeiro nos consultar

PAGAMOSÀ VISTA
AveAida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44: 1902 - 44-0302

KOMBI 64,
Vende-se em perfeito estado de conservação. Preço,
Cr$ 6.000,00 - Tratar: Av. Beira Mar Sul, 55 (S�co
dos LilTlões).

A-52 - ED. SOLAR DO FAIAL -Apto, contendo 2 quar
tos, cozinha, área de serviço .. banheiros, dep, de empregada,
garagem". Ar.ea construída' 135,OOm2,

A-48 - E Do PO RTI NAR I - Apto. contendo 2 quartos, I ivinq,
cozinha, BW.C. área de serviço, dep, de empregada e garagem.
Bloco "C", Area consrrufda 104,OOm2,.

A-60 - ED. DONA L1LA - Apto. contendo uma suite, dois
quartos, living, cozinha, BWC, área de serviço,

.

A-35 - ED. TÂNIA MARIA - Apto, contendo hall de entra
da, 2 quartos, A-59 - lOD. D. PEDRO I - Apto em final de
acabamento contendo living,

,:tintores ·-Mangueiras
;'h" .. liecargas �- lnstaleiões
.

PECAS 44- 1377 .

- Fcn�:"
. 4,:\·· '!517

i<.ua: Fúlvio Aducci 978 � Estreite

A-33 - ED. MANSÃO LA FONTAINE - Apto. contendo
living em "L". 3 quartos, BWC, copa-cozinha, dep, de empre
gada, área de serviço. Área construf'da 137,00m2,.

, .

I

A-28 - .ED, DIAS VELHO - Apto. 'contendo 2 quartos, sala,
cozinha. BWC, dep, de. empregada, área de serviço, Área cons

trufda' r05,OOm2�
"1 ,\. .

� 1

I'
I
I
I

ALGEMARIN
A beleza que veio de Berlim, agora em Santa Catarina.

Florianopolis fones 22·6308,22-2810 -Mary Clausen

Blumenau fone 22-1069 - Lieselotte
Joinviile fone 3485 - Liege Alves
Tubarão fone 22·1276 - Mariza Caneschi

Concórdia - Dorilde de Secco
Videira - Mirian p,' Santos'

VENDE-SE
Dois medalhões de ouro, sendo um de ouro, com ouro branco
em relevo, e safiras, também fazendo às vezes de broche, o
outro em . ouro trabalhado com linda corrente. Ótimo pre

ço. Tratar à rua Hermann Blumenau, 38.

, I

TERRENOS

T-6'7 - Terreno situado à Rua Lauro Linhares - TRINDA
DE - medindo 525.00m2,

,

T-66 - Terreno situado à Rua Lauro Linhares - TRINDADE
-. com 431,OOm2o

•

: I

;'--�'-�-------'

T-65 - Terreno situado à Rua JOAO XXIII-COQUEIROS
- medindo 590,OOm2.

T-64' - Terreno localizado em ITAGUAÇU - corrt .

1.680.00m2 ..

--- ----""-------------- �--"'_ .. , '.'

ORACÃO AO OIVINO ESPfRITO SA\lTO
Esptriro San'to, vôs que me esclareceis de tudo, que iluminas

todos os meus'caminhos para·.qoe eu possa atingir '3 felicidade. V6s
que me concedeis o sublime dom de perdoar e esquecer o mal'que
me tenham feito, a v6s q'ue estais comigo, em todos os instanles, eu
.quero, hUfTIildemente, agradecer por tudo que sou, por tudo que
tenho e confirmar uma ··vez mai's, a mi'lha intenção de nunca me

afastar de ,!ós por maior que sejam a 'ilusãlD e ten tacão materiais,
com esperanç�s de um dia merecer e'poder juntar-me a vós e a todos
os meus irmãos: na perpétua Glõria e. Paz. .

.

(A pessoa deverã fazer 3.dias seguidos, sem fazer o pedido" Dentro
de 3 dias serli a!cancada' a graça por mais diHcil que seja. Publi'célr
assim que' receber à graçal.·' ,

- Ag"adeço a'graça olcançqda, SoM,S.

VENDO
UMA CASA DE ALVENARIA RECÉM-CONSTRU(DA;

UVING, 3 DORMITÓRIOS, COPA-COZINHA, BANHEI·

RO, ÁREA DE SERViÇO E GARAGEM. FiNANCIAMEN•.
TO BNH. TRATAR FONE: 22-5981

T-63 - Terreno situado na Estrada da Lagoa constitufdo de
duas áreas com 26 .. 151,00m2 ..

T-62 - Terreno situado no Balneário Daniela medindo 16,00
metros de frente por 30,QO metros de fundos. totalizando
480.00m2 ..

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi extraviada a documen tacão completa de um caminhão, marca
Mercedes Benz, ::mo' 71, cor vermelha-.preta, placas GB 1726 moto'
no. 34496315001408, chassis 34540715000655, pertencente a José
Marc(rid Ronchi"

PRECISA-SE
i= ÁB RICA D E MÓVEIS RIO NEGRINHO

LTOA, sita à Rua São Rafael no. 679 em Rio Negri
nho - �C, a fim de cumprir determinações legais, está
necessitando de um -Engenheiro de Segurança do Tra-

balho.
\

Os interessados deverão enviar suas propóstas para,

FÁBRICA DE MÓVEIS RIO NEGRINHO LTDA -

CAIXA POSTAL, 93 - 89330 - RIO NEGRINHO

se.

T-60 - Terreno com 8.320,OOm2. localizado na Estrada Ge
rai da Pai hoca, .

T-59 - Terreno situado ii Rua Padre Schroeder - AGRONO
MICA -r-

, com 506,OOm2,

T-58 - Terreno localizado no Estreito medindo 2. 160,OOm2.·

T-55 - TERRENO COM 2.400,OOm2. LOCALIZADO À
RUA L1BERATO BITTENCOURT - ESTREITO.

T.. 53 - Terreno localizado a 100,00 metros da Av. Mauro
Ramos. com 4 .. 680,OOm2,.

.

T·52 - Terreno situado na PRAIA DA JOAQUINA com

450.00m2.

T-51 - Terreno situado em SAGO GRANDE, medindo
3

.. 990,OOm2.

T·50 - Terreno localizado em CANASVIEIRAS com

260,00m2.

T-47 - Terreno situado na TRINDADE medindo 348,OOm2,

T·46 - Terre�o situado na Praia de Ingleses medindo
1.470,OOm2"

PRECISA�SE
FÁBRICA DE MÓVEIS RI� NEGRINHO LTDA,

sita à Rua São Rafael, no. 679 em Rio Negrinho -

SC, a fim de cumprir determinações legais, está neces

sitando .de um Médico de Segurança do Tnabalho .

.

Os interessados deverão enviar suas propostas para,

FÁBRICA DE MÓVEIS RIO NEGRINHO LTDA-;
CAIXA POSTAL, 93 - 89330 - RIO NEGRINHO

SC.

PRECISA-SE
FÁBRICA DE IVIÓVEIS RIO NEGRINHO LTDA,

sita à Rua São Rafael no. 679, em Rio Negrinho -

SC, a fim de cumprir d�terminações legais, está neces

sitando de um Enfermeiro de Segurança do Trabalho.
Os interessados deverão enviar suas propostas para,

FÁBRICA DE MÓVEIS RIO NEGRINHO LTDA -

CAIXA POSTAL, 93 - 89330 - RIO I\JEGRINHO

SC.

ESQUADRIAS METÁLICAS VALDO
RODRIGUES LTOA.

Fábrica de esquadrias de alumínio - Box - grades
corrimão - portas e janelas.

- Atendemos todo o Estado
- Orçamentos sem compromisso

Rua Alfredo Eicke, 44 - Fones 44-0157 - 44·1837

-ITAJAf -SC

VENDE-SE
Farmácia São G�raldo. Tratar: rua Anita Garibãldi,

'19 - Florianópolis.

-

! "ICASA - ESTREITO
Vendo uma de madeira com 100m2, 3 quartos, sala,

.cozinha, copa e garagem, sem habite·se, localizada a 100m do
I\bvo Hospital Sagrada Família. Aceito terreno no ne9ç.cio.

t Tratar fone 44·0827 ou 22·1080.

JARDINEIRO
Particular procura, Quatro horas por dia somente.

Rua Capitão Bruno Lima, 101 - Sulbr!lsil - Trinda:

de.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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20. grau:
3.250 candidatos x 1.050 vagas

o Instírcto Estadual de Educação e a

Escola Técnica Federal de Santa Catarina
oferecem apenas 1.050 vagas nos testes
de seleção para ingresso no 20. grau que
realizarão nos dias 18 e 19 próximos.Mural

Um total de 2.380 candida
tos estarão concorrendo as 700

vagas da primeira série do 20.
grau, através dos testes de sele

ção, oferecidas pelo Instituto
Estadual de Educação (IEE),
que serão realizados nos dias 18
e 19 próximos .

Para distribuir melhor o ele
....ado número ie candidatos 50
turmas formada por-inscritos de
1 a 2.000 farão seus testes no

pr6prio IEE, enquanto as 10
turmas restantes, 'com candida
tos de 2.001 a 2.380 farão seus

testes na Escola Básica Celso
Ramos, na Prainha.

Thomaz . Costa. de Carvalho,
diretor do turno vespertino do
IEE e coordenador do grupo
prô-teste de seleção explica li;

distribuição de vagas: "Ao todo
são 1.200 vagas para o 20. grau.
Só que este número está ·distri
buído entre três elementos: o

repetente de .Ia, série, o .aluno
aprovado com conceito superior
a suficiente, e os alunos que
conseguirem classificação no tes
te de seleção, Com o aproveita
mento de alunos da própria es

cola resta uma média de 700
vagas".

No ano passado o número de

vagas foi o mesmo e o diretor
Thomaz afirma que não haverá
aumento, "já 'que todas as salas
de saulas estão ocupadas, não
oferecendo condições para que
sejam ampliadas as turmas", O'
número de vagas foi aumentado
em 1973 para 1.200 e permane
ce até hoj. '

PROVAS
No primeiro dia de prova, dia

18, serão feitos testes de Língua
Nacional e Ciências Físicas e

Biológicas com 25 questões de
cada área, com duração prevista
para três horas. Dia 19, haverá
provas de Matemática e Estudos

Sociais; que envolve Geografia,
História. Educação Morai e Cívi
ca e Estudos dos Problemas ara
sileiros, com um total de 50

questões e o mesmo tempo de

duração.
Na inscrição o candidato re

cebeu unta ficha que deverá ser

levada junto 'com ele para a

realização das provas. No verso

estão algumas observações que
não devem ser esquecidas e o

professor Thomaz salienta como

indispensâve],
'

- Os alunos deverão' compare
cer no IEE, para a realização das

provas, com meia hora de ante

cedência. às 7h30m. Não será
permitida 'a entrada de alunos
nas salas apôs o sinal de início
da prova. O candidato deverá
trazer lápis, caneta e borracha.
As listas de inscrições com o

número e nome dos candidatos
e a sala que deverão fazer suas '

provas serão afixadas no mural
da escola e nas portas das salas
de aulas. Portanto, a chegada
com antecedência ao local da

realização dos testes evitará cor
'rerias e trocas de salas, permitin-

Para os, alunos que não 'conse

guirem aprovação mas tenham
média três ainda resta a possibi
lidade de matrícula nos cursos

de nivelamento. Estas turmas de
nivelamento foram criadas pala
que os alunos durante um se

mestre recebam uma carga horâ
ria capaz de suprir as suas dificul
dades e tornâ-los apto a entrar
na escola a partir de agosto,

-

Os resultados dos testes sai

rão no dia 29 de dezembro

Saint Clair Monteiro Um funcionário do Departa
mento de Escolaridade informa
que "as vagas da Etefesc para os

testes de seleção estão sempre
sujeitas as aprovações e reprova
ções dos proprios alunos da esco

la. Em geral as vagas somam um

total de 300, e o número de
inscritos sempre se mantémpor
volta dos 1.00'0. As provas serão
realizadas na própria escola nos

dias 18 e 19 às 8 horas da
manhã e os candidatos deverão
estar no local meia hora antes
com caneta esferográfica preta '

ou azul e cartão de inscrícão

do que os alunos tenham tempo
suficiente para encontrar o lo
cal".

Inscrições ao salão

"Arte Agora I"
Udesc expõe

arte de três alunos
MATR(CULAS
Quem for aprovado nos tes

tes terá que fazer sua matrícula
na Biblioteca ou dependências
do setor de saúde do IEE do dia
27 a 29 de dezembro. No dia 27
serão realizadas as matrículas
dos aprovados relacionados de 1
a 200: dia 28 os aprovados de
201 a 400 e dia 29 do número
,401 em diante, nos horários das
8 às 12 e das 14 às 20 horas e

aos sábados das 8 às 12 horas.
Para a realização da matrícu

la ao 20. grau existem cinco

"informações gerais" considera-
.

das prioritárias como: será nega
da a matrícula ao aluno do IEE

que apesar de asseverado através
de ofício, não esteja com sua

documentação completa junto
ao Setor de Escolaridade: o cro
nograma . de matrícula deve ser

rigorosamente obedecido pelo
aluno: a matrícula será feita

para o mesmo turno frequen
tado em 1975: é indispensável a
presença do aluno no ato da
matrícula, uma vez que será
submetido a exame médico-bio
métrico, assim como é indispen
sável o comparecimento do pai
do aluno, responsável legal no
ato da matrícula.

,

Para a realização da matrícu
la ainda são exigidas a apresenta
ção dos seguintes documentos:
caderneta escolar de 1975; qua
tro fotos 2x2, recentes com o

nome e série que cursar especifi
cadas no verso; atestado de vaci
na. abreugrafia para os maiores
de, 15 anos; carteira .de Inps,
Ipesc ou outro instituto de pre
vidência; atestado médico sobre
situações especiais, inclusive a

de liberação 'definltíva, ou tem

porária das aulas de Educação
Física; o pai ou responsável deve
portar no ato da matrícula um

documento hábil referente aos

seus rendimentos mensais; no

ato da matrícula serão cobrados
120 cruzeiros, como contribui
ção anual a associação de pais e

mestres.
E ainda deverão ser 'apresen

tada a carteira do ministério do
trabalho - caso pretenda estudar
no período da noite -; título de
eleitor; certificado de alistamen
to militar; e' certidão de casa

mento, quando se tratar de alu-
na casada.

.

ESCOLA TÉCNICA
Na Escola Técnica Federal de

Santa Catarina, (Etefesc) há 870
inscritos, que estarão disputan
do, também nos dias 18 e 19 de
dezembro, as 350 vagas do Nú
cleo Comum. Conforme as pre
visões do professor Orildo José
CAndido, chefe do 'departamen
to de assuntos de escolaridade
"o número de inscritos não ultra
passou a mil, já que haverá os

testes do IEE nos mesmos dias
que a Etefesc".

De sde ontem, e até o dia 20, o curso de

Educação Artístíca da Faculdadyde Educação
da Universidade para o Desenvolvimento de

Santa Catarina está promovendo uma exposi
ção dos trabalhos de três de s"eus 'alunos,
evidenciando destaque ao evento que refere
como a revelação de novos valores para as

artes plásticas catarinenses.
Coloca a pintura e o desenho de Alcino

Pazzini, Tânia Heusi e Teresínha Sueli Franz

na mostra que tem lugar no hall do prédio da

Udesc, no centro da cidade. A 'apresentação
dos artistas está assinada pelo professor Osmar
Pisani, que .reconhece em Alcino Pazzini 'a

busca, numa linha surrealista, das sutilezas de

um universo quase esotérico e misterioso.

"Inquieto e apreen sivo, sente-se nele a pre

sença de um equilíbrio formal que aliena a

.angústia do mundo em que vive. E 'por uma

necessidade criadora, enfoca fragmentos de

um microcosmo vital".
Nos cinco mini-desenhos de Tânia Heusl,

vê um trabalho elaborado minucioso e� que
demonstra serena posição diante de si mesma.

"O traçado tem harmonia e os temas (borbo
letas, flores, barco, peixe e formas ocasionais)
definem uma dinâmica consciência da vida".
Das pinturas a óleo de Teresinha Sueli Franz

menciona um processo de fixaçâo mais dura

doura, nas experiências que tem feito. "Da

pintura comum ao campo surrealista é onde se

movimenta com determinada personalidade
artjstíca" .

Convidando todos os artistas catari- ,

nenses surgidos no período entre os

anos de 1970 e 1975 para inscreverem

se ao salão "Arte Agora I - Brasil

70-75", promovido pelo Jornal do Bra

sil, pela Light carioca e pelo Mlseu de
.

Àrte Moderna do Rio de Janeiro, a

realizar-se a partir de 11 de março
vindouro no MAM do Rio, .a Coordena

ção de Assuntos Culturais da Secretaria

do Governo está, em Florianôpolis,
designando o professor Osmar. Pisani

para os contatos dos artistas e colocan

do a disposição dos mesmos o material

recebido do crítico de arte, Olívio
Tavares de Araújo, encarregado da co

ordenação da mostra quanto à partici
pação dos artistas do Sul do Brasil.

Os pedidos de inscrição serão rece

bidos, até 15 do corrente, por esse'
crítico, no seu endereço de São Paulo
- rua Bela Cintra 321/13 - e acompa

nhados de documentação curricular,
roteiro biográfico, crítícas, catálogos,
fotografias ou slides das obras. Os

artistas residentes na Capital podem,
lI111da, fazer entrega da documentação
de pedido de inscrição ao próprio
crítico, que estará em Florianópolis no

dia 17 do corrente, e fará uma reunião,
com os interessados, às 15 horaS dessa

data, no Museu de Artes de Santa
Catarina Nesta ocasião podem, inclusi
ve, além de fotos ou slides, ser apresen
tados um ou d ois trabalhos. para a

melhor apreciação.
'

As consultas prévias dos interessa
dos, bem como a procura de regula
mentos e outras informações, devem'
ser feitas, ao professor Písaní, no ende

reço da sede da Coordenação de Assun
tos Culturais, à rua Felipe Schmidt, 25
- 70_ andar, Poderão concorrer, à
mostra somente os artistas plásticos
que surgiram e (ou) ,se afirmaram, nas
diversas modalidades da críaçâó visual,
durante o período de 1970 a 1975.

MÀTRltULAS
Os candidatos classificados

no teste de seleção, para o Nú
cleo Comum deverão fazer suas

. matrículas nos dias 5 e 6 de

janeiro das 8 às llh30nÍ e das
14 às 20 horas.

No ato da matrícula serão.

exigidas apresentação de uma

certidão de nascimento, 2, vias
de fichas modelo 18 e 19, com o

no, da autorização ou registro
do diretor e secretário, bem
como o carimbo do colégio,
quitação de abreugrafia e vacina;
seis fotos 2x2 recente: título de
eleitor, quitação militar e contri
buição pata a Caixa Escolar de
5 O cruzeiros.

Para o horário noturno será
dado prioridade aos alunos que
apresentarem, no ato da matrí
cula um comprovante de traba
lho diurno. Este comprovante
pderá ser carteira profissional ou
declaração de empregado. .Para
os alunos do período diurno
será exigida o uso de' uniforme
no primeiro. dia de aula.

Dia 18 será aplicada á prova
de Português.e Ciências Físicas e

Biolôgícas, somando um total de
50 questões divididas em 25

para cada área. Dia 19, será a

prova de Matemática e Estudos
Sociais elaborada nos mesmos

moldes da outra. A 'duração das

provas estâ prevista para três
horas, com questões objetivas.
•

Depois da apreciação dos trabalhos,

por uma comíssão integrada de Aline

Figu eredo, João Câmara Filho, Márcio

Sampaio, Olívio. Tavares de Araújo e

Roberto Pontual, os escolhidos serão
convidados através de cartas-convite,

expedidas até 15 de janeiro próximo.
O, concurso, além da expressão na

cional que garante aos candidatos q\le
forem escolhidos, distribuirá a seguinte
premiação: passagem aérea Rio-Paris
Rio e Cr$ 10.000,00 de ajuda de cus

to; e prêmios de aquisição no valor de

Cr$ 50.000,00.

Para aprovação os candidatos
terão que conseguir média cinco'
e para que sejam alcançadas
estas avaliações foi feita a se

guinte divisão: na primeira fase
será dado peso 3 para Matemáti
ca e Língua Nacional e peso 2

para Ciências Ffsicas e Biológi
cas e Estudos Sociais. Para a

terceira fase Matemática e Física
terão peso 3 e Língua Nacional
e Química peso 2. Desta manei
ra será atingido um total de 10 e

o aluno terá que obter 50 pon
tos.

34 catarinenses
na "Ars-Artis"

Num luminoso vemissage foi inau
gurada ontem a exposição "Ars-Artis ",
promovida pelo Studio A2 e patrocina
da pelo Jornal O ESTADO e pelo
Grupo Maguefa, para homenagear os

cinquenta anos de atividade artística
do mestre Martinho de Haro, lançar
nacionalmente o home de Loly Hoster
no e especialmente expor a obra em

cerâmica do professor Franklin Cas�
caes. Acompanha o acontecimento
uma mostra de 31 artistas plásticos
conterrâneos, em verdadeiro "accro-

chage'' catarinense. -r

Além .do grande quadro do home

nageado, há na mostra 25 trabalhos da
estreante Loly Hostemo, 156 peças em
cerâmica do professor Cascaes, cons

tantes de sua "Procissão do Senhor dos
Passos': elaborada segundo as tradi

ções do folclore ilhéu, e mais de duas a
cinco obras de cada um dos artistas
convidados. As aquisições desta expo
sição situam-se numa faixa entre

Cr$ 300,00 e Cr$.30.000;00, poden
do contar com financiamentos da Besc
Financeira.

Entre os artistas expostos na coleti
va dos catarinenses estão Rodrigo e

Silvia de Haro, Meyer Filho, Hassis,
Vera Sabino, EU Heil, Moa, Luiz Hen
rique Schwanke, Vecchietti, MzxMou-
"a, Ury Azevedo, Graziela R�is, Jayro
Schmidt, Luiz Si, Janga, Bonson, Elke
Hering Bell, Sueli Beduschi, Guida
Hauer, Rubens Destroem, Faya Gro3S,
Edith Poemer, Reynaldo Pfau, Mário
Avancini,Amandos Sell e Neusa Lorita
Leite, com telas, gravuras, desenhos,
cerâmicas e esculturas.

Grupo Novo: um
"show" de poemas
apenas. atraente.

Com movinentos elegantes e ingenuamente estudados, cinco
moças e dois rapazes do Grupo Novo, da Ufsc, fizeram terça-feira
,à noite, na reitoria, uma declamação de poemas para uma platéia
que surpreendemente reuniu aproximadamente 70 pessoas,
estudantes, na sua maioria.

Espetáculo que tentou muito mais mostrar o desempenho
corporal dos declamador s e um desencontrado movimento de

holofotes de cores vermelhas, azuis e verdes, do que a palavra e o

textà do poema, o recital demonstrou que apesar de primária 'e

latente, ainda há uma necessidade de consumõ de/,poesia e

'pessoas interessadas em divulgá-la, na cidade.
E talvez um pouco pelo ineditismo do trabaho ou pela

irregularidade ou fata de uma orientação moderna na sua

direção, o recital vacilou na seleção de textos - chegou a

incorporar junto de Drummond de Andrade alguns sonetos

melosos do século passado - e mostrou desconhecer trabalhos
semelhantes realizados também em Florianópolis por poetas e
criadores mais experimentados, como Lindolfo Bell, entre

outros. ,

Iniciativa importante para a divulgação, debate e popula
rização de poemas, as declamações como de terça-feira precisam
ser repensadas pelos integrantes do Grupo Novo, para que, em
vez de um "show" apenas simpático e esfuziante, os futuros
recitais resolvam encarar e a conhecer a poesia como uma

atividade prática, direta e envolvida realmente com as inquieta
�ões maiores do homem frente a seu tempo.

Ao redor do mestre

Martinho, do professor
Cascaes e de dona Loly,
lançamento nacional,

foi reunida, pelo Studio
A2, quase toda a

arte de Santa Catarina.

CONVITE "'PARA MISSA
1 � FESTIVAL DA CERVEJA

A TURMA itrt DO CURSO DE. DIREITO DA UFSC,
ATRAV�S DE SEU REPRESENTANTE, CONSTERNADOS
'COM O DESAPARECIMENTQ ÓE SUA INESQUEC(VEL
COLEGA E AMIGA GRAZIELA E DJ: SUA FILHA ROSA
NA, CONVIDA TODOS OS COLEGAS, DEMAIS ALUNOS
DO CURSO DE DIREITO, PARENTES E AMIGOS À COM
PARECEREM À MISSA QUE MANDARÁ CELEBRAR 1\10
PRÓXIMO SÁBADO, DI_A 13, ÀS 17:30 HORA!'; NA CAPE
LA DO COL�GlO CORAÇÃO DE JESUS, NESTA CIDADE.

âSS.: BRAZILlO MACHADO FILHO
Representante da turma

A Escola de Samba Protegidos da Princesa promo
ve nos dias 18, 19, 20 e 21 no, Estádio da FAC o 10.

Festival da Cerveja.
Conjunto: Djalma. Apresentação das Misses Caci

que de Ramos e Renascença do Rio de Janeiro. Preço
do Caneco: Cr$ 30,00 com direito a ingresso.

Disputadíssima tela'
virá para o Estado

.�
Collares e Luz-Corretora deCâmbio eValores Mobiliários Ltda:

CAP r A DA TE IIITE "Jo. A-DF -75/118 .. MEMBRO IIIn, IODA BOLSA DE VAL ORES'OE SANTA CATARINA - CGC 83 047 837/0001-13

portâncía, vinha sendo dispu
tada há anos por coleciona
dores nacionais junto ao seu

último proprietário - há três
anos -, Antônio Maluf, de
São Paulo, que acordou ago-

,

ra permutá-la por uma cole

ção de trabalhos do pintor
Rodrigo de Haro, Além de
sua antiguidade e raridade,
essa peça registra um mo

mento histórico da arte mun

dial, ou seja, a introdução do
elemento tropical na pintura,
pois reúne papoulas, tulipas
e um papagaia.

Rodrigo, que não preten
de ver a obra restrita apenas
a Sua coleção particular, pro
move a vinda dela para o

Estado com a intenção de
colocá-la preferencialmente,
junto a local de maior públi
co, embora se antecipe já o

interesse e a disputa dos ri
cos colecionadores de Santa
Catarina.

O florescente caminho
das coleções de arte do Esta
do está sendo dia a dia enri
quecido por aquisições notá
veis, sobretudo as vindas de
outros pontos do Brasil, ou
do exterior, através de pro-.
moções como os leilões de
artes e as grandes exposíções,.
individuais e coletivas, de ga
lerias e artistas de expressão
nacional.

Prepara-se a g ora o

acervo catarinense para rece

ber uma peça do mais raro

valor artístico, com a aquisi
ção, por Rodrigo de Haro, de
um quadro cobiçado por co
lecionadores de todo o mun

do. Trata-se de uma natureza
morta flamenga, de pintor

o CAMINH.O CERTO PARA
SEU INVESTIMENTO

Tapete de Mary Ann Pedrosa.

8xft04�
Tapeçaria da Guanabara na Garage-2. Trabalhos de lnge

. Roessler, Gilda Azevedo, Bia Vasconcellos, Mzry Ann Pedro

sa, Maria Helena Andres, Mzria Kikoler e Parodi em que são
ressaltadas a cromática dos fios e a beleza plástica dos
desenhos e pinturas originais. Integram a que a crítica
considera como. mais expressiva tapeçaria brasileira. Aquisi-

ções e�tre os 3.000,00 e Cr$ 15.000,00, contando com

financiamentos da Unibanco F inanceira: A té o dia 30.

- COMPRA E VENDA CE AÇÕES EM BOLSA
, ,

- LETRAS DE CAMBIO COM RENDA MENSAL E FINAL
- OBRIGAÇÕES DA ELETROBRÁS E CONTAS DE LUZ

-INCENTIVOS FISCAIS - D.L. 157 - O_L. 1.3'38
LETRAS IMOBI LlÁRIAS .

anônimo dessa escola, do sé
culo XVII, e que veio para o

Brasil na quadra final da

ocupação holandesa.
Esta píntúra, de rara ím-

* * * * *

Eloah Naschenweng na Aplub, Trinta trabalhos em óleo sobre

tela, de pintora -que, após duas coletivas, realiza, em

flOrianópolis, a sua primeira exposição individual. Te màtica
figurativa composta de rostos, flores, paisagens, nus e

pescadores. Uma certa poesia, e. beleza, no abandono de.

barcos e na distância de casarias .antigos. Os quadros, em

tamanho diversos, situam, para aquisições, uma faixa entre

Cr$ 500,ao e Cr$ 2.000,00. Até o dia 20.

Coletiva dos brusquenses em Brusque. Os trabalhos de�rtes
Magda Gomes, Neusa Lorita Leite, Dimas Rosa, Euzébio
'Jãestri, Mário Raipn Correia eRoynério Krieger encontram
se ainda em exposição no Salão da Comunidade Evangélica,
daquela cidade. Todos com notada participação no meio das
artes catarinenses, os artistas têm conseguido ampla visitação
e aquisição para sua mostra, iniciativa da PrefeituraMunicipal
e do Conselho de Cultura. A té o dia 13.

PROCURE-NOS DIRETAMENTE OU ATRAVÉS DE NOSSOS ,AGENTES AUTORIZADOS

BLUMENAU: Rua XV de Novembro,588 - fone: 22-1695
ITAJAr: Rua XV de Novembro, no. 155/159 - fone: 44-2580
RIO DO SUL: Rua Tuiuti, no. 25

.

TIMB�: Avenida Nereu Ramos, no. 923 - fone: 44-170
CRIGIU,,!,A: Avenida Getúlio Vargas, no. 44 -10. andar -s/105
AGROLANDIA: AlamedaTrombudo Alto, no. 580
BRUSQUE: Avenida Cônsul Carlo� Renaux, no. 79 - 10. andar

Por uma coleção de seus trabalhos Rodrigo ficou com a

tela flamenga. . '.
RUA FELIPE SCHMIOT. 27 - ED. DIAS VELHO -40. ANDAR - CJ, 4Q3 - FONE 22,0114 - CP, 0/21 - TELEX' 0482-134 ENO, TEL, COLLARES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ford, Welles e'
Hitchcock neste.
ciclo de cinema.
Quatro filmes clássicos.

Rim:setemédi 5 pesquisam
para oprimeiro transplante

Até o inicio de 77 os transplantes poderão ser realizados em se.. A previsão é do especialista Sérgio Francalacci.
o primeiro' transplante de
órgão em Santa Catarina se

rá de rim e deverá ser efetu
ado, no máximo, daqui há
um ano. A informação é do
médico Sergio Francalacci,
do Hospital Celso Ramos,
adiantando que uma equipe
de três médicos já se encon-

tra em condições para realí
zar uma parte da operação,
bastando apenas que uma

equipe de quatro, ciru r giões
� stude uma série de expe
riências com um grupo de
especialistas paulistas. Um
rim precisa ser tr a nsplan
tado quando, em virtude de

alguma infecção crônica, paralisou, suas funções. Case
contrário, o enfermo deve ser subrrãrtido semanalmente a

um tratamento de' purificação do sangue .; a diálise -

durante anos seguidos, Por outro lado o resultado dos
exames preliminares dos onze voluntários da Penitenciária

que decidiram doar um rim para o patrulheiro Valmir Dias
somente será conhecido nos próximos 15 dias.

JÁ SE FEZ TESTES COM cÃEs
O primeiro transplante do Estado será realizado por duas

equipes médicas. A primeira - de nefrologia - é composta
por três médicos e tratará da medicação para evitar infecção
e dará ao paciente remédios para evitar a rejeição do órgão

Prefeitura
-paga abono

dia '15
A Câmara Municipal aprovou
projeto encaminhado pelo
prefeito Esperidião Amin

concedendo
aos servidores, funcionários

ativos e inativos,
pensionistas e professores substitutos

do município,
abono de Natal

no valor de Cr$ 200,00,
sendo exclu ídos os contratados pela

LegislaçãoTrabalhista
e os que possuam
remuneração

mensal superior
a dois mil cruzeiros.

O pagamento será efetuado
pela Secretaria de Finanças
a partir do próximo dia 15.

Estudante
ganha viagem

aos EUA
Escolhida num sorteio entre cerca

de 200 alunos do Centro de Estudos

Avançados - CEA, Regina Maria Rosa,
do curso intermediário daquela escola,
foi premiada com uma viagem de férias
à Flórida, 110s Estados Unidos, onde
ficará hospedada na casa de uma famí
lia. Regina é também aluna da 2a. fase
de Administração da Universidade Fe

deral de Santa Catarina, e seu embar

que está previsto para o dia 9 de janei-
-

ro, dentro do Programa de Intercâm
bio Cultural, com retorno marcado pa
ra 12 de fevereiro.

Anualmente o CEA está realizando
o sorteio de uma passagem de ida e

volta aos Estados Unidos. Criado em

Florianópolis há quatro anos, o Centro
de Estudos Avançados iniciou suas ati

vidades com 80 alunos.

Hoje conta com 800, matriculados
nos cursos de inglês e alemão, tanto
para adultos como para crianças, além
de oferecer também cursos junto às em

presas, com seu laboratório eletrônico,
volante.

O seu corpo docente é constituído
de dez professores, graduados em uni

versidades brasileiras e americanas .. To

dos os anos, um professor é enviado à

Convenção Mundial de Inglês, que Se

realiza nos Estados Unidos. Segundo o

diretor do curso, Vilfredo de Oliveira

Schurmann, "é nossa pretensão trazer

a convenção a Florianópolis, porque
nela se discute o inglês em todos os

seus aspectos".
As instalações do CEA são dotadas'

de sofisticadas técnicas de audio-visual,
com especialização nas áreas de medi

cina, engenharia, computação comér
cio exterior, secretariado e outras
áreas.

C�san inaugura em iulho
. , .

'

seu maior reservatorlO
E promete dar à cidade 15 milhões e 350 mil de água
U maior reservatório de água de

Florianópolis será inaugurado em

julho do ano que vem, de acordo
com um projeto da Casan, que
aprovou ontem a construção do re

servatório de Pasto do Gado, com
capacidade para quatro milhões de
litros de água.

15 MILHOES DE LITROS
PARA FLORIANÚPOLIS
Com a conclusãosío reservatório

de Pasto do Gado em meados de

76, a capacidade total dos sete re-
_

servatóríos de água para o consumo

da população da Capital sobe para
15 milhões e 350 mil litros.

Esta última obra havia sido con
tratada há alguns meseS atrás, po
rém, por motivos técnicos sua reali

zação foi adiada e finalmente o con-

trato anulado.
'

Florianópolis conta atualmente
com os seguintes reservatórios: o

R-O, localizado atrás da escola In-

dustrial, construído em 1909 e com

capacidade para 3 milhões de litros;
o R-I, situado acima do primeiro e

construído em 1949 e com dois mi
lhões de litros; o R-2, na avenida

'Ivo Silveira, inaugurado 'em 1950, e
com dois milhões de litros; o R-3,

.

localizado em Itaguaçu, levantado
em 1975 e com um milhão e sete
centos mil litros; o R-5, situado na

O custo do projeto foi estimado

em Cr$ 1.603.000,00 e é o sétimo
a ser implantado no município. O

, primeiro reservatório foi construído
em 1909 e está localizado atrás da
Escola Industrial. Sua capacidade é
de três milhões de litros de água.

• Agronômica, com setecentos e quín
ze mil litros; e o R-6, construído
em 1975 na Trindade, com um mi
lhão e novecentos e trinta e oito mil
litros.

transplantado.
Esta equipe, chefiada pelo médico. Sérgio Francalacci,

cuidará também da diálise ou tratamento que elimina as

toxinas do sangue do enfermo enquanto ele estiver sendo
.

operado.
A segunda equipe será constituída de quatro médicos -

.círurgíões cuja atividade estará voltada especificamente para
a retirada de um rim do doador e seu implante no enfermo.

De acordo com Sérgio Francalacci, a equipe de urologia,
:ou médicos cirurgiões, já efetuou pelo menos cinco expe
riências de transplante de rim em cães, obtendo sucesso em

quatro delas. Nos próxírms meses este grupo de médicos,
chefiado por Léo Xavier, viajará para São Pa ulo onde

trabalhará e estudará com urna equipe de cirurgiões
especializada em transplante de rins.
I\S CHANCES DA�JE!çÃO

A grande preocupação dos médicos que realizam um

transplante é evitar, seja por meio de exames prévios
adequados ou medicação sofisticada, a rejeição do órgão
implantado por ulU "'organismo. Pára o chefe do setor

médico do HCR, a possibilidade de rejeição será menor

quando o doador for da mesma família que o receptor.
Neste caso, esclareceu, as chances de sobrevivência do

paciente operado é superior a 95 por cento. Quando o

órgão é cedido por um estranho, ainda que as possibilidades
de sucesso 'sejam muito grandes, a proporção reduz-se para

.

90 por cento, em média.
.

Com relação às condições de saúde da pessoa que decidiu
doar um rim, disse Sérgio Francalacci que seu organismo
continua funcionando normalmente com apenas um rim,
podendo o doador desfrutar da rresma dieta alimentar e

efetuar os movimentos e esforços físicos que fazia antes.

DOENÇA COMEÇA COM PEQUENA INFECÇÃO
, A paralisação total da atividade dos .rins de uma pessoa

pode ser consequência de uma pequena infecção na

garganta, a nefrite, ou então de uma infecção direta no rim,
a píelmefríre. Ambas as enfermidades são facilmente

,

curáveis quando detectadas no princípio, e a medicação
adequada é barata e é encontrada facilmente em todas as

farmácias. Os sintomas são febre, e inchação do estômago,
no caso da primeira enfermidade, e inflamação da bexiga e

certa ardência ao urinar quando uma pessoa, homem ou

mulher, for acometida de pielonefrite.
De cada 100 pacientes do Hospital Celso Ramos, pelo

menos 5 encontram-se enfermos dos rins.

RIM ARTIFICIAL E LIMITADO
O hospital CR é pioneiro no Estado na aplicação da

diálise em doentes com os dois rins paralisados e comple
tamente inativos. O estabelecimento, porém, dispõe de

apenas uma dessas máquinas, que pode atender no máximo
a três pessoas por semana. Os enfermos restantes são

obrigados a submeter-se ao tratamento de purificação do

sangue "poluído" por toxinas, por meio da diálise perito
nial, que demora 48 horas e é muito desconfortável para os

pacientes.
No caso de uma operação de transplante falhar, o

paciente pode continuar submetendo-se ao rim artificial, da
mesma forma que antes, desde que não lhe ocorra alguma
infecção.

Ainda, conforme Sérgio Francalacci, o hospital receberá
nos próximos meses cinco novos rins artificiais, no valor de

Martinho 'de
Haro. 50 anos

de arte.
Os cinquenta .anos de atividade artística

.

de Martinho d Hino estão sendo COmemo

rados
.

com uma coletiva de artistas catari
nense que abriga, ainda, o lançamento
nacional da arte ingênua de Loly Hosterno
e a exposição especial de cerâmica do

professor Franklin: Cascaes, na obra "A
Procissão do Senhor dos Passos", executa
da conforme a tradição do folclore ilhéu.
A mostra de desenho, pintura, gravura,

cerâmica e escultura dos artistas plásticos
de Santa Catarina, com um trabalho de
Martinho de Maro, 25 deLoly Hosterno, as
156 peças da "Procissão" de Cascaes e de
dois a cinco trabalhos de cada umdos 31
artistas convidados, encontra-se aberta a

visitação pública, no horário das oito às 23

horas, diariamente, no salão do primeiro
,andar do Centro Comercial Aderbal RA
mos da Silva (subida pela rampa), na rua

Felipe Schmidt.
Oferecendo aquisições numa faixa de

preços entre Cr$ 300,00 e Cr$ 30.000,00,
que podem contar' com os financiamentos,
em até 24 meses, através a Besc Financeira,
a exposição apresenta obras de Rodrigo de

Haro, Vera Sabino, Hassis, Eli Heil, Meyer
Filho, M<;>a, Luiz Henrique Schwanke, Ve
cchietti, Elke Hering Bell, Neusa Lorita

Leite, Graziela 'Reis, Guido Hauer, Faya
Gross, Silvia de Haro, Sueli Beduschi e

.

outros;
Esta exposição, que deve se prolongar

.até o dia 30, do corrente" foi organizada
'pelo Studio .A.2 e conta com o patrocínio
de O ESTADO e do Grupo Maguefa, Ao
vernissage da noite de ontem compareceu
numeroso e escolhido 'público que, inclusi
ve com ampla aquisição já no momento da
abertura da mostra, prestigiou o que, possi
velmente, será um dos últimos acontecimen
tos artísticos do ano de 1975 em Florianó-
polis.

A exposição - com 31 artistas

- permanecerá no ARS até o dia 30

Um ciclo clássico doscinema americano será de
senvolvido na cidade, a partir de amanhã, na Facul
dade de Educação, com sessões iniciadas as 20 ho
ras. Apresentará quatro filmes, escolhidos de auto
res norte-americanos, que bem sintetizam o históri
co momento da desenvoltura da arte cinematográ
fica.

Será exibido na sessão inicial da sexta-feira o

filme "Forte Apache", de John Ford; terça-feira,
dia 16, terá exibição ofilme ."Sup_eita", de Hitchcock,' quarta-feira, sera exibido Cidadão, Kane"
de Orson Welles; dia 18, "Soberba ", também d�
Orson Welles; e -âia 19, será reprisado o filme "a-
dadão Kane ': '

.

.

As sessões têm caráter exclusivamente cultural,
sendogratuito o ingresso. Para este ciclo de cinema
especial, a. Coordenação de Assuntos Culturais da
Secretaria do Governo, promotora dos espetáculos,vale-se çlc: colaboração daFundação Guido Viaro,
de Curitiba, que cedeu copias de. sua cinemateca
particular. -.

.

80, mil cruzeiros cada um, quando então a equipe de

transplante começará de forma programada e com con·

díções ótimas, os preparativos para a primeira operação
deste tipo em SC. O transplante será realizado em,
provavelmente, quatro horas, e seu custo é estimado entre
10 e 20 mil cruzeiros.

VALMIR DIAS AINDA ESPERA
Submetendo-se semanalmente à diálise há dois meses,

·quando diagnosticou-se que seus dois rins estavam pra
ticamente paralisados devido a uma infecção, Valmir Dias
continua aguardando o resultado dós exames que foram
realizados do sangue, coração, rim -e. tórax dos dois

.
primeiros presidiários ,do grupo de onze, que espon
taneamente resolveram doar um rim para O· patrulheiro
enfermo.

"Esta é uma situação inédita", disse o médico chefe do

Hospital Celso Ramos, referindo-se ao elevado' número de
candidatos a doadores que estão à disposição de Valmir
Dias. Os primeiros exames, segundo informou, serão conhe
cidos daqui a quinze dias, e, se aprovados, os voluntários

viajarão para São Paulo onde realizarão exames mais
sofisticados.

O número de inscrição de Valmir na fila de transplantes
em São Paulo é 520, mas como ele já dispõe de doadores

poderá vir a ser operado logo.
.

A equipe médica que até o final do an o que vem fará o

transplante de rim é composta pelos seguintes médicos: Léo
Xavier, Jauro ,Collaço, Sérgio Porto; Reginaldo Pereírà
Oliveira, Sérgio Francalacci, Aurélio Araújo e Leopoldo
Saldanha.

A armação de madeira permanecerá "provisoriamente"

S.Joséquer
crédito para.
nova ponte

A ponte sobre o Rio Araújo, da rua Josué di Bernardi,
na divisa territorial 'de São José com Florianópolis, que
caiu no Último dia 23 de novembro em consequência das
fortes chuvas� foi substituída quatro dias após por uma
ponte provisoria, de 'madeira, - que oferece condições
precárias -i até que seja construída a definitiva, Mas as

esperanças da população, de que não tarde a construção.
da nova ponte que dá acesso ã Procasa, Barreiros, Jardim
Atlântico, serão frustradas porque "isto ainda vai demorar
um pouquinho". ",

.

Pelo menos, é o que afirma o secretário de Obras da
prefeitura de São José, Antonio Machado, "uma vez que
esta é uma obra que vai custar no mínimo 80 milhões de
cruzeiros, e vamos precisar de um crédito especial. a

câmara tem que aprovar, a prefeitura estudar as possibili
dades financeiras, depois abrir concorrência. Além do
mais, nesta época do ano geralmente o orçamento de
qualquer prefeitura já está meio estourado".

Mas ele garante que a .pontc provisória "dá passagem
muito bem, são três vigas muito grossas de madeira, e ela
oferece resistência para qualquer veículo". Os moradores,
no entanto, estão preocupados com as constantes inunda
ções nas redondezas, e dona Yolanda Scheaffer diz que já
estão inclusive pensando em fazer um abaixo assinado
"para que pelo menostirem do meio do rio a ponte caída.
porque ela deste jeito ajuda a inundar ainda mais quando
chove, e a vizinhança é obrigada a andar dentro dá&ua" .

O secretário tranquiliza afirmando que já está sendo

r.rovidenciada a remoção da velha ponte, e que feito isto;
'não haverá mais problemas de inundações, porque
atualmente a ponte dentro do rio fica prejudicando a

passagem da agua. Também devido a esta ponte,' que
acabou desabando, é que ficava tudo alagado, uma Vez

que ela era muito baixinha e também impedia a passagem'
dâgua, Mas a 'provisória foi feita num nível mais alto, e

acredito que o problema ficará resolvido até a construção
da outra.

.

A moradora Eny Werlich conta que "no dia em que a

ponte desabou um carro veio direto e caiu dentro do rio,
porque ainda não haviam colocado nenhuin aviso; Ontem
OS próprios moradores colocaram montes de areia para
bloquear a passagem e evitar que outros carros caiam
também, "porque roubaram a madeira do cercado que a

prefeitura havia colocado".Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




